
poste” condotto da Gianni Radici; fondamentali i “Gruppi di
Acquisto Solidali” (GAS). E intanto a Motta arriva il “mercato
del contadino”, prodotti di stagione a Km Zero.

PUBBLICITÀ

No alle ambulanze da Binasco o Rozzano:«Troppo lontane»

I comuni si sono uniti per chiedere l’attivazione di un servizio di emergenza più vicino

Pressing per il 118 a Casorate
CASORATE PRIMO  • Si è
parlato di emergenza sanita-
ria e del servizio sul territorio
nell'incontro pubblico di do-
menica 21 marzo, che ha riu-
nito in sala consiliare sinda-
ci e assessori dei Comuni di
Casorate Primo, Motta Vi-
sconti, Besate, Bubbiano,
Calvignasco e Rosate, insie-
me ai responsabili del servi-
zio di 118; erano presenti an-
che i medici di base, i medici
dell'ospedale Carlo Mira, i
volontari della Croce Rossa
e dei Vigili del Fuoco di
Casorate Primo.

Pagine 3 e 4

MOTTA VISCONTI • Proposta coraggiosa

“Decrescita felice” avanti
E arriva il “mercato del contadino”

CASORATE PRIMO • Per diplomati e laureati

Lavoro, missione possibile
«Un impiego non si cerca, si trova»

MOTTA VISCONTI

locale, è in crisi: lo scorso 15 marzo la
proprietà ha comunicato ai lavorato-
ri la decisione di mettere l’azienda in
liquidazione, dopo anni di difficoltà
operativa aggravati dalla recessione
e dal calo di ordini. Senza stipendio i
56 dipendenti, che intanto hanno ot-
tenuto la Cassa Integrazione Straor-
dinaria.

L’ Azienda “Friggi” che per anni
è stata una delle punte di dia-
mante del tessuto produttivo

Pagina 17

Come uscire dalla crisi? Cominciando a ridurre i consumi
con la “Decrescita Felice”. E’ questo l’orientamento
emerso nel corso dell’incontro “Dalle proteste, le pro-

All’interno

L’
Si intitola “Cercare o trovare lavoro?” ed è finalizzata al mi-
glioramento delle possibilità di successo nella ricerca attiva
di opportunità di lavoro.
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La Friggi in liquidazione

Amministrazione Comunale, attraverso l'Assessora-
to ai Servizi Sociali dà vita ad una nuova iniziativa
destinata ai giovani diplomati e laureati residenti.

Pagina 6

ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.
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DA MIMMO 1DA MIMMO 1
PIZZERIA D’ASPORTO CON FORNO A LEGNA

SERVIZIO A DOMICILIO GRATUITO
IN TUTTA
LA ZONA!

Orario: ore 11,00 - 14,00 • 17,30 - 23,00

Piazza San Prot aso, 13/15 - CASORA TE PRIMO (PV)

Tel. 02 90097401 • Cell. 339 8734002
Cell. 333 1016444

MENÙ FISSO A MEZZOGIORNO:
PIZZA A SCELTA CON BIBITA A 5 EURO!

PANINI DI TUTTI I TIPI  CON SALUMI,
VERDURE, 4 FORMAGGI A 3,50 EURO!

POLLO ALLO SPIEDO E ARROSTO
AL VENERDÌ, SABATO E DOMENICA

SI ACCETTANO TUTTI
I TICKET RESTAURANT

AGENZIA MOTTA VISCONTI

MOTTA VISCONTI
Piazzetta S. Ambrogio, 2

Tel. (+39) 02 90009092 • Fax (+39) 02 90000930

E-mail: sa imot tav iscont i@t iscal i . i t

ORARI:

APERTO TUTTI I GIORNI

ALTER CASA s.r.l.
Casorate Primo

Via Santagostino, 57

02.900.97.264

www.altercasa.itGUARDA LE NOSTRE OFFERTE SUL SITO:

Motta V. • CASA SEMINDIPENDENTE COMPOSTA DA: SOGGIOR-
NO CON CUCINA A VISTA, CAMERA, 2 BAGNI, RIPOSTIGLIO,
SOTTOTETTO E  CORTILE PRIVATO. SOLO       Euro  117.000,00
Casorate P. • APPARTAMENTO DI AMPIA METRATURA: 3 LOCA-
LI CON CUCINA ABITABILE, SERVIZI, BALCONE, CANTINA E
BOX. LIBERO SUBITO.                                               Euro  155.000,00
Motta V. • IN CENTRO PAESE, APPARTAMENTO IN PRONTA CON-
SEGNA: MONOLOCALE CON SERVIZI, CANTINA E GIARDINO
PRIVATO. POSSIBILITA’ BOX. SOLO                    Euro  75.000,00
Trovo  • APPARTAMENTO SENZA SPESE CONDOMINIALI: SOG-
GIORNO CON CUCINA A VISTA, CAMERA, BAGNO, POSTO AUTO
E BOX. COMPLETAMENTE RISTRUTTURATO.    Euro  110.000,00
Motta V. • VILLETTA A SCHIERA DI RECENTE COSTRUZIONE:
SOGGIORNO, CUCINA, 2 CAMERE, 2 BAGNI, TERRAZZO, TA-
VERNA, BOX DOPPIO E GIARDINO PRIVATO. LIBERA SUBITO.

Euro  220.000,00

TRATTIAMO
AFFITTI (sconto 10% ai Soci SCI CLUB)

Professionalità
e cortesia al

Vostro servizio

BINASCO
Via Filippo Binaschi,  2/B

Tel. (+39) 02 9055062 • Fax (+39) 02 90093016

    LUNEDÌ - MERCOLEDÌ - GIOVEDÌ - VENERDÌ
   • 09.00 - 12.30 / 15.00 - 19.00
MARTEDÌ • 10.30 - 12.30 / 15.00 - 19.00

VENDITA - NOLEGGIO  - MANUTENZIONE
SCI / TAVOLE  / CIASPOLE

Calzature
Abbigliamento

Articoli  e
Attrezzature

Sportive
per Uomo,

Donna,
Bambino

SKIBOARDER SHOP

ALOISI s.a.s.
Cell. 337 367629

ALOISI
SAS

CONCESSIONARIO

•  MACCHINE
   DA STIRO
•  MACCHINE
   A VAPORE
   PER PULIRE:
•  LA CASA
•  LA SARTORIA
•  IL RISTORANTE
•  PICCOLE
   COMUNITÀ

•  ASSI DA STIRO
   ASPIRANTI
   E RISCALDATE

•  MACCHINE
   DA CUCIRE

•  VENDITA
•  RIPARAZIONI

PREVENTIVI
GRATUITI

PRESA E
CONSEGNA
A DOMICILIO
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www.marinisport.it        info@marinisport.it

“Nuovi arrivi Primavera-Est ate”
vieni a trovarci, entrata libera in negozio

NONONONONOVITÀVITÀVITÀVITÀVITÀ
P/E 2010 SALEVA “Mountains AlpineXtrem”

e FUBU hip-hop & fitness New York style
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Le detrazioni fiscali riguardano gli interventi edilizi mirati
sia al contenimento che all’approvvigionamento energetico

FINO A TUTTO IL 2010 • Sono stati riconfermati gli incentivi del 55% per le ristrutturazioni, ma occorre affrettarsi

Il risparmio energetico che conviene

A nche per il 2010 sono
stati riconfermati gli
incentivi fiscali del

55% per le ristrutturazioni che
prevedono interventi di ri-
sparmio energetico, più pre-
cisamente vuol dire che chi
opererà su un edificio inter-
venti che consentano di ab-
battere i consumi energetici
entro certi parametri potrà de-
trarne dalle tasse il 55% dei
costi sostenuti.

SICURAMENTE questa è
una buona notizia per il
rilancio del settore edile an-
che perché le aspettative ri-
poste nel “Piano Casa” si
stanno facendo ancora atten-
dere.
In generale gli incentivi ri-
guardano opere come la so-
stituzione dei serramenti
esterni, delle caldaie, la realiz-
zazione di impianti di solare
termico, la coibentazione del-
le murature esterne e del tet-
to.

A CHI SONO rivolti? Prati-
camente a tutti (privati, azien-
de, condomini); è necessario
però, come gli anni scorsi,
seguire alcuni accorgimenti
su come effettuare i lavori  ed
i pagamenti (che devono av-
venire tramite bonifico ban-
cario), il mio consiglio è come
sempre di affidarsi a persona-
le esperto del settore perché
potrà guidarvi puntualmente
sulla scorta delle vostre ne-
cessità, compilare i moduli da
inviare agli enti preposti, con-
trollare l'esecuzione dei lavo-

DIRITTI CIVILI • Il famoso giornalista rilancia la questione mai risolta dei diritti delle coppie di fatto, attraverso il suo spazio web su Tiscali

Mughini: «30 anni d’amore che non esistono»
«C
di serie C e questa è la sto-
ria semplice semplice che mi
accingo a raccontarvi. Giu-
dicatela voi».

IL  FAMOSO  giornalista
Giampiero Mughini ha
rilanciato la questione dei
diritti delle coppie di fatto,
attraverso un interessante
intervento pubblicato nel
suo spazio web sul portale

i sono italiani
che non dirò di
serie B, ma bensì

Tiscali. Ve lo proponiamo.

«SUCCEDE dunque che ven-
gano a cena da me due miei
amici, che sono gay. L’uno è
un imprenditore della moda,
l’altro un eccellente oculista.
Gente di cui capisci che sono
gay perché te lo dicono loro,
non perché lo ostentino al
modo di alcuni personaggi
televisivi. Fanno coppia da

trent’anni, una coppia che a
me sembra più affiatata e so-
lida di tantissime coppie
eterosessuali che conosco.
Fanno talmente coppia che
hanno voluto adottare a tut-
ti i costi tre bambini, due
maschietti e una femmi-
nuccia, di cui dire che li ado-
rano è dire niente: vivono per
loro. Solo che tecnicamente
e giuridicamente la cosa è

stata un po’ complessa, dato
che in Italia a una coppia
gay questa possibilità non
viene riconosciuta».

«E ALLORA  l’imprendito-
re di moda, che chiamerò
V., è riuscito a farsi ricono-
scere come “padre” dei tre
bambini in America», pro-
segue Mughini. «Giuridica-
mente parlando, l’altro,
l’oculista che chiamerò S.,
purtroppo non esiste. Nel-
la realtà affettiva e senti-

mentale e tutto della loro
famigliola, i bambini ado-
rano a loro volta i due ge-
nitori. V. lo chiamano
“papà”, S. lo chiamano
“daddy”. Quando i due
adulti tornano a casa, in
quei tre bambini trovano il
paradiso così come i tre
bambini trovano il paradi-
so nei due uomini che li
amano così tanto. Il para-
diso di una bella famigliola
italiana in cui tutti voglio-
no bene a tutti».

ri, calcolare quanto realmente
andrete a risparmiare in bol-
letta e sulle tasse.

QUALI SONO  nello specifi-
co i lavori incentivati? Tutti
quelli mirati al raggiun-
gimento di un risparmio
energetico uguale o superio-
re a certi parametri apposita-
mente prefissati, si dividono
principalmente in due catego-
rie: contenimento energetico,
approvvigionamento ener-
getico.

tradizionali, le possibilità
sono innumerevoli: impianti a
pannelli per il solare termico,
caldaie a condensazione,
pannelli radianti a pavimento
ecc…
Che limiti di spesa massima
hanno questi incentivi? Vi
sono diversi importi di tetto
massimo (tra i 60.000,00  ed i
100.000,00 euro) a seconda
del tipo di intervento, dicia-
mo comunque che per utenze
domestiche  o artigianali di
medie dimensioni (capanno-
ne ed uffici) gli importi sono
adeguati a coprire interamen-
te gli interventi (compresi ma-
teriali, posa, assistenze
murarie, parcelle dei profes-
sionisti ecc..).

GLI INCENTIVI si possono
detrarre in cinque anni, sarà
necessario quindi calibrarli
sulla base del reddito per evi-
tare sprechi, meglio fare i conti
con il proprio consulente fi-
scale.
Agli incentivi comunque si
sommerà poi il risparmio fu-
turo sui costi energetici (bol-
lette per riscaldamento, acqua
sanitaria, energia elettrica
ecc..) ed un miglioramento del
benessere climatico interno
all'abitazione.
Personalmente ritengo che at-
tualmente sia il migliore inve-
stimento poiché oltre a
beneficiarne (economicamen-
te e qualitativamente) il legit-
timo interessato si avrà anche
un beneficio collettivo a livel-
lo ambientale.

Arch. Massimiliano Curti

NEL CONTENIMENTO
energetico i  punti su cui in-
tervenire sono quelli che di-
vidono uno spazio interno ri-
scaldato da uno non riscal-
dato, sono principalmente il
tetto, le pareti esterne ed i
serramenti esterni (involucro
edilizio). Come intervenire sul-
l'involucro?  E' necessario so-
stituire i serramenti esistenti
con dei nuovi dotati di vetri
bassoemissivi, apporre del-
l'isolante nei punti strategici
delle murature e del tetto al
fine di impedire al calore di an-
darsene via in inverno, e co-
munque ogni caso ha le sue
specifiche.

E PER l'approvvigionamento
energetico? Energie rinnova-
bili o ottimizzazioni delle fonti
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È vietata la riproduzione
di testi e immagini

Agli incentivi si somma il risparmio
futuro sui costi energetici (bollette
per riscaldamento, acqua sanitaria,

energia elettrica ecc..)

A sinistra
un riscal-
damento a
pavimento
di tipo
radiante.

www.tiscali.it

EBBENE, torniamo alla do-
manda se ci siano o no ita-
liani di serie C. Temo di sì.
Perché, e dopo aver fatto
mille corna, mettiamo che V.
morisse in un incidente o
qualcosa del genere, di quel-
la famigliola non resterebbe
pietra su pietra.
Se V. morisse, dal punto di
vista giuridico S. non sareb-
be più nessuno. Gli eventua-
li eredi di V. potrebbero por-
targli via i tre bambini come
e quando vogliono, e servi-
rebbe a nulla che i tre urlas-
sero che vogliono stare con
“daddy”.

V. NON PUÒ proteggere in
nessun modo quello che da
trent’anni è il suo compagno
totale di vita, non può la-
sciargli una lira di eredità e
così via. Per la legge italia-
na quella famigliola non esi-
ste, punto e basta. Non esiste
quell’affetto totale dei due
uomini per i tre bambini ai
quali dedicano tutto il loro
tempo e tutte le loro premu-
re. Non esistono i trent’anni
di vita e di amore tra V. e S.
Niente di niente, non esiste
niente.

A ME TUTTO QUESTO  fa
orrore e a sentirmerlo rac-
contare da V. e S., o più pre-
cisamente a essere riuscito a
farmelo raccontare dato che
loro erano infinitamente
pudichi sull’argomento, ne
sono stato sconvolto. E voi,
a voi che ve ne sembra?

(Giampiero Mughini ,
notizie.tiscali.it)

CASORATE PRIMO
Nuova costruzione: centralissima residenza, pochissime spese di
gestione, composta da appart. di 2, 3 locali e loft,  con posti auto e
box. Pronti per autunno 2010: affrettatevi, poche disponibilità.
Esempi: 2 locali mq 62 con posto auto Euro 108.000, 3 loc mq. 81
con box Euro 160.000
2 locali: in zona centro storico, di mq 70 ca. con soggiorno ampio,
angolo cottura, camera con balcone, bagno e cantina. Termoautonomo.
Ottimamente rifinito e completamente arredato.           Euro 127.000
3 locali: Appartamento di 3 locali di 75 mq composto da soggiorno
cucina a vista, camera, cameretta, bagno, balcone, box e cantina.  Li-
bero subito!                                                      Euro 135.000 rif 173
MOTT A VISCONTI
Villa unifamiliare : del 2005, villa unifamiliare diposta su due livel-
li con tre camere, doppi servizi, cucina abitabile, salone doppio,
taverna con ingresso indipendente di mq 60 con bagno, box. Libera su
quattro lati, zona relax in comune con piscina. Introvabile!!!

Euro 310.000 rif 203
5 locali: introvabile appartamento di 5 locali sito all'ultimo piano
frutto dell'unione di 2 appartamenti. La soluzione e' composta da
ampio soggiorno, cucina resa a vista, 3 camere, 2 bagni, e locale
laboratorio, oltre a 4 balconi e 1 terrazzino. L' immobile e' stato
ristrutturato di recente ed e' completo di Box ampio. Ideale per 2
nuclei familiari. Da non perdere !!!                 Euro 250.000 rif 183

Tel. 02/900.56.262
Fax. 02/900.58.271

P.zza Contardi, 5 - Casorate Primo
http://grimmoimm.agenzie.casa.it

MOTT A VISCONTI
3 locali: appartamento in villa di 70 mq del 2007 composto da
soggiorno, angolo cottura, camera matrimoniale, cameretta,bagno, 2
balconi, e box di 19 mq. Tutto travi a vista.     Euro 145.000 rif 179
BESATE
3 locali: graziosa mansarda del 2005 di 85 mq, soggiorno con
cucina abitabile, camera, cameretta,bagno, ripostiglio e posto auto.
Libera subito,completo di cucina.                            Euro 150.000
3 locali: del 2007, comodo appartamento di mq. 75ca con cucina
a vista, soggiorno, bagno, 2 camere. Sito nel centro del paese,
servito, libero a breve. Da vedere.              Euro 145.000 rif 166
MARCIGNAGO
Nuova costruzione: in comune servito da scuole, asilo, nella
tranquillità della natura a pochi km dall'autostrada MI-GE, stia-
mo vendendo appartamenti in residence privato, con sottostante
negozi. Due, tre locali e mansarde da                      Euro 116.000
TRIVOLZIO
3 locali: del 2007, appartamento di mq. 70 con cucina semi-
abitabile, bagno, camera, studio, box e giardino fronte e retro di
tot. mq 100. Ottime finiture. Da vedere.     Euro 140.000 rif. 202
TROVO
Villa a schiera:  di nuova costruzione ultime disponibilità di ville a
risparmio energetico, composte da soggiorno, cucina abitabile, 2 ba-
gni, 2 camere, oltre a mansarda con h minima 2,00 mt , giardino di
proprietà e box. Poss.tà scelta del capitolato.            Euro 169.000

 Un’azienda di valore
e di valori.

PER CHI ACQUISTA: Non hai acconti?
Vuoi acquistare casa? Con noi puoi anche

senza, vieni a trovarci... ti stupiremo!

VUOI ARREDARE CASA? Una spesa
obbligata. Vuoi farlo risparmiando?

Vieni da noi, ti presentiamo “ Abitando”

VENDI CASA ?
Dal 1° luglio 2009
sarà obbligatorio

produrre l’attestato di
certificazione energetica:

VENDI CON NOI E
SARÀ GRATIS!!!

www.grimaldi.net

Sembra trascorso un
secolo da quel 12 maggio
2007 quando i cattolici in
massa, i politici di centro-
destra, le associazioni e
le organizzazione affini
scesero in piazza a Roma
per il “Family Day 2007”,
prova di forza per far
naufragare il primo, timido
tentativo del Governo di
centrosinistra per sancire
i diritti delle coppie di fatto
(omosessuali ma non
solo), noto come i patti
DICO. Oggi sappiamo
come andarono le cose,
ma si sapeva già: i legisla-
tori ostentano pubbliche
virtù (patria, fede e
famiglia) e occultano vizi
privati (prostituzione ,
escort, trans ). Resta
irrisolta la questione di
fondo: i diritti negati a lle
coppie di fatto . «I diritti dei
più deboli non sono diritti
deboli» (D. T ettamanzi).

Nella foto in basso i pannelli isolanti del sottotetto,
utilissimi per trattenere la dispersione del calore.
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Municipio
Casa di Riposo
Poste Italiane
Centro Sportivo
Parrocchia S. Vittor e
Oratorio Sacro Cuore

Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media
Farmacia Borgognoni
Farmacia Legnazzi

Ospedale Carlo Mira
ASM Pavia
Nuovo Cinema
Croce Rossa Italiana
Polimedica Contardi
Dott. G.Gallotti  (vet.)
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Si è parlato di emergen-
za sanitaria e del servi-
zio sul territorio nell'in-

Oltre ai prodotti civili ed industriali
di tutte le marche, troverete:

citofoni - videocitofoni -
cancelli elettrici - stazioni di

saldatura - antenne TV e Sat -
decoder digitali terrestri e
satellitari - condizionatori -

ventilatori - lampadari e lampade
per interni e giardino - cb -
hi-fi car Clarion, Boss, T ec,

Technology , Genesis - ed una
vasta gamma di lampadine

Via Vittorio Emanuele II, 55 - CASORATE PRIMO (PV) - tel. 02 90516111 APERTI IL SABATO
TUTTO IL GIORNO

PROTEZIONE CIVILE
CASORATE PRIMO
Cell. H24 348 2343509
Cell. H24 334 6535923

CARABINIERI  02 9056607 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - GUARDIA  MEDICA  8488 818 18
VIGILI DEL FUOCO  Distaccamento Casorate 02 9056599  -  POLIZIA LOCALE  02 905195230

CASORATE PRIMO
Sito del Comune di Casorate Primo: www.comune.casorateprimo.pv.it

Per “Punto di Vista” a
Casorate Primo contattare
ELISABETTA PELUCCHI

cell. 339 4688009

Biblioteca Civica
“Il SognaLibro”

Lunedì-giovedì-venerdì:15.30-19.00
Martedì: 10.00-12.00

Sabato: 10.00-12.00 • 15.30-19.00

Via Carlo Mira
telefono 02 905195232

fax 02 905195241
biblioteca@comune.casorateprimo.pv.it

è online

contro pubblico di domeni-
ca 21 marzo, che ha riunito in
sala consiliare sindaci e as-
sessori dei Comuni di
Casorate Primo, Motta Vi-
sconti, Besate, Bubbiano,
Calvignasco e Rosate, insie-
me ai responsabili del servi-
zio di 118;  erano presenti an-
che i medici di base, i medici
dell'ospedale Carlo Mira, i
volontari della Croce Rossa
e dei Vigili del Fuoco di
Casorate Primo, insieme ai
rappresentanti delle varie
forze politiche e a tanti citta-
dini.

E’ DA ALCUNI MESI  che le
amministrazioni dei sei Co-
muni lavorano insieme per ar-
rivare a dotare il territorio di
una postazione del 118 che
permetta di giungere sul po-
sto in tempi brevissimi: il pri-
mo passo è stato compiuto
attraverso i consigli comunali
che hanno votato all'unani-
mità l'adesione al progetto,
segno evidente di quanto il
problema sia più che mai at-
tuale e accentuato dalla co-
stante espansione demogra-
fica della zona del Basso mi-
lanese.

ALL ’INCONTRO  erano pre-
senti Bianca Bonfanti, As-
sessore Servizi Sociali e Sa-
nità di Motta Visconti; An-

Amministrazioni al lavoro in sinergia per chiedere l’apertura di una postazione di pronto intervento per un territorio di circa 28 mila abitanti

Casorate può svolgere una funzione strategica, per la sua
posizione  geografica e per la presenza di strutture qualificate
come l’ospedale, la CRI e la caserma dei Vigili del Fuoco

I Comuni uniti per riavere il “118”

di Elisabetta Pelucchi

possono avere a bordo per-
sonale addestrato al soccor-
so oppure, per i casi più gra-
vi, il medico anestesista
rianimatore, che già sul luo-
go o durante il percorso ver-
so l'ospedale può iniziare le
procedure di assistenza. Il
118 si serve di mezzi propri o
di mezzi messi a disposizio-
ne dalla Croce Rossa o da
altre Croci. La centrale ope-
rativa invia poi l'ambulanza
presso la struttura ospeda-
liera che in quel momento ha
possibilità di accogliere il
paziente e di intervenire tem-
pestivamente, nel caso oc-
corra un intervento di urgen-
za, piuttosto che il ricovero
in rianimazione o in unità
coronarica».

VARI INTERVENTI  di citta-
dini e di medici di base han-
no segnalato situazioni di
difficoltà, casi di disservizi e
chiesto di riaprire il 118 al-
l'ospedale Carlo Mira.
Il Dott. Esio Ronchi, ispetto-
re sanitario del Mira e prima-
rio di Medicina, ha risposto
che «ripristinare il servizio ha
un senso se questa scelta
viene accompagnata da altri
interventi volti a dotare
l'ospedale di personale e
strutture idonee a gestire
l'emergenza; occorre avere un
minimo di diagnostica di base,
come la Tac, così come i letti
monitorati, l'unità coronarica
e la rianimazione. Invece, ne-
gli ultimi anni la Regione è an-
data nella direzione opposta,
depotenziando a poco a poco
l'ospedale».

Continua a pagina 4

gelo Giani, Assessore ai Ser-
vizi Sociali e Sanità di
Casorate Primo; Natale
Casarini, Sindaco di Besate;
Stefano Cantoni, Sindaco di
Bubbiano; Gino Silvestri,
Vice-sindaco di Calvignasco.
Il tema è stato discusso con
l'intervento del Dott. Giovan-
ni Sesana, Responsabile del
118 di Milano e il Dott. Mau-
rizio Raimondi, Responsabi-
le del  118 di Pavia, che però
ha potuto fermarsi solo per
pochi minuti.
Ha introdotto il dibattito An-
gelo Giani, ribadendo come
il problema sia condiviso al

ce Rossa, la caserma dei Vi-
gili del Fuoco», ha detto
Giani; «un servizio che co-
prirebbe i comuni del circon-
dario, superando la distinzio-
ne tra provincia di Milano e
provincia di Pavia, e che po-
trebbe garantire l'intervento
al cittadino in tempi brevis-
simi».

«IN CASO di urgenza sani-
taria i tempi d'intervento me-
dico sono assolutamente
determinanti», ha spiegato
Bianca Bonfanti, «e dovreb-
bero stare tra i 4 minuti in casi
di arresto cardiaco ai 10 mi-
nuti nelle altre situazioni. At-
tualmente il servizio non ga-
rantisce questa tempistica.
Le richieste di pronto inter-
vento sanitario al 118 ven-
gono smistate a Binasco,
Rozzano o Abbiategrasso,
troppo distanti in caso di

All’incontro hanno
partecipato anche i
cittadini e i medici
di base del territorio

di là delle diverse posizioni
politiche, in quanto riguarda
la necessità di assistenza sa-
nitaria dei cittadini della zona,
che devono avere garantito
un intervento d'urgenza in
tempi brevissimi, senza fare
arrivare le ambulanze da
Abbiategrasso o da Corsico.

«IN QUEST’OTTICA  Caso-
rate può svolgere una fun-
zione strategica, data la sua
collocazione geografica e
l'esistenza di strutture quali-
ficate come l'ospedale Carlo
Mira, la postazione della Cro-

emergenza. Una postazione
in un punto centrale del ter-
ritorio, che conta circa 28 mila
abitanti, potrebbe essere la
soluzione».

IL  DOTT. Giovanni Sesana
ha spiegato come funziona
l'AREU, l'Agenzia Regionale
Emergenza Urgenza, e com'è
organizzato il servizio del
118: «La centrale operativa
smista le chiamate ai mezzi
più vicini al paziente, in base
al codice di urgenza - rosso,
giallo o verde. Le ambulanze

Nell’immagine in basso il
tavolo generale delle
autorità: da sinistra il Dott.
Raimondi (1 18 Pavia), il Dott.
Sesana (118 Milano),
Angelo Giani (Assessore
Servizi Sociali e Sanità
Casorate Primo), Bianca
Bonfanti (Assessore
Servizi Sociali e Sanità
Motta Visconti), Natale
Casarini, Sindaco di Besate;
Stefano Cantoni, Sindaco di
Bubbiano; Gino Silvestri,
Vice-sindaco di Calvigna -
sco. In alto, gli stessi
amministratori locali più
Sesana e il Vice Sindaco
di Casorate Artemagni.
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Un contributo a fondo perduto erogato dal Senato per i lavori di riqualificazione del sagrato

110mila euro alla Parrocchia
Bosatra: «E’ stato fondamentale l’intervento del
senatore Daniele Bosone in Commissione Bilancio»

I l 17 marzo la Commissio-
ne Bilancio del Senato ha
approvato un contributo

a fondo perduto di 110 mila
euro di cui beneficerà la Par-
rocchia San Vittore Martire di
Casorate, a fronte del proget-
to di riqualificazione del
sagrato della chiesa parroc-
chiale, che è stato completa-
mente ristrutturato con parti-
colare attenzione all'abbatti-
mento delle barriere architet-
toniche.

«LA LEGGE 112 del 2008,
che prevede fra l'altro anche
fondi per la promozione del
territorio, ha messo a dispo-
sizione delle Camere un
budget per interventi  di
riqualificazione ambientale ,
monumentale e sociale  nel-
l'ambito dei Comuni distribui-
ti sul territorio nazionale»,
spiega l'Assessore Angelo
Bosatra, che insieme alla Giun-
ta ha seguito con particolare

attenzione tutto l'iter: «Ringra-
ziamo il Senatore Daniele
Bosone per aver sostenuto il
progetto segnalato dall' Am-
ministrazione di Casorate
presso la Commissione Bilan-
cio del Senato. Ci conferma

«Grazie a tutti per l’affetto e la
partecipazione»

sono state vicine durante il
ricovero in ospedale e in
questi giorni di convalescen-
za; le loro dimostrazioni di
affetto e di partecipazione mi
hanno commosso e dato tan-
to coraggio.
Ora sto bene, mi sto ripren-
dendo e sto riacquistando le
forze, anche se tra qualche

giorno dovrò essere nuova-
mente ricoverato per un pic-
colo intervento.
Sarà questione di poco, e poi
potrò finalmente tornare ai
"posti di combattimento", al
mio lavoro per il paese e per
la mia gente, che tanto amo
e tanto ricambia il mio at-
taccamento. Grazie ancora
a tutti voi!».

Gian Antonio Rho
Sindaco di Casorate Primo

«V

IL  PRIMO CITT ADINO CONVALESCENTE DOPO UN RICOVERO

oglio ringraziare
di cuore tutte le
persone che mi

così la sua vicinanza al no-
stro Comune ed il suo inte-
resse per uno sviluppo di
qualità del nostro territorio.
Bosone resta un riferimento
stimato ed importante  per la
nostra amministrazione. Lo

ringraziamo e ringraziamo an-
che la Commisione Bilancio
che ha preso in considerazio-
ne il progetto proposto dalla
Parrocchia e lo ha giudicato
favorevolmente, erogando
l'importante contributo».

Sopra l’Asses-
sore Angelo
Bosatra e a
destra la rampa
per disabili che
costeggia la
chiesa parroc-
chiale S. Vittore.

Gian
Antonio

Rho.

nell'amministrazione del
Carlo Mira: «Non è solo
una questione organizza-
tiva, ma una questione di
fondi; Casorate ha tutte le
potenzialità per accoglie-
re una postazione avanza-

118 A CASORATE / 2 • Gli interventi

«Casorate ha tutte
le potenzialità»

Della stessa opinione
anche Stefano Stra-
mezzi, che lavora

trasporto verso una strut-
tura attrezzata».

PARLARE di investimenti
significa demandare il com-
pito di reperire le risorse alla
Giunta Regionale: in tal sen-
so Oriana Ardemia, consi-
gliere della Provincia di Mi-
lano e membro della Com-
missione Sanità ha ribadito
l'impegno dell'amministra-
zione provinciale sul tema
per portarlo all'attenzione
della Giunta Regionale, non
nascondendo però la pre-
occupazione che la presen-
za di due diverse Provincie
renda più difficile la crea-
zione di un servizio territo-
riale.

ANCHE Carlo Porcari, at-
tuale capogruppo PD in
Regione e candidato, ha ri-
badito la necessità di rive-
dere la politica sanitaria del-
la Regione Lombardia, che
pur essendo mediamente
buona, ha le risorse econo-
miche necessarie per mi-
gliorare il servizio ai citta-
dini, in particolare l'assi-
stenza capillare al territorio.

«DOPO QUESTO primo in-
contro, continueremo a la-
vorare, sollecitando le isti-
tuzioni a prendere i giusti
provvedimenti», ha conclu-
so Angelo Giani; «non ca-
leremo l'attenzione e, dopo
le elezioni regionali, torne-
remo alla carica con  Provin-
cia e Regione, tenendo al
tempo stesso informata la
cittadinanza sugli sviluppi
della vicenda».

Elisabetta Pelucchi

Segue da pagina 3

ta del 118, ma man-
cano le risorse per
istituirlo. Credo che
riattrezzare l'ospe-
dale Mira per
l'emergenza sia un
percorso molto
lungo e difficile,
mentre si può po-
tenziare il servizio
"in itinere", che ga-
rantisca un'assi-
stenza qualificata al
paziente durante il

nale nell'aprile 2008 con il compito di promuovere l'evoluzione del sistema del "118"
sviluppando l'integrazione a rete dell'assistenza intra ed extraospedaliera, fornendo
valore aggiunto alla gestione delle patologie acute e complesse (infarto del miocardio,
ictus, traumi, etc). Oltre al soccorso sanitario di emergenza urgenza, l'Azienda coordina
a livello regionale le attività trasfusionali e il trasporto di equipe mediche, organi e
tessuti per le attività di trapianto. Areu è composta da un'Area Soccorso con 12
articolazioni aziendali territoriali (AAT) che a loro volta comprendono: la Centrale
Operativa dell'Emergenza Urgenza (Coeu), il sistema di postazioni di soccorso presenti
sul territorio relativo alla singola Coeu di riferimento, 5 basi di Elisoccorso: Bergamo,
Brescia, Como, Milano e Sondrio (due con elisoccorso notturno), un'Area trasfusionale
con 15 Dipartimenti di Medicina Trasfusionale ed Ematologia (uno per ogni provincia

118 A CASORATE / 3 • Si chiama “AREU” ed è il cuore operativo

Cos’è l’Azienda Regionale
per l’Emergenza Urgenza

www.areu.lombardia.it

(AREU) nasce con deli-
bera della Giunta regio-

L’ Azienda Regio-
nale per l'Emer-
genza Urgenza

più 4 dell'area della provincia di Mila-
no). L' Areu ha sede a Milano, in via
Campanini 6.

Ancora una foto dell’incontro di
domenica 21 marzo con il dott. Sesana
e gli Assessori ai Servizi Sociali di
Casorate Primo e Motta Visconti,
Angelo Giani e Bianca Bonfanti.

DENTAL
CENTER
DENTAL
CENTER

Studio Dentistico

Dott.ssa Cristina Abbiati
Medico Chirurgo Specialista

in Odontostomatologia

Riceve su appuntamento anche
per Servizio Sanitario Nazionale*

tutti i giorni, sabato e festivi esclusi

CASORATE PRIMO (PV)
Via Vittorio Emanuele II, 38

Tel. 02 9056773 • Fax 02 90058074
Iscrizione nel Registro strutture accreditate della Regione

Lombardia n. 419 - Autorizzazione Ordine Medici di Pavia n. 47
*(in base alle normative regionali vigenti)
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Una nuova iniziativa della Biblioteca Civica che si propone di approfondire temi politico-sociali attraverso la voce dei protagonisti

La realtà in diretta, racconti ed esperienze

V enerdì 9 aprile la Bi-
blioteca Civica "Il
Sognalibro" inaugu-

Venerdì 9 aprile la situazione delle donne afghane: i progetti
di solidarietà,la tutela dei diritti civili, la promozione culturale

rerà una serie di incontri in-
tesi ad approfondire "per via
diretta" alcuni temi attuali di
ordine politico-sociale.
La strada che si intende per-
correre vuole essere la più
immediata e consiste nell'in-
contro con volontari, opera-
tori sociali, scrittori o più co-
munemente persone che
hanno vissuto esperienze
dirette connesse ad un pro-
blema di stretta attualità e
che possono pertanto porsi
quali fonti dirette di informa-
zioni. Tra gli obiettivi anche
quello di andare a scoprire
risvolti che normalmente
sfuggono alla notizia giorna-
listica più generalizzata o ri-
dotta alla semplificazione.

IL PRIMO incontro sarà
condotto dalla Dott.ssa Lau-
ra Quagliolo, rappresentan-
te del CISDA, un'associazio-
ne che si batte per la promo-
zione ed il sostegno  di pro-
getti di solidarietà a favore
delle donne afghane.
La proiezione di un filmato e
di alcune immagini scattate
nei territori di guerra propor-
ranno aspetti della vita so-
ciale in Afghanistan e saran-
no occasione per illustrare
alcuni degli interventi ope-
rati dal CISDA nell'ambito
della solidarietà sociale, del-
la promozione della cultura,
della tutela dei diritti civili
delle donne.

NEL CORSO della serata
verrà illustrata l'attività svol-
ta da alcune associazioni
umanitarie afghane, con le
quali il CISDA opera in stret-
ta collaborazione, e sottoli-
neato il ruolo assunto dalle
donne afghane nel contesto
politico-sociale del paese.

CASORATE P. • Centralissimo, appar-
tamento posto al primo e ultimo pia-
no, trilocale mq. 90, con piano
mansardato, cantina e box.

Euro 180.000,00
CASORATE P. • Centralissimo, appar-
tamento posto al secondo piano,
trilocale mq. 90, porzione di solaio.

Euro 120.000,00
VELLEZZO BELLINI • Casa semin-
dipendente di corte, doppia esposizio-
ne, mq. 112 due livelli, con annessi
giardino di proprietà e rustico mq. 25.

Euro 80.000,00
TROVO • Nuova. Villetta a schiera di
testa, mq. 120 su tre livelli, trelocali con
doppi servizi, mansarda travi a vista.
Box autorimessa e giardino privato
mq. 100 ca.                 Euro 179.000,00
CERTOSA DI PAVIA • Completamen-
te mansardato travi a vista, appartamen-
to posto al secondo e ultimo piano di
minipalazzina, mq. 187 su unico livel-
lo, libero su quattro lati, sei balconi, e
composto da ingresso, soggiorno con

camino, cucina abitabile tre camere da
letto, due ampi bagni. Euro 210.000,00
BEREGUARDO vicinanze • Nuovo.
Appartamento bilocale mq. 50 in
minipalazzina.                 Euro 85.000,00
MOTTA V. • Nuovo, appartamento in vil-
la, mq. 80 su unico livello, libero su quat-
tro lati, posto al primo e ultimo piano e
composto da soggiorno, cucina abitabile,
due camere, doppi servizi, due balconi.
Box doppio.                   Euro 175.000,00
TRIVOLZIO • Villa singola mq. 180 su
due livelli, anno di costruzione 2003.
Giardino privato mq. 700. Finiture di pre-
gio.                                   Euro 450.000,00
CASORATE P. • Appart. in villa, compo-
sto da trelocali più servizi, ampio terrazzo,
cantina. Mq. 80 ca.        Euro 160.000,00
CASORATE P.  • Appartamento trilocale
mq. 75, posto al primo e ultimo piano
con ascensore in palazzina signorile,
doppia esposizione, cantina e box.

Euro 175.000,00
CASORATE P. • Centro paese, casa
semindipendente su due livelli con bal-

cone, mq. 70 parzialmente da ristruttu-
rare.                                          Euro 90.000,00
CASORATE P. • Nuovo, contesto si-
gnorile, appartamento mq. 100 ca., dop-
pia esposizione, composto da soggior-
no, cucina abitabile ampio balcone, due
camere da letto, doppi servizi. Cantina
e box.                              Euro 230.000,00
CASORATE P. • Appartamento posto
al secondo e ultimo piano in
minipalazzina, libero su quattro lati,
trelocali con signorile con camino,
ampio terrazzo, doppi servizi mq. 130
con cantina e box doppio.

Euro 250.000,00

CASORATE P. • Posizione centrale, vil-
la singola mq. 220 su due livelli, compo-
sta da due appartamenti trelocali; giardi-
no privato mq. 500. Ideale per due fami-
glie.                                  Euro 450.000,00
CASORATE P. • Appartamento quadri-
locale, al secondo e ultimo piano, sog-
giorno con camino, terrazzo, cucina
abitabile tre camere, doppi servizi,finiture
di pregio; mq. 108. Box singolo.

Euro 220.000,00
ROSATE • Nuovo, pronta consegna,
bilocale in minipalazzina, mq 65, con
ampio terrazzo, cantina e box.

Euro 135.000,00

BEREGUARDO vicinanze • Nuove, vil-
le bifamiliari mq. 150 su due livelli,
composte da soggiorno, cucina abi-
tabile, locale lavanderia, bagno; al pri-
mo piano tre camere, bagno, balconi. Am-
pia veranda e giardino privato mq. 200.
Box autorimessa.          Euro 220.000,00
CASORATE P. • Villetta a schiera di te-
sta, mq. 200 composta da soggiorno con
camino, cucina abitabile, tre camere, dop-
pi servizi, locale lavanderia, cantina, box;
giardino privato mq. 400.

Euro 299.000,00
CASORATE P. • Nuovo, contesto signo-
rile, in villa quadrifamiliare, appartamen-
to mq. 80 ca., composto da soggiorno,
cucina abitabile ampio balcone, due ca-
mere da letto, doppi servizi. Box.

Euro 210.000,00
CASORATE P. • Centralissimo, apparta-
mento posto al quarto piano con ascen-
sore, trilocale mq. 120, finiture di pregio,
ampi locali.                     Euro 220.000,00
MOTTA V. • In centro paese, casa semin-
dipendente di corte, doppia esposizione,
ristrutturata. Mq. 130.

Euro 165.000,00

MOTTA V. • Ville bifamiliari, mq. 120,
su due livelli più taverna, composta da
soggiorno, cucina abitabile, doppi ser-
vizi, due camere, balcone e terrazzo; box
e posto auto coperto. Giardino privato
mq. 180. Consegna primavera 2010.

Euro 250.000,00
BESATE • Appartamento trelocali mq.
70, doppi servizi; cantina e solaio.
Nuovo in pronta consegna.

Euro 130.000,00
BESATE • Semindipendente su due
livelli, mq. 70, trelocali con doppi ser-
vizi, box. Nuovo in pronta consegna.

Euro 155.000,00
TRIVOLZIO • In pronta consegna, scel-
ta capitolato, ultimi appartamenti in
minipalazzina. Trilocale al primo pia-
no con mansarda e box Euro
170.000,00. Trilocale a piano terra con
taverna, box e giardino Euro
190.000,00

SONO DISPONIBILI IN

di Drammis Filomena

CASORATE PRIMO (PV)
Via Santagostino, 2

Tel. 02 90059282 • Cell. 340 2775468
E-mail: mina1965@msn.com

Albo Mediatori CC.IAA. Pavia n. 2140

Il “Coordinamento Italiano Sostegno Donne Afghane” ONLUS

Ecco il CISDA: che cosa fa

I l CISDA, Coordina-
mento Italiano Soste-
gno Donne Afghane

Onlus, di nuova formazio-
ne, opera a favore dei di-
ritti delle donne e della
dignità della persona con-
tro tutti i fondamentalismi
e le guerre. Le finalità:
1) Mantenere viva
l'attenzione sulla difficile e
precaria situazione
dell'Afghanistan;
2) Far conoscere e
affiancare alcune associa-
zioni di donne afghane
impegnate nell'attuazione
di progetti volti a realizza-
re il diritto all'istruzione, al
lavoro, alla salute;

una visita storico-artistica
alla città di Bergamo. Il pro-
gramma darà particolare ri-
lievo alla figura di Lorenzo
Lotto, pittore del cinque-
cento molto attivo nell'area
bergamasca.

LA GIORNATA prevede la
visita agli affreschi dell'ora-
torio Suardi di Trescore
Balneario e ad alcune delle
più importanti opere del
Lotto collocate nelle chie-
se cittadine. La visita a
Bergamo alta propone quali
mete la Cappella Colleoni,
la Basilica di Santa Maria

stan; www.hawca.org);
• OPAWC (Organization
for Promoting Afghan
Women's Capabilities).

PROTAGONISTE sono
donne che, con grande co-
raggio e a rischio della
propria vita, lavorano, da
molti anni, in Afghanistan
e nei campi profughi in
Pakistan, per porre fine
agli abusi contro le donne
e a ogni forma di sopruso
e di violenza.

Per informazioni:
www.ecn.org/reds/donne/
donne.html oppure indiriz-
zo e-mail qui sotto

Visita storico-artistica organizzata dalla
Biblioteca di Casorate per sabato 17 aprile

Bergamo dell’arte
con Lorenzo Lotto

La Biblioteca Il
Sognalibro propone
per sabato 17 aprile

ATTENZIONE AI PREZZI RIBASSATI !

UFFICIO INFORMAZIONI SU:
APPARTAMENTI, NEGOZI E

UFFICI IN AFFITT O.

di Fabrizio Guarneri
Presidente Biblioteca
Civica “Il SognaLibro”

3) Promuovere la collabora-
zione "orizzontale", che
permette alle donne
afghane di essere le
protagoniste del loro
cammino di emancipazione
e di liberazione.

LE ASSOCIAZIONI  afgha-
ne sostenute dal CISDA:
• RAWA (Revolutionary
Association of the Women
of Afghanistan; sito web
www.rawa.org);
• HAWCA (Humanitarian
assistance of the Women
and Children of Afghani-

cisda@tiscali.it

Asilo Nido e Sezione Primavera, Open day

Comunale e alla Sezione
"Primavera"; le strutture sa-
ranno aperte a tutte le fami-
glie con bambini fino a tre
anni.
Le educatrici e la coordina-
trice saranno a disposizio-
ne dei genitori per rispon-

S

SABATO 27 MARZO DALLE ORE 9,30 ALLE ORE 12,00

abato 27 marzo "Open
Day" dalle ore 9.30 alle
12.00 all'Asilo Nido

Per tutto il mese di aprile sarà possibile effettuare le iscrizioni
dere alle loro domande, rac-
contare le attività che si
svolgono e farle sperimen-
tare ai bambini.

Da giovedì 1° aprile a vener-
dì 30 aprile 2010 saranno
aperte le nuove iscrizioni e
le conferme per l'anno sco-
lastico 2010/2011.
Le domande di iscrizione

A sinistra alcune studen-
tesse afghane durante
una sessione di studio,
in un Paese in cui la donna
ha ancora difficilmente
accesso all’istruzione.
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Maggiore ed il Palazzo del-
la Ragione che ospita at-
tualmente parte della patri-
monio della Pinacoteca
Carrara, momentaneamente
chiusa per motivi di
ristrutturazione.
Per informazioni rivolger-
si direttamente in bibliote-
ca.

Incontro con
Enea Galetti
RICORDIAMO l'incontro
di venerdì 26 marzo alle ore
21 presso la Sala Consiliare
con Enea Galetti, autore del

possono essere ritirate e
riconsegnate presso l'Uffi-
cio Istruzione del Comune
di Casorate Primo, via Dal-
l'Orto 15 nei seguenti ora-
ri: dal lunedì al venerdì 9.00
- 12.30; martedì e giovedì
16.30 - 18.00.

Giovanna  Belloni
Assessore alla Cultura

e Pubblica Istruzione

Il primo incontro
sarà condotto dalla

Dott.ssa Laura
Quagliolo (CISDA)

libro "Affronti e Confron-
ti" (foto a sinistra).

L'AUTORE , non veden-
te dalla nascita, immagi-
na in questo romanzo di
essere intervistato da
Enzo Biagi nella trasmis-
sione televisiva "Affron-
ti e confronti"; questo di-
venta l'occasione per fare
un bilancio della sua esi-
stenza attraverso avveni-
menti, musica, canzoni ed
immagini che hanno ca-
ratterizzato un'epoca del-
la vita italiana tra la metà
degli anni 60 fino ai gior-
ni nostri.

Al Safari Park con gli “Amici della Musica”

nizza domenica 11 aprile 2010
una gita al Safari Park di
Pombia. Il Parco comprende:
safari zoologico in auto; i
padiglioni: acquario, rettila-
rio, mostra farfalle-coleotteri;
parco giurassico; percorso
didattico: "La vita del bo-
sco"; visita a piedi ai leoni
bianchi; nuove aree giochi
per bambini; oasi botanica;
giostre e attrazioni per gran-
di e piccini; filmati sulla na-

tura; visita animali zona pe-
donale; spettacoli e anima-
zioni dal vivo; dimostrazioni
falchi in volo. La partenza da
Casorate è prevista per le ore
8.30 dal parcheggio del mer-
cato. La partenza da Pombia
è prevista per le ore 17.30.
Costo: Euro 25. Bambini dai
2 ai 13 anni: Euro 23. Il co-
sto comprende: pullman e bi-
glietto di entrata al parco.
Per iscrizioni: Associazione
Amici della Musica “ France-
sco Rotundo” , cellulare 349
3720504.

Servizio
mensa
scolastica
DAL  sito internet del Co-
mune di Casorate è pos-
sibile consultare da casa
la propria posizione in me-
rito al servizio di refezione
scolastica.
L’indirizzo del sito è il se-
guente: www.comune.
casorateprimo.pv.it

L’ Associazione Amici
della Musica "Fran-
cesco Rotundo" orga-

Più percorsi didattici e divertimento al Parco di Pombia (Novara)
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L’
problemi occupazionali, at-
traverso l'Assessorato ai
Servizi Sociali dà vita ad una
nuova iniziativa destinata ai
giovani diplomati e laureati
residenti.
Si intitola “Cercare o trovare
lavoro?” ed è finalizzata al
miglioramento delle possibi-
lità di successo nella ricerca
attiva di opportunità di lavo-
ro.

ATTRAVERSO un ciclo di
tre incontri, i partecipanti
verranno aiutati a: 1) Capire i
ruoli del "mercato" del lavo-
ro; 2) Comprendere le neces-
sità tipiche che portano le
aziende alla decisione di do-
tarsi di un nuovo collabora-
tore; 3) Individuare le moti-
vazioni che portano alla de-
finizione dei criteri di selezio-
ne; 4)  Analizzare le proprie
capacità (attitudinali, cultu-
rali, tecniche, ecc.) alla luce
delle motivazioni aziendali; 5)
Individuare per quali
tipologie di aziende e ruoli
operativi le proprie capacità
risultano più allineate; 6)
Adottare tecniche di ricerca
attiva; 7) Migliorare l'abilità
di valorizzare le proprie ca-
pacità nel corso di conver-
sazioni con i ruoli decisiona-
li delle aziende.

Amministrazione
Comunale, attenta ai
sempre più attuali

Il ciclo di incontri è finalizzato al miglioramento delle
tecniche di ricerca di un nuovo impiego sul mercato

CASORATE PRIMO

Una nuova iniziativa curata dall’Assessorato ai Servizi Sociali del Comune di Casorate Primo, destinata ai giovani diplomati e laureati

Obiettivo lavoro: le strategie di successo

GLI INCONTRI  si svolge-
ranno nelle mattinate di sa-
bato 17 aprile, sabato 8 e sa-
bato 29 maggio 2010 presso
la Sala Consiliare dalle 9,00
alle 12,30.
Il ciclo di incontri sarà con-
dotto da Gianni Sironi, che

vanta un'esperienza direzio-
nale trentennale in aziende
nazionali e multinazionali, ed
è oggi Managing Partner di
Sales Consulting Partners,
società di consulenza e for-
mazione marketing e commer-
ciale del territorio (vedi sito).

L'iscrizione al ciclo di in-
contri è gratuita. Dato il nu-
mero limitato di posti a dispo-
sizione gli interessati sono
pregati di contattare il n. 02-
905195211 entro il 6 aprile
2010.                 Angelo Giani
Assessore ai Servizi Sociali www.salesconsultingpartners.it

Il lavoro si cerca
o si trova? E’ la
domanda alla
quale vuole
rispondere il
nuovo corso
organizzato
dal Comune
e rivolto ai
giovani
diplomati e
laureati.

A BREVE inoltre sarà in-
stallato, presso la vecchia
sede comunale di via Mira,
un distributore automatico
di sacchetti per la raccolta
differenziata: i sacchi per
plastica, umido e indifferen-
ziata saranno erogati ai re-

Una volta riempiti vanno svuotati presso l’Ecocentro di Casorate

Sono disponibili i contenitori
per gli scarti di olii alimentari

cittadini interessati che
sono disponibili i conteni-
tori per olii vegetali, nei
quali versare gli scarti di
olio per frittura oppure
l'olio contenuto nelle sca-
tole alimentari.
E' un servizio aggiuntivo
alla consueta raccolta dif-
ferenziata, non si tratta di
un obbligo ma di un ulte-
riore possibilità di confe-
rire tali scarti presso
l'Ecocentro.

I CONTENITORI  (vedi
foto) sono di due formati,
sono dotati di un imbuto/
filtro e, una volta riempiti,
possono essere svuotati
nei grandi contenitori si-
tuati all'Ecocentro.
Chi volesse ritirare i
bidoncini, può recarsi al-
l'Uf ficio Tecnico e farne ri-
chiesta.

L’ Assessorato al-
l'Ecologia e Am-
biente informa i

buono che in ogni stagione
si può cogliere.

NEL CORSO degli 8 incon-
tri in programma (dal 25 feb-
braio al 3 giugno) si  parla
dell'orto domestico, dei bal-
coni e del giardino di casa.
I primi 3 incontri (quelli del
25 febbraio e 11 marzo  han-
no visto la grande partecipa-
zione ed  interesse di 20 cit-
tadini) sono dedicati all'orto
famigliare: come ottenere co-
lori, profumi e soprattutto
prodotti da gustare in un pic-

TUTT O ESAURITO AL  CORSO

Orto e giardinaggio,
grande partecipazione

Continuano gli incontri
organizzati dall'Asses-
sorato all'Ecologia del

Per godere del
bello e del buono
della natura che in
ogni stagione si

può cogliere

Comune di Casorate e rivolti
a chi desidera migliorare le
proprie competenze nella pra-
tica del giardinaggio e orto
floro vivaismo.

L'A TTIVITÀ  formativa pro-
posta  prevede di approfon-
dire le tematiche relative alla
realizzazione e alla cura di
quegli angoli verdi che fan-
no parte del "territorio dome-
stico", ovvero quegli spazi ri-
dotti come un davanzale o un
terrazzo, o più
ampi come un
giardino o un
appezzamento,
in cui ciascu-
no desidera
sperimentare
il proprio pol-
lice verde, per
godere del
bello e del

lustrati i modi
per imparare
a disporre
con equili-
brio e buon
gusto piante
e r b a c e e ,
a rbus t i ve ,
rampicanti e
arboree, ma
anche sug-

colo appezzamento  metten-
do a dimora nel giusto perio-
do le piantine, curarle quan-
to basta, per cogliere in ogni
stagione gli ortaggi per tutta
la famiglia.

NEGLI INCONTRI  dell'8 ,
22 aprile e 7 maggio si ap-
prenderanno le nozioni di
base per la progettazione del
giardino, i criteri di scelta
delle diverse specie in fun-
zione delle caratteristiche e
dell'esposizione del terreno,
ma anche del risultato esteti-
co e funzionale. Saranno il-

gerimenti, accorgimenti e
idee.

GLI UL TIMI  due incontri del
20 maggio e 3 giugno saran-
no dedicati ai balconi fioriti:
si imparerà a scegliere e cu-
rare le diverse piante orna-
mentali che permettono di
decorare un davanzale, un
balcone, un terrazzo, tenen-
do conto delle esigenze del-
le specie, delle caratteristiche
estetiche, dei cromatismi e
dello spazio disponibile.

Lorenzo Cammelli

sidenti in base al numero
dei componenti il nucleo
famigliare.

OLTRE AL quantitativo
annuo previsto, l'utente
potrà ritirare altri sacchi,
che verranno erogati in
modeste quantità per vol-
ta (per evitare che il distri-
butore rimanga sfornito):
per ogni "prelievo" verrà
segnalato il costo, che ver-
rà poi conteggiato in bol-
letta.

A breve entrerà in
funzione il distribu-

tore automatico
di sacchetti

Il ciclo di incontri
sarà condotto da
Gianni Sironi

I biglietti possono essere prenotati compilando un modulo attualmente in distribuzione da consegnare alla
Segreteria dell’A.C. Casorate Primo o presso gli Uffici Comunali entro mercoledì 31 marzo 2010 .

Decrescita e
autoproduzione
alimentare?
Una bella idea...

ABBIAMO DEDICA TO su
questo numero uno “Specia-
le Decrescita Felice” in cui
grande rilevanza assumono
gli orti domestici e l’autopro-
duzione alimentare. Leggi
nelle pagine di Motta V.
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Si è svolta presso la Casa di Riposo “Delfinoni” la seconda edizione della corsa campestre organizzata dall’Atletica Casorate Primo

150 ragazzi per “Una mano per un passo”

i è svolta domenica 14
marzo scorso a Caso-
rate Primo presso la

L’evento, patrocinato dal Comune di Casorate, si è
trasformato in una festa per i giovani e gli anziani

Casa di Riposo "Delfinoni"
la seconda edizione di "Una
mano per un passo" corsa
campestre organizzata dal-
l'Atletica Casorate Primo con
il patrocinio dell' Amministra-
zione Comunale e della Casa
di Riposo, gara Provinciale
aperta alle categorie Esor-
dienti Ragazzi/e Cadetti/e.

IN UNA BELLA giornata di
sole, dopo la nevicata dei
giorni precedenti che aveva
lasciato qualche dubbio al-
l'organizzazione, ben 150 ra-
gazzi dai 6 ai 15 anni hanno
gareggiato davanti agli oc-
chi felici degli ospiti della
Casa di Riposo che  hanno
applaudito tutti i partecipan-
ti , lasciando loro come ricor-
do il pettorale di gara costru-
ito con le loro mani.
L'organizzazione e il percor-
so segnato  nel cortile e nel
campo adiacente dagli amici
dell'atletica così come il ter-
reno in ottime condizioni,
hanno favorito la competizio-
ne "gioiosa" dei bambini e
"agonistica" dei più grandi.
Ottima l'organizzazione degli
amici dell'Atletica Casorate
Primo con il vicepresidente
regionale della FIDAL Vin-
cenzo Mauro Gerola come
giudice arbitro, coadiuvato
da Marcello Paglione, gli al-

lenatori Antonio Parisi e Ro-
berto Naldi, la dottoressa
Antonella Ferrario, la colla-
borazione della ideatrice del-
la gara Giuseppina Montana-
ri, i ragazzi e le ragazze delle
categorie più grandi di
Casorate, i genitori e la Pro-
tezione Civile, oltre ovvia-

mente al prezioso aiuto degli
amici degli altri nuclei, fra cui
gli "irriducibili" Carla Bar-ba-
rino , Charly De Antoni  e Pa-
olo Destro .

ALLA FINE   con panini , bi-
scotti e tè per tutti sotto uno
splendido sole, foto ricordo

e  premiazioni effettuate  con
l'aiuto dell' Assessore Gio-
vanna Belloni  che ha posto
al collo di tutti i partecipanti
una medaglia ricordo  con
gadget  donati dalla Ditta
DETER e dal Credito Val-
tellinese.

ATTENDENDO le prossime
gare che impegneranno gli al-
lenatori e dirigenti nonche' i
genitori, per tutta la prima-
vera estate, la speranza degli
organizzatori è quella che più
ragazzi si avvicinino all'Atle-
tica e che con questo inten-
to si facciano avanti  anche
sponsor interessati alla divul-
gazione di questo bellissimo
sport nel nostro territorio.

Atletica Casorate Primo
[af]

cadette. Successo per Angeli-
ca Olmo del CUS Pavia, reduce
dall'ottima prova dello scorso
fine settimana ai Campionati Ita-
liani di Formello (ROMA). Alle sue
spalle le vigevanesi in maglia
Expo-Inox Atl. Lomellina 2000
Ilaria Donadel e Veronica
Paulato.

IN CAMPO maschile, tripletta
per i cadetti lomellini con il netto
successo in solitaria per il
ducale Luca Ferro, anche lui
reduce dall'ottima prova degli ita-
liani di Formello dello scorso
weekend. Alle sue spalle l'atle-
ta di casa Marco Mancini e il gio-
vane Luigi Giuranno. In 11 alla
partenza per la categoria ragaz-
ze, dove il successo è andato
all'atleta di casa Pigliafreddo
Alessia dell'Atl. Casorate Primo,

che ha preceduto la vigevanese
Federica Galaschi, sua compa-
gna di squadra, e la cussina
Cecilia Zanlungo.

ERANO 16 invece i partenti del-
la categoria ragazzi: successo
in maglia Casorate Primo per il
vigevanese Ademe Cuneo che,
con ampio margine di vantaggio
suglia avversari, ha preceduto
il cussino Marco Olivito e il com-
pagno di squadra Cesare
Massara, terzo allo sprint su
Giovanni De Nino. Fra i più pic-
coli della categoria esordienti C
(nati negli anni 2003 e seguenti)
è Andrea Elini (Casorate) a vin-
cere fra i maschi, precedendo
Marco Carati (Casorate) e Mat-
teo Mantovani (Atl. Vigevano).

FRA LE  femminucce invece, pri-
mo posto per Emma Tirelli (100
Torri PV), davanti alle atlete di
casa Sveva Parisi e Marta
Baronio. Sono di Margherita
Bellazzi (Atl. Vigevano), Delia
Feru (100 Torri) e Alice Interlandi
(Atl. Vigevano) i primi 3 gradini
del podio per le esordienti B
(2001/2002), mentre Jacopo
Galaschi (Atl. Vigevano), Matteo
De Nino (Casorate) e Nicolò
Rolandi (Casorate) sono i primi
tre degli esordienti B maschile.

NELLA  CATEGORIA esordienti
A femminile (1999/2000) il suc-
cesso è andato invece ad
Agnese Vercesi (100 Torri) che
ha avuto la meglio su Federica
Ibrahim (100 Torri) e Valentina
Carisio (Robbiese). In campo
maschile, sempre per i nati nel
1999/2000, tripletta per l'Ilpra
Vigevano con Pietro Drovanti,
Samir Dhayaa e Riccardo
Cossu.

“UNA  MANO PER UN PASSO” / 2

I nostri piccoli campioni

Passiamo ora in rassegna
il podio di ogni categoria:
le prime a scendere in
campo sono state le

Un bel momento della manifestazione del 14 marzo.

Domenica 7 marzo i ragazzi del gruppo pre-adolescenti (seconda e terza media) in gita a Bobbio

In visita alla basilica di San Colombano

Domenica 7 marzo i
ragazzi del gruppo
pre-adolescenti (2-3

media) dell'Unità Pastorale
di Casorate Primo, Mon-
cucco e Pasturago con
Vernate accompagnati da
don Marco e dagli
Educatori, sono andati in
gita a Bobbio, città in pro-
vincia di Piacenza, situata
nella media Val Trebbia,

dove sono custodite le spo-
glie di san Colombano. Il grup-
po, di 45 persone, è stato ospi-
tato nell'oratorio di Bobbio.
Durante la giornata è stata ce-
lebrata da don Marco la San-
ta Messa, seguita dal pranzo
al sacco e da una gita nel po-
meriggio. Oltre alla basilica di
San Colombano, è stato visi-
tato il castello di Bobbio e il
ponte Gobbo sul Trebbia.

a cura degli Educatori
del Gruppo Pre-Ado

Riceviamo dal Gruppo Adolescenti dell’Unità Pastorale e pubblichiamo

Il Triduo Pasquale con gli ADO

I l Gruppo Adolescenti
degli Oratori dell'Uni-
tà Pastorale animerà

il Triduo Pasquale 2010
nella Città di Casorate.

GIOVEDÌ SANTO  in sera-
ta si troveranno per l'in-
gresso nel triduo presso la
cappellina dell'Oratorio,
seguirà la Cena Pasquale.
Alle ore 20,45 presso la
Chiesa Prepositurale Par-
rocchiale San Vittore, par-
teciperanno alla S. Messa
in Coena Domini, animan-
do all'altare della Ripo-

«Li amò sino alla fine» (Giovanni 13,1)
croce. Animeranno al ter-
mine con il canto "Per la
tua Croce".

SABATO SANTO, in mat-
tinata, biciclettata per la
"CROCEVIA" con la visita
dei 7 sepolcri. Vedremo pas-
sare per i nostri paesi un
gruppo di adolescenti in bi-
cicletta che si fermerà in tut-
te le chiese parrocchiali per
la tradizionale visita ai 7 se-
polcri. In serata partecipa-
zione alla VEGLIA DI RI-
SURREZIONE con il rito del
lucernario: accendendo i
ceri e le fiaccole dal bracere

• RITIRO A
  VILLA GRUGANA
Da venerdì 30 aprile a a
domenica 2 maggio si ter-
rà il tradizionale ritiro Ado-
lescenti a Villa Grugana a
Calco (LC) con gli Edu-
catori e don Marco
Pennati. Si partirà alle ore
16,00 da piazza Contardi, a
Casorate Primo, in Pullman
GT. Informazioni: visitare
il sito dell’Oratorio.

sizione con il canto "Ora che
il giorno finisce".

VENERDÌ SANTO partiran-
no alla volta di Pavia, pres-
so la Casa del Giovane, dove
faranno una caritativa. Rien-
tro a Casorate per la parte-
cipazione alle ore 15,00 del-
la Celebrazione della Pas-
sione e Morte del Signore. In
serata "cena di digiuno" e
partecipazione alla Via
Crucis cittadina dove porte-
ranno in una delle tappe la

posto sul sagrato, da lì fa-
ranno ingresso dalle por-
te Sante (centrali), in cor-
teo con i sacerdoti. Ani-
meranno con il canto pa-
squale di ringraziamento
"Ai confini della terra". Al
termine gli Ado Space fe-
steggeranno la Pasqua
presso l'Oratorio.

DOMENICA DI PASQUA
Alle ore 10,00 Santa
Messa Solenne.

www.oratoriosacrocuore.org

Via dell’Industria, 7 - 27022 Casorate Primo (PV)
Tel./Fax 02 90097126 - Cell. 340 2554926

Ventura Gomme

BRIDGESTONE

Pneumatici
delle

MIGLIORI
MARCHE

Bridgestone • Michelin
Firestone • Uniroyal
Dunlop • Good Year

Assetto Ruote e Bilanciatura Elettroniche
Prezzi Convenienti • Qualità • Cortesia
Ventennale Esperienza

CANTINE CAVALLOTTI
Via Europa, 9/A - 20080 Bubbiano (MI) - Tel/Fax 02 90848829
Orari: Lunedì-V enerdì: 9.00-12.30 / 14.30-18.00 Sabato: 9.00-12.30
Nei mesi di Marzo e Aprile anche Domenica mattina: 9.00-12.30

www.cantinecavallotti.it

Tutte le domeniche di MARZO e APRILE
Degustazione gratuita

accompagnata da salumi
e formaggi tipici della zona

Vini sfusi a partir e da 1,25 Euro / Lt.
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U
revole Gian Carlo Abelli, che
torna a candidarsi per le Ele-
zioni Regionali, dopo due
anni di esperienza parlamen-
tare.
Nell'introdurre la serata, Ste-
fano Stramezzi, capogruppo
consiliare del PDL e membro
del Coordinamento Cittadino,
ha ricordato come il PDL di
Casorate Primo abbia sempre
sostenuto Gian Carlo Abelli,
referente fondamentale per il
territorio: «Ora che si ripre-
senta per il governo regiona-
le, rinnoviamo il nostro ap-
poggio incondizionato. Il ri-
torno in Regione è stato chie-
sto "dal basso", dalla gente
della provincia, dalle istituzio-
ni, dalle amministrazioni loca-
li, perché in questi due anni
di impegno parlamentare, ab-
biamo sentito la mancanza in
regione di un referente forte
per il nostro territorio".

STRAMEZZI ha ricordato
l'impegno profuso da Abelli
per «scongiurare la chiusura
dell'ospedale Carlo Mira, che
non solo ha continuato la sua

na sala consiliare af-
follata ha accolto, mer-
coledì 10 marzo, l'ono-

Mercoledì 10 marzo il Popolo della Libertà di Casorate Primo ha
incontrato il suo candidato alle Regionali e il presidente provinciale

CASORATE PRIMO

ELEZIONI REGIONALI 2010 • Abelli, deputato ed ex assessore regionale, è il candidato del PDL per la lista Berlusconi per Formigoni

«Sono tornato per la mia gente e la mia terra»

attività, ma si è riqualificato e
ampliato grazie ai finanzia-
menti regionali ottenuti, di-
ventando un punto di riferi-
mento sanitario per tutto il
territorio».

MARCO BELLA VITI , Coor-
dinatore Provinciale PDL, ha
ringraziato Abelli per avere
accettato di rimettersi in cor-
sa per la Regione e per avere
ascoltato la richiesta di oltre
400 rappresentanti; «Il nostro
futuro come amministrazione
provinciale e come cittadini
passa per la persona di Abelli.
Non ci servono rappresen-
tanti in Regione ma uomini
che governino in Regione»,
ha sottolineato Bellaviti.
Il Presidente della Provincia
di Pavia, Vittorio Poma, ha
detto con semplicità di avere
risentito negativamente in
questi due anni come ammi-
nistratore della mancanza di
un punto di riferimento in Re-
gione; «La Regione è ormai il
nostro vero organo di gover-
no ed è fondamentale che il
territorio abbia chi dia auto-
revolezza all'impegno delle
amministrazioni locali. In re-
gione il PDL ha raddoppiato i

«Il ritorno in Regione è stato chiesto “dal
basso”, dalla gente della provincia»

do il principio della
sussidiarietà e contrastan-
do, a tutti i l ivelli, lo
statalismo. Il modello Lom-
bardia è forte e occorre mi-
gliorarlo, è questo il nostro
obiettivo. Il mio rimettermi in
campo per la Regione, dove
ho lavorato come assessore
dal 2000 al 2008, lasciando
l'incarico di deputato a
Roma, potrebbe sembrare
un passo indietro, una retro-
cessione nella mia carriera

Elezioni Regionali 28 e 29 marzo

votaScegli un Leader,

Abelli.Gian Carlo

Un uomo che non china il capo
davanti a nessuno, con la fierezza

di un “Faraone”

Il PDL è un grande partito, tuttora in creazione.
Diverse anime e diverse culture politiche provenienti
dalla storia del nostro passato, si trovano insieme
per l’appuntamento alla costruzione di un paese ideale.
Quello che agli occhi dei nostri avversari sembra
un eterno conflitto di potere interno è invece l’espressione
della vitalità della voglia di fare politica.
Oggi vi chiediamo di sostenerci, di scegliere la passione,
scegliere quindi Gian Carlo Abelli , il nostro candidato.
Un uomo capace di affrontare le difficoltà della vita
e della politica con la giusta dose d’energia.
Forte di una grande esperienza nelle istituzioni politiche
della nostra Regione e della nostra Nazione.

Scegli.
Usa la tua indipendenza.
Butta via i tuoi pregiudizi.

Scegli un Leader, vota Gian Carlo Abelli .

CO
M

M
IT

TE
NT

E:
 C

O
O

RD
IN

AM
EN

TO
 C

IT
TA

DI
NO

 “I
L 

PO
PO

LO
 D

EL
LA

 L
IB

ER
TA

’” 
CA

SO
RA

TE
 P

RI
M

O
.

A sinistra Gian Carlo Abelli,
Stefano Stramezzi e Vittorio Poma.

consiglieri ma senza Abelli ha
dimezzato le risorse destinate
al nostro territorio».

LA PAROLA  è quindi pas-
sata a Gian Carlo Abelli, che
ha ripercorso alcune tappe
del governo Berlusconi,
«con la soluzione dei gran-
di nodi di Alitalia e dei rifiuti
in Campania, con l'interven-
to di straordinaria efficienza
per il terremoto in Abruzzo,
con il G8 organizzato pro-
prio a L'Aquila» e di come,
parallelamente «si sia tenta-
ta una continua e sistemati-
ca demolizione di quanto di
buono è stato fatto attraver-
so vari “mezzucci” (le varie
Noemi, D’Addario, l'attacco

a Bertolaso…) per finire poi
al problema del blocco delle
liste regionali. E' un clima
difficile e fumoso, che ri-
schia di allontanare la gente
dalla politica e favorire
l'astensionismo».

LA REGIONE Lombardia,
nelle giunte Formigoni, ha
continuato Abelli, «ha pun-
tato alla centralità della per-
sona, ha rilanciato il lavoro
e l'imprenditoria, sostenen-

Sotto da  sinistra Marco
Bellaviti, Coordinatore
Provinciale PDL, l'on. Gian
Carlo Abelli, Vittorio Poma,
Presidente della Provincia
di Pavia, Stefano Stramezzi
e Andrea Meles del Coor -
dinamento Cittadino PDL.

politica, ma per me non è
così, perché io preferisco
tornare a lavorare per la mia
gente e il mio territorio, tor-
nare  a “fare”. Così mi sono
rimesso in gioco e ho scelto
la strada meno facile, perché
avrei potuto entrare nel “li-
stino” oppure non candi-
darmi e poi essere chiamato
da Formigoni come assesso-
re esterno. Invece ho volu-
to buttarmi nella mischia,
avere il polso dell'elettora-
to, fare i conti con la gente.
Se questa verifica mi darà la
forza necessaria a ritornare
alla grande in Regione, man-
terrò la massima attenzione
al nostro territorio».

(a cura della Redazione)

Abelli: «Si è tentata una continua
demolizione di quanto di buono è stato

fatto attraverso vari “mezzucci” (le varie
D’Addario, l’attacco a Bertolaso…)»
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«Il mio impegno per fare e per cambiare»

A ngelo Ciocca è can-
didato per la Lega
Nord nella circoscri-

zione di Pavia; classe 1975,
è entrato in politica poco più
che ventenne, lavorando
con impegno a favore del ter-
ritorio.
In questi anni ha conciliato
la vita professionale, come
titolare di uno studio di in-
gegneria, con gli incarichi
amministrativi. E' infatti sta-
to prima assessore nel comu-
ne di San Genesio ed Uniti e
dal 2006 è assessore alle at-
tività produttive, al lavoro e
alla formazione della Provin-
cia di Pavia. E ora scende in
campo per il governo della
Regione.

Quale contributo può dare
l'ente Regione e cosa può
fare in concreto per la pro-
vincia di Pavia?
R: «L'ente regionale sarà un
ente sempre più determinan-
te anche per la provincia di
Pavia, soprattutto dopo l'at-
tuazione del federalismo fi-
scale. Attraverso la Regione
Lombardia passeranno di-
verse e importanti opportu-
nità, legate al ruolo legisla-
tivo esercitato dalla Regio-
ne e soprattutto legate al fat-
to che la Lombardia dispone
di consistenti risorse pubbli-
che, non dimentichiamoci
infatti che stiamo parlando

CASORATE PRIMO

ELEZIONI REGIONALI 2010 • Angelo Ciocca, assessore provinciale alle attività produttive. È candidato per la Lega Nord per Formigoni

ELEZIONI REGIONALI 2010 • 28 e 29 marzo

PUBBLICITÀ POLITICA A PAGAMENTO
COMMITTENTE: ANGELO CIOCCA

www.angelociocca.it      regionali2010@angelociocca.it ANGELO CIOCCA
È PRESENTE SU

della regione più ricca d'Ita-
lia. Sarà quindi grazie a
queste risorse che si potran-
no avere opportunità e mi-
glioramenti per il nostro ter-
ritorio, intervenendo per po-
tenziare i servizi ai cittadini,
come le scuole, gli ospedali
e soprattutto le strade e la
viabilità. Penso alla viabili-
tà su gomma, su ferro, ma
anche alla viabilità telema-
tica. Il potenziamento delle
infrastrutture telematiche è

infatti un nodo centrale nel
rilancio del nostro territorio,
della nostra università, del-
le nostre aziende».

L'attuale crisi economica sta
penalizzando aziende e lavo-
ratori. Cosà potrà fare la Re-
gione?
R: «E' assolutamente impor-
tante che Regione Lombar-
dia, sia negli investimenti che
nei finanziamenti stia vicina
alla piccola e media impre-

sa del nostro territorio; una
piccola e media impresa fat-
ta da imprenditori con la "i"
maiuscola e non da
"prenditori", come accade
invece in altre parti d'Italia.
Sono imprenditori che han-
no dato ricchezza alla nostra
provincia, hanno dato op-
portunità ai nostri ragazzi e
alla nostra gente, grazie al-
l'occupazione. Regione
Lombardia potrà stare al
loro fianco per trovare la
voglia di osare, per trovare
quello slancio indispensabi-
le per affrontare e superare
questo momento difficile,
questa situazione di crisi».

E per il rilancio dell'econo-
mia locale?
«La crescita delle attività im-
prenditoriali è fondamenta-
le per incrementare la ric-

Cari militanti e cari sostenitori della Lega Nord,
vi scrivo in merito alla mia candidatura per la Lega
Nord al Consiglio della Regione Lombardia del 28
e 29 marzo 2010.
La mia passione e il mio impegno per la politica
nel movimento della Lega Nord sono iniziati 15 anni fa
quando ero ventenne. Nel corso di questi anni
ho conosciuto la forza, la passione e gli ideali dei
sostenitori e dei militanti della Lega Nord con i quali
ho condiviso e condivido battaglie, difficoltà e
vittorie.
Il "fare per la nostra gente", lavorando con serietà
per gli ideali del movimento di Umberto Bossi, ha
mosso da sempre la mia attività di amministratore
come Assessore di un Comune di 3000 abitanti e
come Assessore della Provincia di Pavia con deleghe
alle attività produttive, al lavoro e alla formazione,
incarico raggiunto grazie al successo elettorale del
2006.
Per ogni amministratore della Lega Nord i
sostenitori, i militanti, la nostra gente hanno un ruolo
di grande importanza perché costituiscono la base di
partenza per amministrare con buon senso, rispon-
dendo alle reali esigenze del territorio.
Grazie anche all'importante riforma del federalismo
fiscale, la Regione sarà un ente sempre più vicino
al cittadino.
Non sono abituato a fare promesse elettorali, deside-
ro invece prendere l'impegno di ascoltare la nostra
gente e provare a rispondere alle esigenze.
Vi chiedo di darmi una mano in questa "battaglia
comune": esprimete la preferenza scrivendo
CIOCCA di fianco al SIMBOLO DELLA LEGA NORD nella
scheda elettorale e ditelo anche ai vostri amici e ai
vostri parenti.

Angelo Ciocca

Puoi votare Angelo Ciocca
in tutti i comuni della
provincia di Pavia

chezza locale; allo stesso
modo occorre realizzare
un'economia federale in cui
il territorio acquisti ciò che
viene prodotto; è un modo
per ridare slancio alle no-
stre imprese, migliorando la
situazione occupazionale. Il
nostro futuro, lavorativo ed
economico, si costruisce an-
che con la difesa e la promo-
zione delle attività e dei pro-
dotti tipici pavesi, artigiana-
li e agricoli.

NELLA FILIERA  impresa-
lavoro è importante garan-
tire un'offerta scolastica e
formativa di qualità e real-
mente finalizzata alle possi-
bilità lavorative. Tuteleremo
l'ambiente rurale, le bellez-
ze architettoniche e paesag-
gistiche pavesi: chiese, ca-
stelli, cascine lombarde, aree

verdi devono essere preser-
vati assicurandoci la quali-
tà della vita, senza rinuncia-
re alle esigenze moderne.
Qualità della vita vuol dire
anche sicurezza e tranquilli-
tà per i cittadini; sostenen-
do il lavoro delle forze del-
l'ordine e intervenendo a fa-
vore della pubblica sicurez-
za (controllo delle aree
dismesse, lotta alla clande-
stinità) ci sentiremo più si-
curi».

ANGELO CIOCCA  è candi-
dato per la Lega Nord insieme
a Lorenzo Demartini, consi-
gliere uscente, Angelo
Cornalba ed Elisabetta Troysi.

(a cura della Redazione)

Ciocca: «L’ente regionale sarà un ente sempre più determinante anche per
la provincia di Pavia, soprattutto dopo l’attuazione del federalismo fiscale»

Angelo Ciocca è
candidato per la

Lega Nord insieme a
Lorenzo Demartini,
Angelo Cornalba ed

Elisabetta Troysi

«Occorre realizzare un’economia
federale in cui il territorio acquisti
ciò che viene prodotto; è un modo

per ridare slancio alle nostre imprese,
migliorando la situazione

occupazionale» (Angelo Ciocca)

«Imprenditori con la “i” maiuscola e non
“prenditori”, come accade altrove»

Angelo
Ciocca,
classe 1975,
è entrato in
politica poco
più che
ventenne,
lavorando
con impe-
gno a favore
del territo-
rio. Adesso
è Assesso-
re provincia-
le alle
attività
produttive.
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G
lista "Penati Presidente".
Nato a Bressana Bottarone
nel 1949, vive a Pinarolo Po di
cui è stato Sindaco fino al
2009. Dal 2000 è Consigliere
Provinciale - prima dei DS poi
del PD - per il Collegio di
Broni; ha creduto da subito
nel progetto riformista del
Partito Democratico e si è spe-
so per la costruzione del PD
pavese prima da segretario
provinciale dei DS e poi come
primo Segretario Provinciale
del nuovo partito. Apparte-
nente all'area Franceschini, ha
sostenuto la candidatura di
Alan Ferrari e ora è pronto a
scendere in campo per la Re-
gione.

ABBIAMO chiesto a Giusep-
pe "Pep" Villani di spiegarci i
motivi che l'hanno portato a
candidarsi per il consiglio re-
gionale.
R: «Mi sono candidato per-
ché credo che ci possa esse-
re un'altra possibilità per la
Regione Lombardia, centrata
su nuove politiche per il la-
voro e per lo sviluppo econo-

iuseppe Villani è il
capolista PD per il
collegio di Pavia per la

Villani: «Vogliamo un fondo regionale che garantisca un sussidio
economico temporaneo ai lavoratori che restano senza impiego»

ELEZIONI REGIONALI 2010 • Giuseppe Villani, ex segretario provinciale, è il capolista del Partito Democratico per Penati Presidente

«Nuove politiche per il lavoro e lo sviluppo»

mico. Ritengo infatti fonda-
mentale il ritorno al lavoro a
tempo indeterminato, insieme
a una concezione di flessibili-
tà che non significa preca-
rietà; occorre impegnarsi per
uno sviluppo compatibile con
la vocazione del nostro terri-
torio, sostenendo le piccole
imprese artigianali, puntando
ad una riqualificazione della
produzione agricola, e soprat-
tutto creando nuovi bacini
occupazionali legati all'inno-
vazione. E' fondamentale in-
tensificare i rapporti tra terri-
torio, Università ed enti di ri-
cerca, puntando sulle forme
di energia rinnovabile che,
oltre a salvaguardare l'am-
biente, creeranno nuove op-
portunità di occupazione».

La crisi sta colpendo pesan-
temente il nostro territorio,
con decine di aziende a ri-
schio. Quali le politiche
attuabili?
R: «Per quanto riguarda le
fabbriche in crisi, occorre in-
tervenire usando leve fiscali
e ammortizzatori sociali; quan-
do la crisi è forte bisogna dare
un sostegno ai lavoratori e
alle famiglie, garantendo un

«Ritengo fondamentale il ritorno al lavoro a tempo indeterminato,
insieme a una concezione di flessibilità che non sia precarietà»

Quali i programmi per il ter-
ritorio?
R: «E' meglio parlare di terri-
tori al plurale, perché la no-
stra provincia si divide in
Pavese, Lomellina, Oltrepò,
ciascuno con caratteri speci-
fici. La difesa e la valorizza-
zione di questi territori passa
anche dalle città più importan-
ti  delle tre zone (come è
Casorate Primo), che devono
farsi promotrici di politiche
locali di rilancio e sviluppo.

appoggio economico e al
tempo stesso una riqualifica-
zione professionale che ne
permetta il reintegro nel mon-
do del lavoro»

Sarà la Regione a sostenere
i lavoratori?
R: «Sì, attraverso un fondo
regionale che garantisca un
sussidio economico tempora-
neo ai lavoratori rimasti sen-
za impiego e per finanziare
corsi di riqualificazione pro-
fessionale al tempo stesso.
Inoltre bisogna sostenere le
imprese».

Tre immagini con Giusep-
pe Villani, candidato del PD
alle Regionali; qui sotto a
sinistra è col candidato alla
Presidenza, Filippo Penati.

Penso ad un  turismo finaliz-
zato alla scoperta del territo-
rio e del tessuto agricolo, un
turismo ecosostenibile che
privilegi strutture agrituristi-
che».

E sul fronte della sanità?
R: «Sicuramente la salva-
guardia dei presidi ospedalie-
ri, tra cui l'ospedale Carlo
Mira, struttura di riferimento
per Casorate e tutto il circon-
dario; il potenziamento del
118 per una capillare distribu-
zione sul territorio; l'attenzio-
ne alle case di riposo, la crea-
zione di consultori per tutti i
cittadini».

OLTRE a Giuseppe Villani,
nella circoscrizione di Pavia il
PD mette in campo il capo-grup-
po regionale uscente Carlo
Porcari, l'assessore ai servizi
sociali di Certosa Gabriella
Massolini e l'avvocato di
Gambolò Patrizia Romano.
«Conosco Villani da una vita,
abbiamo condiviso tante bat-
taglie, lavorato insieme nel par-
tito e ci siamo trovati uniti an-
che nel sostegno a France-
schini», dice Gian Antonio
Rho; «lo ritengo una persona
qualificata, concreta e che man-
tiene quello che promette. Cre-
do che possa rappresentare un
valido punto di riferimento nel
consiglio regionale».

(a cura della Redazione)

Gian Antonio Rho: «Conosco Villani
da una vita, è una persona qualificata e
concreta. Potrà rappresentare un valido

punto di riferimento in Regione»
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Piccola, media, grande distribuzione
Ecco la quadratura del cerchio

• CONSULENZA AUTOMOBILISTICA • ASSICURAZIONI

• BOLLI AUTO ANCHE IL SABATO • RICHIESTA DOCUMENTI

• RINNOVO PATENTI • VISITE MEDICHE IN SEDE • DUPLICATI

• LICENZE TRASPORTO MERCI TERZI PROPRI

CASORATE PRIMO (PV) • Via Santagostino, 24 • Tel. 02 9051426 • Fax 02 90097316
Orari >>> Dal lunedì al venerdì: 9.30-12.00 / 15.00-19.00 • Sabato: 9.30-12.00

Sede e Magazzino  Via dell'Artigianato, 15
Cell. 338 7982303

Ufficio e Fax: 02 905 13 20

Luigi .ABATE
Impresa .Edile

Casorate Primo (PV)

L'Impresa Luigi ABATE, oltre a costruire
e ristrutturare opere edili, esegue

bonifiche e smaltimenti di
tetti in lastre di “ETERNIT”

con personale specializzato.

www .abate-costruzioni.it

...e non sapete
a chi rivolgervi?

...e non sapete
a chi rivolgervi?

Avete un tetto
in ETERNIT...
Avete un tetto
in ETERNIT...

CASORATE PRIMO

H
proposito del piccolo com-
mercio in Casorate. L'ho tro-
vato interessante perché of-
fre opportunità di riflessione
partendo da angolazioni di-
verse da quelle meramente
locali; volutamente non inten-
do dare un contributo  politi-
co al dibattito perché non sa-
rebbe corretto, visto che la
mia scelta è stata di non par-
tecipare alla politica attiva
della nostra cittadina.

CONCORDO sul ruolo eco-
nomico e sociale che la pic-
cola impresa, in particolare
quella distributiva, ha avuto
e tuttora mantiene in piccole
comunità come la nostra: rap-
presenta una fonte di reddito
per i gestori, offre un servi-
zio,  è parte integrante del tes-
suto relazionale ed ambienta-

o letto l'articolo di Vin-
cenzo Laurenzano e
Edoardo Piacentini a

«Il libero mercato ha regole che non
possono essere stravolte, semmai

arginate; la collaborazione tra privato
e pubblico è la sola strada da seguire»

Prosegue anche su questo numero il dibattito sul commercio a Casorate, con nuovi spunti di riflessione: l’intervento di Augusto Belloni

le. Il mercato, tuttavia, sta
evolvendosi in maniera tale da
stravolgere equilibri ed abitu-
dini anche dove sino a poco
tempo fa continuavano, for-
tunatamente,  a  mantenersi.

LA CONDIZIONE  principale
di sopravvivenza del "picco-
lo  negozio" è la sua redditi-
vità, vale a dire il mix di volu-
me di lavoro e marginalità che
consenta di pagare i costi
aziendali ed assicurare una
vita dignitosa a chi ci lavora;
questa condizione dipende in
maniera quasi esclusiva dalla
domanda dei consumatori e
la domanda, in un libero mer-
cato,  va dove l'offerta è più
vantaggiosa. Questo è
l'ineludibile dato di partenza.
Una soluzione taumaturgica
non esiste, almeno io non la
conosco;  il libero mercato ha
regole che non possono es-
sere stravolte, semmai
arginate; la collaborazione tra
privato e pubblico è la sola

Riceviamo da Giovanni Orlandi a nome dei residenti di via Pozzetti

«Priorità, che significa?»
Ringrazio la redazio-

ne di "Punto di Vi-
sta" per la pubbli-

cazione sul numero di feb-
braio dell'articolo riguar-
dante l'illuminazione stra-
dale di via Pozzetti. Ringra-
zio il signor Sindaco per la
risposta scritta contempo-
raneamente all'articolo.

LO RINGRAZIO  per aver
fatto asfaltare un tratto di
circa un terzo di via
Pozzetti e non certamente
tutta, per aver "accolta e
valutata dalla Giunta"la
nostra Petizione che del
resto non chiedeva
null'altro che un diritto dei
cittadini della via dopo un
anno e mezzo circa dalla
segnalazione: più illumi-

«Una priorità non esclude l’altra»
che affligge le nostre stra-
de. Ci viene chiesto di pa-
zientare a causa delle
"risicate disponibilità eco-
nomiche del Comune", ma
un piccolo intervento
avrebbe potuto essere at-
tuato cambiando almeno
momentaneamente le lam-
pade esauste.
Non credo che questa spe-
sa potesse incidere, 16 mesi
fa, così pesantemente sul
bilancio comunale.
Mi auguro che le promesse
annunciate siano mantenu-
te al più presto.

Giovanni Orlandi
a nome dei residenti

di via Pozzetti

nazione notturna in ordine
alla sicurezza degli abitanti
della stessa.
Premesso questo non capisco
il nesso fra la richiesta di più
luce ed il rifacimento del
manto stradale, che è stato
posato sull'asfalto vecchio
senza prima la scarificazione
del terreno e portato quasi a
livello dei marciapiedi.
Ritengo che una priorità non
esclude un'altra che senza
dubbio è più importante per
la sicurezza dei cittadini, i
quali devono transitare con
tranquillità in una via male
illuminata a rischio di incon-
tri poco piacevoli e perico-
losi dovuti alla criminalità

di Augusto Belloni

strada da seguire per arrivare
ad un compromesso e senza
pretendere da ciascuna delle
due  parti in gioco iniziative
che alla resa dei conti sareb-
bero  impossibili.

NON È PENSABILE un inter-
vento pubblico teso ad
un'azione  protezionistica che
sarebbe inutile,  inattuabile e
dannosa per i cittadini che pur
sempre hanno diritto alla faci-
lità di ricerca delle migliori con-
dizioni di mercato. Ai piccoli
commercianti non si possono
chiedere rinnovamenti ed adat-
tamenti che non sarebbero in
grado di operare e che la realtà

economica di fatto impedisce.

SI DEVE PASSARE attraver-
so un  dialogo schietto, di cer-
to non  facile,  che inquadri ciò
che può essere aiutato e ciò
che, invece e purtroppo, non
ha  risorse proprie per resiste-
re al mercato, che individui e
supporti gli aiuti necessari per
le possibili parziali conversio-
ni gestionali, che offra alter-
native nei casi ove la conti-
nuazione individuale sarebbe
impossibile, che agevoli, infi-
ne, l'accesso dei consumatori
presso i punti vendita. Que-
sto presuppone naturalmente
una chiara e definitiva visione
del piano commerciale locale.

ANCHE AI  commercianti, ed
alle loro associazioni di cate-
goria,  si deve chiedere, nei li-
miti del possibile, di trovare
nicchie di mercato ove la gran-
de distribuzione sia più
attaccabile per tipologia di pro-
dotto ed in particolar modo  per
servizi complementari offerti,
così da superare o quanto
meno  lenire il mero gap che
deriva dal prezzo offerto, ove
la piccola distribuzione non rie-
sce a competere con quella
media e grande.
Potrebbero essere studiate ini-
ziative consortili che pur man-
tenendo l'autonomia ed
unitarietà dell'offerta propon-
gano alla comunità l'intera ca-
tegoria dei commercianti come
una risorsa per tutti.

FORSE è come cercare di far
quadrare il  cerchio,  ma il libe-
ro mercato, nel quale ci trovia-
mo ad operare,  non consente
altre aspettative.

IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT

allestito un servizio gratuito
di consulenza legale, a cura
della Caritas Parrocchiale,
che si svolge il mercoledì
dalle ore 18,00 alle ore 19,00.
Per conoscere il calendario
di date in cui il servizio è ope-
rativo, contattare la Parroc-
chia San Vittore di Casorate
Primo o consultare il sito
internet indicato a destra.

LA CARITAS Parrocchiale
inoltre necessita di Latte a
lunga conservazione e Olio
di Oliva, per poter comporre
le borse dei prodotti alimen-
tari di prima necessità da de-
stinare ai cittadini meno ab-
bienti della città. I prodotti
possono essere consegnati
presso la Parrocchia
Prepositurale San Vittore, in
piazza Contardi, 18.

SI RINGRAZIANO  antici-
patamente coloro che parte-
ciperanno alla colletta ali-
mentare.

Parrocchia San Vittore
Casorate Primo

DUE IMPOR TANTI INIZIA TIVE DALLA  CARIT AS PARROCCHIALE

Sportello legale e generi alimentari

Presso gli Uffici della
Parrocchia San Vittore di
Casorate Primo, è stato www.oratoriosacrocuore.org

INFORMAZIONI DALLA  PARROCCHIA IN TEMPO REALE?
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VERSO IL 150° ANNIVERSARIO DELL’UNITÀ D’IT ALIA  • Le iniziative elaborate dall’Assessorato alla Cultura e dalla Biblioteca civica

Con la Storia per conoscere la democrazia

er celebrare la ricorren-
za dei 150 anni dall'Uni-
tà d'Italia che cadrà nel

La memoria civica deve condividere le ragioni dell’Italia unita e
i valori di libertà e democrazia sanciti dalla Carta Costituzionale

2011, l'Assessorato alla Cul-
tura e la Biblioteca Civica "Il
Sognalibro" intendono pro-
muovere alcune iniziative
congiunte che rafforzino la
conoscenza degli eventi vis-

suti dalla nostra cittadina.
Scopo è la creazione di una
memoria civica che condivi-
da le ragioni dell'Italia unita e
i valori di libertà e di demo-
crazia sanciti dalla Costituzio-
ne repubblicana. Nel numero
di gennaio abbiamo pubblica-
to un contributo sul primo

Istruzione e “scuola rurale” a Casorate dopo l’Unità

L a legge Casati del 12 novem-
bre 1859 sulla Pubblica Istru-
zione consta di 380 articoli e

UNITÀ D’ITALIA  / 2 • Il difficile percorso verso la scolarizzazione tra “strettezze” economiche del nostro Comune e ingerenze dello Stato

«Che volete che
faccia dell’alfabeto
colui a cui mancano

l’aria e la luce, che vive
nell’umido e nel feto-
re?» (Villari, 1872)

regola sia l'amministrazione scolasti-
ca centrale e periferica sia i diversi
livelli di istruzione, compreso quello
elementare. Essa attribuisce poteri
vastissimi al Ministro e fa dell'ammi-
nistrazione locale una propaggine di
quella centrale in conformità all'ordi-
namento scolastico Tedesco assun-
to a modello (dopo lo scarto di quel-
lo Inglese e di quello Belga) (1). Ne
determina l'indirizzo la politica della
Destra storica, legata al conservato-
rismo sociale e sorda al fatto che la
popolazione (maschile) abbia preso
parte al suffragio diretto universale,
cioè abbia votato al plebiscito per ap-
provare l'unificazione dei vari Stati
italiani sotto la Monarchia sabauda.
Una politica che mira a bloccare la
spinta delle correnti democratiche
che vogliono valorizzare il saper leg-
gere e scrivere anche in vista di un
allargamento del suffragio elettorale
in senso anti-censitario.

SE DOPO i plebisciti il democratico
Guerrazzi dichiara: «Offesa profonda
fu chiamare il popolo a eleggersi il
Re e poi buttarlo via come fiocini
dopo spremuta l'uva» (2), anni dopo,
su “Nuovi Argomenti”  del novem-
bre 1872, Pasquale Villari - avveduto
conservatore - avverte: «Che volete
che faccia dell'alfabeto colui a cui
mancano l'aria e la luce, che vive
nell'umido e nel fetore?... Se un gior-
no vi riuscisse di insegnare a legge-
re ed a scrivere a quella moltitudi-
ne, lasciandola nelle condizioni in
cui si trova, voi apparecchiereste
una delle più tremende rivoluzioni
sociali. Non è possibile che com-
prendendo il loro stato restino tran-
quilli…» (3).
Pur dentro tale temperie politica la
Regia Ispezione Scolastica della Pro-

vincia di Pavia, in una circolare del
30 novembre 1866, mostra convin-
zione che «i più dei Comuni…mercé
il concorso di buoni maestri e di pri-
vati veramente liberali s'adopera-
no ora a secondare gli intendimen-
ti del Governo» per migliorare le
«condizioni al certo poco lusinghie-
re… della coltura intellettuale del-
la maggior parte del popolo italia-
no» (4).

L’ISTRUZIONE ELEMENT ARE
OBBLIGA TORIA
Molto breve e generica è la parte della
Legge dedicata all'istruzione elemen-
tare (12 articoli ) e solo accennata è
quella dell'istruzione per «i fanciulli

di Eugenio Cazzoli
(prima parte)

CASORATE PRIMO

Abbigliamento
uomo, donna

e bambino

Intimo
Camicie su misura

e Ingram

di Bianco Santina

GUESS • CALVIN KLEIN • PACIOTTI • BELSTAFF • BLAUER • NAVIGARE • NORTH POLE •
ARMANI JEANS • DOLCE & GABBANA  • HARMON & BLAIN • LA MARTINA • MARIELLA
ROSATI • RINASCIMENTO • CONSENSO • MOSCHINO • CAVALLI • MONCLER • FAY

INTIMO: LOVABLE • DOLCE & GABBANA • FILA
BORSE E SCARPE: GUESS • PACIOTTI
OCCHIALI DA SOLE: VALENTINO • GUCCI Via Santini, 33 • CASORATE PRIMO  Tel. / Fax 02 9056293

N U O V E  C O L L E Z I O N I

PRIMAVERA  •  ESTATE

Consiglio Comunale post-au-
striaco svoltosi a Casorate
Primo; ora pubblichiamo la
prima parte di un articolo de-
dicato all'istruzione elementa-
re a Casorate negli anni 1860-
70 (la seconda parte nel pros-
simo numero); successiva-
mente verrà presentata la si-

gnificativa esperienza della
"Scuola festiva di disegno",
promossa dall'Avvocato
Gottardo Delfinoni, figura di
spicco nel panorama politico
e sociale dell'epoca, al quale
dedicheremo ulteriori appro-
fondimenti. La ricostruzione
storica e documentaria dell'ar-

ticolo di seguito pubbli-
cato è curata da Eugenio
Cazzoli, componente del-
la Consulta di biblioteca.

chiede l'autorizzazione al Consiglio
provinciale per le Scuole in quanto
Comune con meno di 4000 abitanti
(artt. 43 e 321): le ragioni addotte
sono la «numerosa popolazione» e
le condizioni dei «piccoli possidenti
e bottegai» non in grado di pagarsi
un maestro privato né di sostenere
«sommi sacrifici» per mandare i figli
nelle scuole di città.

MA NELLA STESSA  seduta il Con-
siglio delibera di non «dividere l'uni-
ca scuola femminile in due classi» a
causa delle «strettezze finanziarie in
cui versa questo Comune»; tale de-
cisione è respinta dall'Ispettore re-
gio che dichiara «obbligatoria la
doppia femminile», che sollecita a
rivotare favorevolmente e che - di-
versamente - minaccia di «fare ex
officio»: in data 23 dicembre il Consi-
glio assume la dovuta deliberazione.

ANCHE due anni dopo - 10 novem-
bre 1865 - il Consiglio comunale di-
chiara per lo stesso motivo di «non
poter assecondare» la richiesta di
«aumento di soldo» avanzata dal
“sottomaestro”  Rho Luigi (un nor-
male maestro al quale compete però...
uno stipendio pari alla metà di quello
di maestro); ma il regio Ispettore fa
rilevare che il detto stipendio «tocca
appena il minimo strettamente ob-
bligatorio», come «la sottoscuola…
sia frequentata da ben 60 alunni e
più», che essa «dovrebbe essere
convertita in vera scuola», e solle-
cita quindi l'adeguamento di stipen-
dio.

DOPO LA DECISIONE  consiliare del
settembre 1866 di restaurare il caseg-
giato (già del Legato Pionnio ma «ora
di proprietà comunale») ove si tro-
vano le  classi del primo biennio ob-
bligatorio, nel 1868 si affronta il pro-
blema se conservare o meno la terza
classe  maschile: su proposta
dell'Avv. Delfinoni se ne delibera il
mantenimento per il triennio 1869-72,

Giovanna Belloni, Assessore alla Cultura
Fabrizio Guarneri , Presidente della Biblioteca

poveri» e «per gli adulti» (un artico-
lo).
Vi sono stabiliti il principio della gra-
tuità e quello dell'obbligatorietà del-
l'istruzione elementare per i fanciulli
di ambo i sessi; ma se da un lato ai
Comuni è attribuito il compito di prov-
vedervi «in proporzione delle loro
facoltà e secondo i bisogni degli
abitanti» (art. 317), dall'altro si
sgrava lo Stato dall'onere economi-
co lasciandogli tuttavia «l'ingerenza»,
cioè il controllo centralistico. Inoltre
l'istruzione elementare è divisa in due
gradi (inferiore e superiore) e soltan-
to il primo grado (1°- 2° classe, di du-
rata biennale ) è reso obbligatorio per
tutti i Comuni.

COSÌ A CASORATE - volendosi isti-
tuire la 3° classe maschile -  in data 11
agosto 1863 il Consiglio comunale

con voto unanime. Quanto alla terza
classe femminile nel 1871 il Soprin-
tendente scolastico comunale
Pizzocaro propone al Consiglio di
destinare il locale già precedente-
mente in uso al medesimo scopo -
«annesso a questi uffici comunali»
- a un maestro «abile a tenere in pro-
prio nome un istituto privato» (art.
355) in modo da favorirne la
riattivazione.

INFINE - dieci anni dopo la realizza-
zione del “corso inferiore” femminile
- una delibera Consiliare del 1873 no-
mina la signora Adele Vigo quale ma-
estra per la classe prima - grado su-
periore - femminile.
Si avvia così al completamento il cor-
so degli studi elementari sia maschi-
le che femminile.    (fine prima parte)

[Le fonti verranno pubblicate
sul  prossimo numero]
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De Chirico, arte senza tempo
Alle Scuderie del Castello di Pavia in mostra fino al
2 giugno circa quaranta opere, tra dipinti e sculture

Un tuffo nel mondo
ellenico. E' quello che
sembra di fare ammi-

rando i dipinti della mostra
“ Giorgio De Chirico. La sug-
gestione del classico” , ospi-
tata dal 6 marzo presso le Scu-
derie del Castello Visconteo
di Pavia. Promossa dal Comu-
ne e dalla Provincia di Pavia,
la mostra è organizzata e pro-
dotta da Alef- cultural
project management, in linea
con il progetto di valorizza-
zione delle Scuderie del Ca-
stello, condotto attraverso
una costante programmazio-
ne di elevato profilo cultura-
le. In esposizione, un assorti-
mento di circa 40 opere tra di-
pinti e sculture realizzate tra
gli anni '30 e gli anni '70 del
Novecento, a cui è stato af-
fiancato un nucleo di rari re-
perti archeologici provenien-
ti dai Musei Archeologici Pro-
vinciali di Salerno, che per-
mettono di evidenziare l'in-
fluenza che l'arte classica ha
esercitato sulla produzione
dell'artista.

TEMI CENTRALI  della sua
opera, infatti, sono il mondo
ellenico, il rapporto con l'an-
tico, la scultura classica e i
valori plastici di quest'ultima.
Un grande ruolo, come fatto-
re di ispirazione nell'evoluzio-

a cura della Redazione
di “Piazza Minerva”

do classico rappresenta un
passo fondamentale nel suo
stile pittorico: i volumi, la gran-
dezza statuaria delle figure, gli
elementi di architettura del
mondo classico, contribui-
scono a creare un senso di
eternità nei dipinti.

A interessare non è tanto la
fedeltà alle vicende di eroi e
semidei, ma la dimensione di
superamento del tempo che la
mitologia comporta, quasi si
trattasse di una nozione di
tempo "assoluta".

«SI TRATTA di un appunta-
mento particolarmente impor-
tante e di prestigio», ha spie-
gato Gianmarco Centinaio,
Assessore alla cultura del
Comune, «frutto della sinergia
che questa Amministrazione
ha subito instaurato con la
Provincia di Pavia e che rien-
tra nel progetto di valoriz-
zazione delle Scuderie. Con la
mostra dell'Ermitage si è toc-
cato un livello molto elevato
e l'Amministrazione vuole
continuare su questa strada
con altri appuntamenti di pre-
stigio: l'esposizione di de
Chirico è solo il primo passo
di un percorso che intende
porre Pavia al centro dell'at-
tenzione culturale internazio-
nale, com'è giusto che sia».

L’EVENT O si terrà fino al 2
giugno. Orari di apertura: lu-
nedì-venerdì (10-13 e 15-18);
martedì (10-13 e 15-20); saba-
to, domenica e festivi (10-13 e
14-19).
Per informazioni, visitare
questo sito:

L’incontro con il
mondo classico è un
passo fondamentale

nel suo stile

ne stilistica del pittore e fonte
inesauribile di suggestioni, è
stato svolto anche dal Medi-
terraneo, bacino di storia e
cultura (l'artista era nativo
della Grecia, esattamente di
Volos). L'incontro con il mon-

PIAZZA MINERVA informa sulla vita culturale e gli eventi della provincia di Pavia • Sito internet:  www.piazzaminerva.it

Il manifesto della mostra
pavese su De Chirico.

CASORATE PRIMO

www.scuderiepavia.com

NUOVE COLLEZIONI
PRIMAVERA •  ESTATE

Orari : dalle 9,30 - 12,00 • 15,00 - 19,00 / Martedì giorno di chiusura

tano Azzimonti a "volare"in
Etiopia per essere presenti
all'inaugurazione del nuovo
reparto pediatrico per bam-
bini malnutriti dell'ospedale
St.Luke di Wolisso,  dove il
nostro concittadino è diret-
tore sanitario.

L'INAUGURAZIONE  ha
avuto luogo il 20 febbraio
alla presenza delle varie au-
torità, dei medici e degli in-
fermieri dell'ospedale. Il dr.
Azzimonti ha illustrato in
modo chiaro e sintetico il
processo di recupero di cir-
ca 1 mese dei bambini mal-
nutriti, alcuni dei quali giun-
gono all'ospedale in condi-
zioni disperate. La malnutri-
zione ha come conseguen-
za un numero notevole di
complicazioni che mettono
in serio pericolo la vita dei
bambini.

UNA VOLTA  superata la
fase critica, i piccoli pazienti
riprendono peso e vivacità;

MOLTO si potrebbe raccon-
tare dell'Etiopia e della pover-
tà che regna in questo paese,
di come sia impossibile igno-
rarla, perché ovunque si posi
lo sguardo è presente! La Fon-
dazione, col contributo dei
suoi sostenitori, continuerà a
destinare fondi per la degenza
dei bambini, il cui costo pro
capite è di 80 euro al mese.
Invitiamo coloro che deside-
rano maggiori informazioni
sull'attività della  Fondazione
a consultare il sito (sotto).

chiarazione dei redditi, il co-
dice fiscale  96057110189
oppure con un versamento
sul c/c postale  96504543 o
ancora con un bonifico ban-
cario della "Cassa Rurale ed
Artigiana di Binasco" IBAN:
IT94C 08386 34030
000000016584.

RINGRAZIAMO tutti colo-
ro che hanno aderito alle no-
stre iniziative e quelli che in
futuro vorranno farlo.

Fondazione
Flavio Filipponi

La Fondazione Filipponi in Etiopia
Inaugurato il nuovo reparto pediatrico per bambi-
ni malnutriti dell’ospedale St. Luke di Wolisso

È con immenso piace-
re che abbiamo accol-
to l'invito del dr. Gae-

contemporaneamente alcu-
ne infermiere istruiscono la
madre sul modo corretto di
alimentare i propri figli per-
ché crescano sani.
La cerimonia si è conclusa
col classico "taglio del na-
stro" e la visita dei vari lo-
cali. Il reparto bello, ampio
e luminoso, può accogliere
16 bambini, assistiti con
amore dalle loro mamme per
tutto il periodo della
degenza.

DOPO POCHI giorni dal-
l'inaugurazione, alcuni letti
avevano già accolto i pic-
coli ammalati dagli occhio-
ni tristi, ma che presto sa-
rebbero tornati a sorridere!
Vedere realizzato questo
progetto, che è stato il pri-
mo a cui abbiamo contribu-
ito, ci ha colmato di soddi-
sfazione e ci spinge  a pro-
seguire il cammino intrapre-
so.

Gisella Renda
taglia in nastro
durante la
inaugurazione
del reparto
pediatrico,
realizzato con
il contributo
della Fondazio-
ne Filipponi.

COGLIAMO
l'occasione per
ricordare a tutti
che è possibile
sostenere i suoi
progetti sia de-
stinando ad essa
il 5 per mille
citando,nella di-

www.fondazionefilipponi.it

Il tuo 5 per mille
alla ONLUS
“Filippo Astori”

L`ASSOCIAZIONE  Filippo
Astori è un`Associazione
senza fini di lucro che ha
come missione il tenere vivo
il ricordo di Filippo e il porta-
re avanti ciò in cui lui crede-
va e in cui avrebbe potuto
sicuramente dare molto, sia
verso le persone a lui vicine,
ma più in generale alla socie-
tà: anche a questa ONLUS
può essere devoluto il tuo 5
per mille.«A volte il passa
parola...può essere molto uti-
le! Grazie per l'attenzione e
per quanto potrete fare....»

Margherita Astori
Associazione

Filippo Astori
www.filippofor ever.net

Sai già cos’è Pudivi Blog?
“Punto di Vista” non è fatto solo di carta

Scopri il nuovo servizio dal nostro sito:

www.pudivi.it

DOPO 10 ANNI  di edizioni
cartacee, la Redazione di “Pun-
to di Vista” mette al tuo servi-
zio un nuovo strumento per
aumentare l’informazione: è il
blog di “Punto di Vista”, Pudivi
Blog. Vuoi sapere cos’è?
Vai sul nostro sito internet,

www.pudivi.it  e clicca sull’immagine logo di Pudivi Blog
(come quella qui sopra): avrai la possibilità di accedere a
moltissime informazioni in più, vedere filmati, scorrere il ca-
lendario degli appuntamenti e commentare le notizie
“postate” non solo dalla Redazione, ma anche dai lettori. I
contenuti da pubblicare possono essere inoltrati alla Reda-
zione all’indirizzo e-mail: pudivi@tiscali.it

Due immagini
dall’Ospedale
St. Luke di
Wolisso in
Etiopia,
finanziato
anche dalla
Fondazione
Filipponi.

Fratelli Passalacqua S.n.c.
Via Mulini, 42

MOTTA VISCONTI
Tel. 02 90007035
Fax 02 90007628
Cell. 336 536304
Cell. 336 711379
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Titolare del salone di parrucchiere per donna e per
uomo “Diadema” di Abbiategrasso, Luciana ha
vinto per ben tre volte l’ambito Oscar della Coiffure

rotagonista delle
passerelle di moda
Milanesi, insegnante

CASORATE PRIMO

per i suoi colleghi di tutta
Italia,  in prima fila nei
servizi fotografici, richiesta
curatrice d'immagine
dei vip e... a breve neo
mamma!

Questa è Luciana
Marsano, cresciuta a
Calvignasco, titolare del
salone di parrucchiere
“Diadema” di Abbiate-
grasso.
La sua è una storia di
successo, esempio per
molti imprenditori che in
tempo di crisi si chiudono
nel loro mondo, lasciandosi
scoraggiare e sperando
che "un giorno passi".

LUCIANA , LaLù per
gli amici ed i clienti, ha
creduto nel suo sogno, ha
continuano ad innovare ed
innovarsi, ad investire nel

suo salone, ingrandendolo
e portandolo ad essere un
punto di riferimento per la
città e non solo.

GRAZIE al suo coraggio
ed all'appoggio di un
gruppo forte come
“Diadema”, LaLù è
titolare oggi di un centro
d’eccellenza, riconosciuto

per l'immagine esclusiva,
d’ impatto, capace di
attirare e di piacere a tutti,
e per il rapporto davvero
unico che si crea con il
cliente, seguito da profes-
sionisti in ogni fase del suo
percorso.
Extension, make-up,
servizio spose... e tanto
altro ancora, LaLù è

Luciana dedica grande attenzione anche al
settore maschile, diventando il punto di
riferimento per giovani e meno giovani

attenti alle tendenza moda ed al loro look

riuscita a creare in
negozio spazi appositi per
ogni tipologia di servizio,
rendendolo completo ed
accogliente.

IL  VALORE  del salone
è testimoniato anche dal
fatto che Luciana ha vinto
per ben 3 edizioni conse-
cutive (2004-2006-2008)
l’Oscar della Coiffure per
il “miglior servizio alla
clientela” . L'ultima
edizione l’ha vista prota-
gonista della serata degli
Oscar Coiffure di
Hollywood, in prima linea
per ritirare l'ambita
statuetta.

LUCIANA dedica
grande attenzione anche al
settore maschile, diventan-
do il punto di riferimento
per tutti i giovani e meno
giovani attenti alle tenden-
za moda ed al loro look,
che trovano in salone

spazi e proposte specifi-
che "for men". La stessa
cura che Luciana ha per i
personaggi dello spettaco-
lo, lo riserva anche per le
sue clienti di tutti i giorni!

www.partitodemocratico.it

INFORMAZIONE PUBBLIREDAZIONALE • Luciana Marsano, LaLù, imprenditrice artista

Da Calvignasco a Hollywood:
UNA STORIA DI SUCCESSO

HOLL YWOOD - Gli Oscar
della Coiffure - Sopra Lu-
ciana Marsano ritira il pre-
mio; a sinistra Luciana
“Lalù” durante uno Show
Internazionale.

CENTRO MEDICO POLISPECIALISTICO ED ODONTOSTOMATOLOGICO
Direttore Sanitario Dott. A.S.Baruch

Via Santagostino, 3 - 27022 Casorate Primo (PV)
(sopra la Banca Regionale Europea)

PER INFORMAZIONI E APPUNTAMENTI

TEL. 02 90097869

Aut. San. ASL Pavia n. 496/1.0 del 10/11/2005 - Aut.Ord. Medici Pavia n. 45 del 06/04/2007

PRESSO IL CENTRO SI ESEGUONO: ECOGRAFIE, ECOCOLORDOPPLER,
MOC AD ULTRASUONI ED RX PANORAMICHE DIGITALI

Giovedì 25 marzo si svolgerà la serata di presentazione del nuovo corso per aspiranti volontari

«Diventa anche tu volontario della CRI»

Siamo più di 130 tra
volontari e volontarie,
siamo operativi 24 ore

su 24 per 365 giorni.
In un anno svolgiamo in
media più di 2.500 servizi,
trasportiamo circa 2.900 pa-
zienti, distribuiamo circa 25
quintali di viveri agli indi-
genti, percorriamo più di
85.000 Km con i nostri mez-
zi, il tutto con un impegno
complessivo dei nostri vo-
lontari pari a 35.000 ore.
Per continuare a fare tutto
questo e molto altro anco-
ra, abbiamo sempre biso-

Il gruppo conta già 130 persone operative
to. Portare il proprio AIUTO,
fa sentire meglio anche chi lo
porta.

SE HAI DAI 14 AI 70 anni,
partecipa SENZA IMPEGNO
alla serata di presentazione del
CORSO ASPIRANTI VO-
LONTARI 2010. Ti aspettia-
mo presso la nostra sede a
Casorate Primo in Via G.
Matteotti n. 7 GIOVEDÌ 25
MARZO 2010, ALLE ORE
21.30. Il corso avrà inizio mar-
tedì 30 marzo e si svolgerà in

gno di nuovi volontari: «che
ne dici di unirti a noi e diven-
tare anche tu un VOLONTA-
RIO DELLA CROCE ROSSA
ITALIANA? »

DEVI SAPERE che le richie-
ste di aiuto sono sempre in
aumento,  per poter far fronte
a tutte, abbiamo bisogno di
altre persone che scelgono di
non ignorare queste voci e
decidono di dedicare una par-
te, anche piccola, del proprio
tempo a chi è meno fortuna-

cricasorate@cripavia.it

13 lezioni con cadenza
bisettimanale della durata di
circa 2 ore ed inizio alle 21.15.
Rivolgiamo un appello par-
ticolare ai ragazzi e ragazze
dai 14 ai 25 anni perché è
nostra intenzione costituire
a Casorate Primo il nuovo
gruppo PIONIERI, che an-
drà ad affiancarsi alle due
componenti già esistenti nel
nostro Comitato, i Volontari
del Soccorso e il Comitato
Femminile. Informazioni tel.
02.905.6795 (dalle 20 alle
24.00).

CRI Casorate Primo

www.cricasorate.com

Veniteci a trovare,
siamo in piazza Contardi 20
a CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 90059157
gelateriadelsole@alice.it

CHIUSO IL LUNEDÌ

Produzione
artigianale e vendita di:

GELATI E SORBETTI ALLA FRUTTA

TORTE GELATO E SEMIFREDDO

SEMIFREDDI

GELATI ALLA SOIA E AL LATTE DI CAPRA

TORTE PER RICORRENZE (SU PRENOTAZIONE)

GRANITE • CREPES • BIBITE
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«Questa volta abbiamo proprio esagerato»
Un’infornata di campioni locali ha fatto
man bassa di ori e altri riconoscimenti

Nel weekend del 20-21
febbraio scorso si
sono svolti a Mania-

go (Pordenone) i campionati
italiani di STICK-FIGHTING
(combattimento a pieno con-
tatto  con bastone/i ). Le tipo-
logie di combattimento erano
tre:
1-2) regolamento AKEA
bastone singolo e doppio;
3) regolamento internazio-
nale WEKAK bastone
singolo.

CI SIAMO  presentati con
una bella squadra di 10 atleti
e siamo riusciti nell' impresa
di vincere un po' tutto, prima
Società italiana classificata
con 170 punti. Se pensiamo
che la seconda ha totalizzato
120 punti... Un  vantaggio pe-
sante, determinato dalla  no-
stra “scorpacciata”  di ori, ar-
genti e bronzi.

SARA PARENTE , la solita
esagerata,  ha vinto tutto:  3
ori , 1 oro per ogni specialità.
Quando si limiterà a vincere 1
solo oro... sembrerà  una
“mezza sconfitta”… ma la col-
pa è sua: ci stà abituando trop-
po bene.
Poi  LUCA RAVERA  e FA-
BRIZIO PAGANI  sono arri-
vati,  sbaragliando gli avver-
sari, a disputare (in 3 combat-
timenti  "fratricidi"  tra di loro)
le 3 finali  delle 3 specialità in

mesi con noi si è integrato be-
nissimo. Alla sua prima gara,
combattendo negli esordienti
è salito sul podio due volte: 1
oro e 1 argento.

E POI tutti gli altri:  PAOLA
MALINVERNI , è ancora tra
le nuvole,  sognava  di riusci-
re a vincere almeno 1 o 2 in-
contri e alla fine  ha  finito per
conquistare  1 argento e 2
brionzi;  NEGRI GIULIO

esordiente  1 argento,  EMA-
NUELE MARCHETTI ,STE-
FANO BINA , DEMETRIO
PELLEGRINO  tutti e 3 bron-
zo.

POI  A CONCLUSIONE dei
campionati  ecco il clou della
competizione : la gara a squa-
dre. Ogni squadra era compo-
sta da 3 elementi  ; la nostra
era formata da SARA, da FA-
BRIZIO E LUCA e pilotata dal
coach EMANUELE MAR-
CHETTI.
Abbiamo schierato  questi 3
atleti tutti neo campioni Ita-
liani: come poteva finire?
Abbiamo vinto alla grande,
sempre prima del limite, mai
oltre il 4° incontro sui 6
prestabiliti.
Anche i nostri "fratelli" di
Gaggiano si sono comportati
benissimo conquistando pa-
recchie medaglie. Assieme
abbiamo conquistato piu' del
50% dei titoli. E' incredibile
come in una porzione di terri-
torio  di una decina di km
(Casorate-Gaggiano) si con-
centri   la massima espressio-
ne del  kali sportivo Italiano!

CERTAMENTE assieme a
tutte queste vittorie abbiamo
portato a casa  anche un bel
po' di lividi e colpi presi, ma

Una situazione così,
è la prima volta che
succede,  e siamo

convinti che non si
ripeterà mai più

gioco. Risultato: 2 ori e 1 ar-
gento per  Fabrizio e un oro e
2 argenti  per  Luca. Una si-
tuazione così, 2 atleti della
stessa palestra  in finale in
tutte e 3 le specialità, è la pri-
ma volta che succede,  e sia-
mo convinti che non si ripe-
terà mai più.

E' POI IL TURNO  di un
“nuovo”  atleta , giovanissi-
mo (17anni) STEFANOAICA
MARIUS  di origini rumene,
che pur essendo da pochi

Eccellenti risultati per il Karatekai di Casorate ai campionati italiani Akea di Stick-Fighting che si sono tenuti a Maniago (Pordenone)

CASORATE PRIMO

www.akea.it

l'entusiasmo guarisce tutto:
niente di grave, in una setti-
mana tutti a posto.

ORA,  COME LORO Mae-
stro , come mi dovrei sentire ?
Beh, felicissimo  quasi in pa-
radiso, ma senza esaltazione.
Le arti marziali insegnano che
per  qualunque conquista  bi-
sogna lottare duramente  e che
la  vittoria è effimera; la pros-
sima volta dovremo, come sem-
pre, stringere i denti e combat-
tere col fisico e col cuore  per
conquistarci il nostro posto al
sole… E se non accadrà? Se
non vinceremo ancora così
tanto ?  Pazienza   rifacendoci
a un vecchi saggio diciamo che

nel raggiungere una  qualsiasi
meta, forse la cosa più bella e
importante non è l'arrivare, ma
il  viaggio in sé.

E  PER FINIRE  appuntamen-
to alle prossime gare, con un
attenzione particolare ai CAM-
PIONATI DEL MONDO  che
si terranno in MESSICO a lu-
glio, dove  probabilmente 4
atleti del Karatekai di Casorate
selezionati per la nazionale,
difenderanno i nostri colori.
Come sempre sarà durissima,
non siamo sicuri che riusci-
ranno a conquistare una me-
daglia… ma siamo sicuri che
si comporteranno onorevol-
mente, con la consapevolezza

di essersi preparati  duramen-
te e al meglio delle loro possi-
bilità, orgogliosi di far cono-
scere la propria palestra e il
proprio paese (ops.. città)  nel
mondo.

UN PARTICOLARE  ringra-
ziamento va a LAURA e FA-
BRIZIO della palestra Fit
factory  di Motta Visconti
(www.fit-factor y.it) per la pro-
fessionalità con cui hanno
curato la parte  atletica e di
potenziamento muscolare di
alcuni nostri atleti.

Sifu Attilio Acquistapace

La strepitosa squadra con
tutti i premi rimediati al
Campionato Italiano.
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@ Comune di Motta Visconti: Segreteria Generale  segreteria@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Tecnico  tecnico@comune.mottavisconti.mi.it - Urbanistica  urbanistica@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Affari
Sociali affarisociali@comune.mottavisconti.mi.it - Anagrafe anagrafe@comune.mottavisconti.mi.it - Ragioneria ragioneria@comune.mottavisconti.mi.it -  Ufficio Commercio commercio@comune.mottavisconti.mi.it -
Ufficio Tributi tributi@comune.mottavisconti.mi.it - Assistente Sociale ass.sociale@comune.mottavisconti.mi.it - Polizia Locale polizia@comune.mottavisconti.mi.it - Biblioteca Civica bibmotta@tiscali.it

0290008111
0290008135
0290007019
0290000001
0290007576
0290009130

Municipio
Ufficio Tecnico
Polizia Locale
Biblioteca Comunale
Piscina Comunale
Poste Italiane

Parrocchia S. Giovanni B.
Oratorio S. Luigi G.
Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media

R.S.A. “M. Teresa”
Farmacia Mariani
Cinema Ar cobaleno
Croce Rossa Italiana
Centro Medico Ticino
D.ssa P.Vigoni (vet.)

0290000351
0290000336
0290000726
0290000236
0290001649
0290000266

0290007008
0290000044
0290007691
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290000276
0290000251

CARABINIERI  02 90000004 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - VIGILI DEL  FUOCO 115
GUARDIA MEDICA 800103103 - POLIZIA LOCALE  339 1815183

MOTTA VISCONTI
Sito del Comune di Motta Visconti: www.comune.mottavisconti.mi.it

Per “Punto di Vista” a
Motta Visconti contattare
DAMIANO NEGRI

cell. 335 1457216

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI
Via Ada Negri 11 - Motta Visconti

Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

Da tempo sofferente a causa della mancanza di commesse, per la società mottese inizia il periodo più difficile della sua storia, iniziata nel 1942

D

POLIAMBULA TORIO

Autorizzazione Sanitaria n. 104692
ASL di Milano del 29/11/2004

Centro
Medico
Ticino S.r.l.

Direttore Sanitario Dr.ssa L. Bonizzoni

Via P. Togliatti, 53
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

e-mail: dott.maggi@tiscalinet.it

Per informazioni e appuntamenti:
tel./fax 02 90000276
da lunedì a venerdì

ore 9,00 / 12,00 - 14,00 / 19,00
Sabato 9,00 / 12,00

CENTRO DI MEDICINA SPORTIVA

56 posti di lavoro a rischio, la maggior parte di cittadini mottesi. Siglato un
accordo di “Cassa Integrazione Straordinaria” per un periodo di 12 mesi

allo scorso 15 marzo,
l'Azienda Friggi di
Motta Visconti, che è

di Damiano Negri

sempre stata un fiore all'oc-
chiello del paese, dando la-
voro fino ad oggi a 56 dipen-
denti, è stata messa in liqui-
dazione dai proprietari, la fa-
miglia Friggi, che dal 1942
detiene questa impresa, arri-
vata a competere ad armi pari
sul piano internazionale con
le maggiori concorrenti nella
produzione di segatrici a na-
stro ad alta tecnologia e di
grandi dimensioni destinate
ai centri di servizio.

IL  CONSIGLIO  di Ammini-
strazione ha nominato il sig.
Giovanni Friggi quale liqui-
datore che contatterà i
creditori stendendo un ac-
cordo quadro atto a garanti-
re (almeno parzialmente) il
pagamento dei debiti pre-
gressi, tenendo presente che
le ingiunzioni di pagamento
che non si potranno onora-
re, rischiano di trascinare
l'Azienda verso il fallimento.

GIÀ DA TEMPO  indebolita
dalla concorrenza internazio-
nale, e soprattutto dalla crisi
finanziaria e produttiva che
sta investendo le aziende ita-
liane, negli ultimi anni la Frig-
gi ha subìto una netta con-
trazione degli ordini che, da
fisiologica, è diventata cro-
nica, impedendo all'Azienda
di affrontare la necessaria
ristrutturazione per tornare a
competere fra le protagoni-

Crisi: l’Azienda Friggi va in liquidazione

CONSULTORIO
E CROCE AZZURRA
Sede: via Ticino
Tel. 02 90000681

Reazione allarmata dei lavoratori a ri-
schio, preoccupati ma «consapevoli del
fatto che l’azienda stia facendo di tutto,
anche se è tardi, per salvare il salvabile»

ste del settore.
«La situazione è quella di
un’impresa che ha retto male
la crisi perché già fragile»,
spiegano i lavoratori, «i di-
pendenti hanno appena vi-
sto il 90% della tredicesima
2009 ma nessuno degli sti-
pendi di quest'anno, per cui
abbiamo chiesto un incontro
con la Friggi che il 15 marzo,

ci ha annunciato la propria
messa in liquidazione».

VISTA QUESTA situazione
di stallo, data dall'inutilità di
restare in Cassa Integrazio-
ne Guadagni Ordinaria che
l'Azienda già non paga, i sin-
dacati hanno proposto, al
tavolo di confronto, un ac-
cordo per giungere all'otte-
nimento della Cassa Integra-

zione Guadagni Straordina-
ria; il parere favorevole delle
parti in causa ha consentito
di siglare l'accordo in azien-
da il 19 marzo e la sua conva-
lida nella sede della Regione
il 22 marzo.
Questo accordo si è reso in-
dispensabile perché, da que-
sto momento, sarà l'INPS ad
erogare i soldi direttamente

ai lavoratori, ma si parla di
tempi molto lunghi, probabil-
mente a partire dal prossimo
mese di settembre. Per que-
sto motivo, i rappresentanti
sindacali aziendali si sono
già recati presso la filiale lo-
cale della Banca Intesa che,
in base ad una convenzione
che l'istituto di credito ha si-
glato con la Regione Lom-
bardia e con la Fondazione

Lombardia Antiusura ONL-
US denominato Progetto
"Anticipazione Sociale", si
impegnerà ad elargire una
congrua somma in anticipo.

COME È OVVIO  in questi
casi, la notizia della liquida-
zione dell'azienda Friggi non
è giunta in paese inaspetta-
ta, visto che i 56 dipendenti
sono quasi tutti cittadini
mottesi e si sapeva da tempo
del suo cattivo stato di salu-
te, aggravatosi repentina-
mente in questi ultimi anni;
ciò che preoccupa e al
contempo addolora, al di là
del declino di un'azienda che
era un'istituzione a Motta Vi-
sconti e che è sempre stata
un solido punto di riferimen-
to sociale, economico ed im-
prenditoriale, è la reazione
allarmata dei lavoratori che
rischiano il posto, da un lato
preoccupati, ma dall'altro
«consapevoli del fatto che
l'Azienda stia facendo di tut-
to, anche se è tardi, per sal-
vare il salvabile».
Purtroppo, sembrerebbe che

www.friggi.it anche gli estremi tentativi
posti in atto dalla Direzione
della Friggi, un'azienda che
ha dato tanto a Motta Vi-
sconti, per tentare di salvare
almeno una piccola parte del-
la ditta siano destinati a nau-

fragare a causa dello scarso
interesse dimostrato da un
ipotetico compratore che
parrebbe, invece, essere at-
tratto solamente dal marchio,
dai disegni tecnici e dal
know-how aziendale.

A sinistra una delle macchi-
ne prodotte dall’Azienda
mottese “Friggi”, impresa
leader nel settore delle
segatrici a nastro. Visitando
il sito www.friggi.it (sito da
cui è tratta questa immagi-
ne) si possono scoprire la
storia e i prodotti di questa
importante impresa, prima
del declino e della messa
in liquidazione deciso il 15
marzo scorso dalla proprietà.

• FORNITURA E POSA
• LAMA TURA PARQUET
• RIVESTIMENTI SCALE
• POSA ZOCCOLINO

• SOPRALLUOGHI
E PREVENTIVI
GRATUITI

TUTT OPARQUET SRL - VIA  DELL’INDUSTRIA, 27 • 27022 CASORATE PRIMO (PV)
Aperto da lunedì a sabato  •  Telefono 02 90059107  •  Fax  02 90058424

PROMOZIONE
NUOVA APERTURA:
SCONTI!!!

OUTLET   del  PARQUET
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Nasce il “Distretto commerciale
del fiume azzurro”

Costituito per iniziativa della Regione, il distretto di Motta Visconti-Besate-Morimondo può offrire nuove opportunità agli operatori del territorio

sconti, di Besate e di Mori-
mondo insieme all'Ascom
(Associazione Commercian-
ti) e con il coordinamento di
Eur&ca (agenzia regionale)
hanno dato vita al "Distretto
Commerciale del fiume azzur-
ro" partecipando ad un ban-
do regionale che metteva a
disposizione contributi de-
stinati ai progetti di riquali-
ficazione degli edifici ospi-
tanti le attività commerciali e
più in generale dei centri sto-
rici.

LE AMMINISTRAZIONI
Pubbliche dei tre paesi, insie-
me ai privati e all'Ascom,
hanno presentato alla regio-
ne progetti per più di
600.000 euro di spese di in-
vestimento, ottenendo
285.000,00 euro a fondo
perso. Un risultato davvero
importante, che deve asso-
lutamente essere visto come
l'inizio di questa nuova espe-
rienza che certamente aprirà
nuovi orizzonti in termini di
visibilità e promozione delle
singole attività.
La vera novità sta nel fatto
che non si ragionerà più nei
termini restrittivi del singolo
paese ma ci si muoverà entro
un territorio più ampio dota-
to sicuramente di una più
grande  potenzialità. Non è
un caso che i nostri paesi ab-
biano deciso di costituire un
"Distretto Commerciale", poi-
ché territorialmente sono
confinanti, hanno caratteri-
stiche naturali simili e si tro-
vano sull'asta del fiume
Ticino che è indubbiamente
il nostro filo conduttore.

INOLTRE, le nostre Ammi-
nistrazioni Pubbliche hanno
recentemente approvato il
Piano di Governo del Terri-
torio, che ha di fatto sostitu-
ito il vecchio PRG, e che ri-
mane il documento più impor-
tante contenente le regole
per lo sviluppo futuro del
paese: e proprio in quella
sede hanno dimostrato di at-
tuare politiche assolutamen-
te conservative del territorio
evitando così di aprirlo a spe-
culazioni di tipo urbanistico

A  fine luglio 2009 le
Amministrazioni Co-
munali di Motta Vi-

e commerciale. Nello specifi-
co Motta Visconti ha addirit-
tura inserito un chiaro NO al-
l'insediamento di medie e
grandi strutture commerciali
proprio a salvaguardia del-
l'esistente struttura commer-
ciale.

LE STESSE Amministrazio-
ni  Pubbliche hanno inoltre
condiviso e finanziato un
progetto di ampliamento del
portale commerciale denomi-
nato "ParCo Naviglio", che
è stato proposto dall'Ascom,
e che permetterà ai commer-
cianti, in maniera gratuita per
il primo anno,  di pubbliciz-
zare al meglio le loro attività
attraverso delle vetrine vir-
tuali, mentre le  Amministra-
zioni Comunali avranno un
collegamento diretto dai ri-
spettivi siti che permetterà
loro di promuovere tutte le
iniziative naturalistiche, tu-

di Cristiana Fusi*

ristiche, culturali e sociali, for-
nendo così all'utente un qua-
dro dettagliato di tutto ciò che
sui nostri territori è possibile
trovare.

ORA SI APRONO anche
nuove prospettive di finanzia-
mento: infatti, la regione mette
a disposizione nuovi contribu-
ti sull'organizzazione di inizia-
tive che possano diventare
identificative del "Distretto
Commerciale del fiume azzur-
ro", ed è per questo che ab-
biamo un assoluto bisogno di
capire cosa ne pensano i com-
mercianti e quale sarà la reale
disponibilità di partecipazione

la cultura cittadina, animando
centri storici, periferie e rappre-
sentando una valida alternati-
va a quella grande distribuzio-
ne che aliena, uniforma e to-
glie peculiarità alle tradizioni di
quartieri, paesi e città.

UN DISTRETTO Commercia-
le è tenuto in vita anche grazie
alla tutela dell'economia loca-
le: attraverso il cosiddetto "ac-
quisto sotto casa" il paese di
appartenenza è reso più vivo
e partecipato, in un circuito di
commercio cittadino compe-
titivo e vincente.
Il progetto “Faccio acquisti

ASCOM / 2 • Le finalità del nuovo progetto commerciale dalla voce dell’Associazione

«Il mio paese prende vita, e il distretto pure»

e prende vita il mio distret-
to»: è questo il nome della
nuova campagna di sensibi-
lizzazione per tutelare le atti-
vità commerciali di vicinato
(locandina sopra).
Un Distretto Commerciale è
l'aggregazione territoriale di
negozi e servizi per la
riqualificazione urbana, attra-
verso la valorizzazione di
quelle realtà commerciali,
piccole e medie imprese, in
primis i negozi, che contri-
buiscono a mantenere viva

«Faccio acquisti
sotto casa, il mio
paese è più vivo

www.ascom.abbiategrasso.mi.it

«Si aprono anche
nuove prospettive
di finanziamento,
ma occorre essere
più propositivi»

alle varie iniziative.
Siamo coscienti che questo
periodo di crisi economica non
giova di certo alle nostre pic-
cole realtà commerciali, ma
pensiamo sia assolutamente
controproducente non tenta-
re nuove strade per cercare di
dare una maggiore visibilità ai
nostri centri. Come Ammini-
strazioni Comunali stiamo fa-
cendo di tutto per cercare di
creare nuove alternative, ma è
certo che senza il sostegno
della parte interessata il nostro
sforzo e il nostro impegno re-
steranno vani. Per questo in-
vitiamo tutti gli operatori com-
merciali ad essere partecipi e
propositivi, cogliendo que-
st'occasione che i nostri co-
muni e la Regione stanno loro
offrendo.       *Assessore con
           delega al Commercio

sotto casa” , promosso da
Confcommercio Lombardia –
Imprese per l’Italia e finanzia-
to dalla Regione Lombardia
con il contributo delle Ascom
lombarde, parte proprio da
questi presupposti e prevede
un ciclo di affissioni su spazi
pubblici di tutta la Lombardia
della durata complessiva di cir-
ca 30 giorni, a partire dalla metà
di marzo.

IL MESSAGGIO  della campa-
gna pubblicitaria "Faccio ac-
quisti sotto casa, il mio paese
è più vivo e prende vita il mio
distretto" è atto a sensibilizzare
consumatori e istituzioni sul
valore sociale delle attività
commerciali di vicinato e sul-

l’importanza di dare vita al
proprio paese/quartiere at-
traverso acquisti in esercizi
commerciali al dettaglio, pro-
muovendo al contempo i di-
stretti del commercio.

UNA SFIDA importante,
possibile e quanto mai
auspicabile, in un momento
in cui si rischia troppo spes-
so la spersonalizzazione del-
la propria realtà territoriale di
riferimento inseguendo mo-
delli globali troppo im-
prontati sul business e mol-
to poco sulla persona.

Ivan Donati
Ufficio Stampa

Associazione Commercianti
Abbiategrasso

«Sul PGT di Motta sta scritto un chiaro “NO” ai supermercati»

Loc. “LA COLONIA ” zona Guado della Signora
FIUME TICINO , MOTTA VISCONTI (MI)

Tel. 02 90000202 - 335 7085517

Sala Veranda Giardino
Ristorante Music Hall

• Completamente Rinnovato e Climatizzato •

LUNEDI’ CHIUSO • E-mail: giardinonelparco@libero.it

APERTO
TUTTO L’ANNO

Sito Internet: www.giardinonelparco.it

Sala “ Le Chic”
Pizzeria • Ristorante

SPECIALIZZATI per cene di gala,
rinfreschi, cerimonie, compleanni
o cene a lume di candela.
Servizio accurato.
Consigliata la prenotazione LOCALE  AUTORIZZATO

«C’È UN NUOVO AMICO IN CITTÀ»

“Infoenergia”, per saperne di più

rio, lo sportello INFOENERGIA.
Questa importante iniziativa, da anni sostenu-
ta dalla Provincia di Milano, vuole diventare
un punto di riferimento facile e accessibile,

Ogni secondo e quarto mercoledì di ogni
mese, è operativo a Motta Visconti,
presso l'Ufficio Gestione del Territo-

rinnovabili ( link sotto). Lo sportello, gratui-
to e accessibile da tutti i cittadini, sarà aperto
dalle ore 10 alle ore 12.
Per contattare il personale dello sportello
INFOENERGIA è possibile telefonare al nu-
mero 02/97486835 od inviare una mail a:
mottavisconti@infoenergia.eu

www.infoenergia.eu/nuovo/
dove trovare informazioni,
consigli e supporto su rispar-
mio energetico e fonti Nel piazzale di via del Cavo antistante

al PARCO della MEMORIA
dal mese di APRILE

• ogni 3° SABATO del mese:
MERCATINO ANTIQUARIA TO

• ogni 4° SABATO del mese:
MERCATO CONTADINO

con prodotti agricoli a “Km Zero”

La Giunta ha approvato gli interventi di sistemazione del manto

LA GIUNTA COMUNALE
ha approvato il progetto
dei lavori di manutenzio-
ne viaria che comprendo-

Via Valle, D’Acquisto e San Luigi

L’antiquariato e il
mercato contadino

no la risagomatura e il ri-
facimento completo della
sede stradale di via Valle,
la manutenzione straordi-

naria di via Salvo d'Ac-
quisto e dell'intersezione
tra via Rognoni e via San
Luigi.
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Terremoto di polemiche dopo gli articoli apparsi sull’ultimo foglio della lista civica “Insieme per la Libertà”. Ce n’è per tutti: «acqua non
potabile» dai rubinetti, «alcuni possono costruire come e quando vogliono e altri no», «infranta la legge regionale sull’edilizia», «“Punto
di Vista” strumento di propaganda» ecc. Reazione sdegnata dall’Amministrazione comunale, che incontrerà i cittadini e gli avversari

Notizie false, è allarme rosso
“Assemblea-sfida” il 9 aprile
Laura Cazzola: «Vengano a ripetere di fronte a me e
ai cittadini di Motta quanto scritto sul loro foglietto
di disinformazione, ma facendo nomi e cognomi»

Banca Generali mette al tuo servizio prodotti innovativi, affidabili e trasparenti, dopo
un check-up gratuito e un’analisi accurata e personalizzata delle tue necessità e del
tuo profilo finanziario.

Una gamma di conti correnti pensata per chi deve gestire l’operatività bancaria di
tutta la famiglia, con diverse combinazioni di tasso e canone, per gestire in maniera
efficiente le spese, gli incassi, gli investimenti, le piccole e grandi incombenze di ogni
giorno.

E per i tuoi investimenti finanziari, ti offriamo un ampio ventaglio di soluzioni pensate
per poter comporre l’asset allocation più adeguata al tuo profilo di rischio e ai tuoi
obiettivi di investimento.

Ufficio Promotori Finanziari di Milano, Via San Paolo 7 - 20121 Milano
massimo.corbellini@pf.bancagenerali.it
Via Pertini 6, 20086 Motta Visconti (MI) - Tel. +39 348 3382406
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scopiazzato l'ennesimo falso
d'autore, che con riferimen-
to al Decreto del Ministero
dell'Economia e Finanza /
Ministero dell'Interno del
22/12/2009 con il quale sono
stati individuati i comuni
"virtuosi", per il riconosci-
mento e la determinazione
della "premialità", a benefi-
cio dei saldi per il Patto di
Stabilità Interno per l'anno
2009, intendendosi per vir-
tuosi i comuni che hanno
conseguito l'obiettivo per il
2008 , cioè, i comuni soggetti
alla disciplina del Patto di
Stabilità Interno per il 2008,
che il Comune di Motta Vi-
sconti era escluso dalle re-
gole del Patto di Stabilità In-
terno 2007 e 2008 in quan-
to ente commissariato (ex
art. 141 del TUEL) nel perio-

“LIBERAmente” / 2 • Il Sindaco replica all’ennesima notizia falsa

«Motta era esclusa dal Patto»

per la Libertà”, pubblica-
no sul loro foglio ‘presun-
te colpe ed inadempienze’
dell'Amministrazione co-
munale dimenticandosi,
prima, di leggere le leggi
che regolano le pubbliche
amministrazioni.

NELLO SPECIFICO , con
il trafiletto sui SINDACI
VIRTUOSI, ci incolpano di
non aver fatto rientrare il
nostro comune tra quelli
che hanno ottenuto age-
volazioni rispetto ai tetti di
spesa d'investimento da ri-
spettare, con riferimento al
patto di stabilità.
E’ bene quindi ricordare ai
Consiglieri, che hanno

do febbraio 2004 - giugno
2004. (grazie alle dimissio-
ni, tra gli altri del Consiglie-
re Angelo De Giovanni di
“Insieme per la Libertà”).

PERTANTO, nessun dato
era da inviare al Ministe-
ro dell'Interno per verifi-
care i saldi di finanza pub-
blica e, di conseguenza,
poter accedere alla pre-
mialità in caso di virtuo-
sità. Per contro, l'ente ha
beneficiato dei vantaggi o
del maggior margine di mo-
vimento che l'esenzione
alla disciplina del Patto di
Stabilità Interno ha con-
sentito, pur continuando,
peraltro, ad osservarne il
rispetto, quale buona nor-
ma contabile e amministra-
tiva.

A ncora una volta i
Consiglieri della li-
sta civica “Insieme

di Laura Cazzola, Sindaco di Motta Visconti e Assessore al Bilancio

Pur essendo “giovane”, il foglio di informazione
autoprodotto dal gruppo politico “Insieme per la
Libertà” denominato “LIBERAmente”, espressio-
ne dei consiglieri comunali Angelo De Giovanni e
Mauro Brunato (eletti in Consiglio comunale lo
scorso anno) si è già fatto notare per spregiudica-
tezza: il piatto forte “al contrario” è la pseudo in-
formazione. Nessuna firma agli articoli, nessun in-
dirizzo e-mail, nessuna registrazione in T ribunale.

non si farà attendere»: così
la Giunta di centrosinistra al
governo di Motta ha deciso
di reagire di fronte ad un'of-
fensiva di disinformazione
che non ha precedenti nella
storia recente del paese, ov-
vero l'apparizione reiterata di
notizie false a mezzo stampa,
veicolate al fine di inquinare
la vita politica e sociale del
paese, per giunta «diffaman-
do gratuitamente amministra-
tori, funzionari del comune e
dipendenti pubblici che, al-
l'opposto, lavorano senza
mai trasgredire leggi e rego-
lamenti, ad ogni livello».

IL SINDACO Laura Cazzola,
motivata più che mai e spo-
sando l'iniziativa voluta dal-
la maggioranza di centrosi-
nistra, non mancherà di par-
tecipare la sera di venerdì 9
aprile prossimo al Centro Ci-
vico di via San Giovanni al-
l'incontro pubblico intitola-
to “La risposta alle menzo-
gne”: «Siamo in uno strano
mondo in cui la democrazia
fa fatica a coniugarsi con la
libertà di pensiero e di espres-
sione», dice il Sindaco, «ma
quando questi signori (??)
decidono di usare la falsità
come arma politica è un'altra
cosa e la divulgazione di no-
tizie false è un fatto  riprove-
vole, oltre che perseguibile:
se poi la prassi diventa abi-
tudine, peggio ancora, so-
prattutto da parte di un grup-
po politico, che dovrebbe
fare della correttezza e della
trasparenza la propria  imma-
gine».

L’USCITA del nuovo foglio
"LIBERAmente", distribuito
giorni fa per conto dei consi-

glieri della lista civica "Insie-
me per la Libertà", Angelo De
Giovanni e Mauro Brunato,
questa volta (così come le
precedenti) non è passata
inosservata in Municipio e la
maggioranza ha deciso le op-
portune contromosse.

«IN PRIMO LUOGO , ciò
che mi preme sottolineare si
riferisce alle accuse, ovvia-
mente anonime (sotto ciò che
scrivono continua a manca-
re un redattore responsabile
e una qualsiasi firma), di cui
è infarcita la prima pagina del
loro foglio disinformativo»,
afferma il Sindaco, «Se scri-
vono criticando l'operato
della Giunta per le sue scelte
politiche e operative, anche
se spesso pubblicano fando-
nie, esercitano il loro diritto

provi quanto dichiarano, li
invito, invece di sprecare sol-
di nella stampa del loro fo-
glio, ad andare in Procura e
denunciare puntualmente
quello che ritengono essere
un reato.  Se, invece, (inca-
paci come sono di presenta-
re un emendamento al bilan-
cio, un'interrogazione, una
mozione o di chiedere di
visionare un fascicolo per
conoscerne e comprenderne
i contenuti) usano lo stru-
mento dell'insinuazione, del-
la delazione, ben sapendo
che non troveranno un solo
documento fuori posto in
Comune, credo sia facile in-
tuire che genere di politici,
anzi, di uomini siano».

IL PRIMO cittadino e la
maggioranza si dicono
«pronti ad affrontarli ad un
confronto pubblico. Siamo
pronti a rispondere a tutte le
domande che i cittadini ci
vorranno fare e siamo pron-
tissimi a rispondere su tutto
quanto scrivono le minoran-
ze, come critica politica, e ci
auguriamo che, in quell'oc-
casione, i nostri accusatori
abbiano il coraggio di alzarsi
in piedi e accusarci dei reati
che hanno descritto sul loro
foglietto, dicendo nomi e co-
gnomi, luoghi e fatti. Credo
sarà un momento politico
molto istruttivo».

IN CONCLUSIONE , il Sin-
daco Laura Cazzola e la mag-
gioranza della lista civica
“Per il nostro paese centro-
sinistra” invitano tutti i cit-
tadini mottesi a partecipare
all'assemblea pubblica intito-
lata “La risposta alle menzo-
gne” che si svolgerà venerdì
9 aprile, alle ore 21,00 presso
il Centro Civico “Cinzia
Rambaldi”, come confronto
sulla politica amministrativa
mottese.

UN’INIZIA TIV A POLITICA  SENZA PRECEDENTI

In assemblea per “smontare” le bugie

L’ ultimo numero di “LIBERAmente”, pubblicato dalla Lista Civica “Insieme per la Liber-
tà” dei Consiglieri Angelo De Giovanni e Mauro Brunato, nell'intento di screditare la
nostra maggioranza, muove delle accuse gravissime all'Amministrazione Comunale

(quindi anche ai suoi funzionari) e ad Enti
esterni. Fare della falsità il sistema di lotta
politica è tipico di chi non ha validi argo-
menti a sostegno delle proprie idee e ce
ne rammarichiamo, oltre ad esserne seria-
mente disgustati.
Diversamente da loro, riteniamo che solo
il coraggio delle idee e del confronto sia
utile perché i cittadini condividano e giu-
dichino quanto fa la loro Amministrazio-
ne. Per questo motivo invitiamo tutta la
cittadinanza, e i nostri accusatori, all’as-
semblea pubblica “ LA RISPOSTA ALLE
MENZOGNE”  che si terrà venerdì 9 apri-
le 2010 alle ore 21,00 presso il Centro
Civico “Cinzia Rambaldi” di via San Gio-
vanni.

a cura della lista civica “Per il Nostro Paese Centrosinistra”Q
di Damiano Negri

uesta volta «è stato
oltrepassato il segno
e un'iniziativa forte
della maggioranza

di giudizio sulle nostre scel-
te e sono liberissimi di farlo.
Anzi, ampliano il dibattito e
consentono a noi di ribatte-
re e meglio spiegare ai citta-
dini quello che realizziamo.
Ma nel momento in cui scri-
vono che questa Amministra-
zione distribuisce acqua non
potabile, che viola le leggi,
che supervaluta beni privati,
che fa costruire alcuni e ad
altri lo nega, stanno denun-
ciando reati penali la cui re-
sponsabilità, oltre che il Sin-
daco e gli Assessori, coinvol-
ge i funzionari  ed Enti ester-
ni».

PER CUI «se questi ‘anoni-
mi’ accusatori hanno un solo
straccio di documento che

Le notizie false
finalmente online:
www.pudivi.it

In alto il Sindaco Laura Cazzola insieme al
capogruppo Carlo Bianchi e all’Assessore
Guglielmo Belloni, in occasione di un prece-
dente incontro con i cittadini (2004) dopo la
cadut a dell’Amministrazione V ecchio.

MOTTA VISCONTI
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Terra di casa nostra, benvenuti alla Caiella
In occasione del debutto del “mercato contadino” (vedere a pag. 18), ecco l’esperienza di un’azienda che lavora da sempre secondo questa filosofia

composta da 25 ettari totali di
cui 10 coltivati a frutta e il re-
sto a riso, grano e mais, questi
ultimi da trasformare in farine
per prodotti da forno, polente
o per la vendita
diretta.
L'azienda ha aperto dal 1991
uno spaccio dove è possibile
acquistare sia i prodotti freschi
che i trasformati, anticipando
di molti anni l'idea della vendi-
ta diretta da parte dei produt-
tori, dell'acquisto a "Km zero"
e del rispetto della stagionalità.

«CERCHIAMO  di diversifica-
re la produzione per soddisfa-
re le molteplici richieste dei
clienti, lavorando per offrire un
po' tutti i prodotti", spiega il
Dott. Giuseppe Andreoni, "per
questo abbiamo riconvertito

Slow Food, prodotti a chi-
lometri zero, frutta e ver-
dura di stagione: sono

losofia, parlare di frutta e ver-
dura di stagione non significa
solo “buon senso contadino”,
valorizzando quanto ci offre la
terra in un determinato mo-
mento, ma è anche l'unico
modo per assaporare piena-
mente gusti e sapori autentici,
legati ai cicli produttivi stagio-
nali della natura»

COMPILANDO un sommario
elenco, le fragole sono il pri-
mo frutto dell'anno che giun-
ge a maturazione per essere
consumato nel mese di mag-
gio, seguono le ciliegie (mag-
gio-giugno), le pesche (giu-
gno-settembre), le prugne
(giugno-settembre), mele e
pere in autunno (ottobre-no-
vembre) e poi il kiwi, ideale per
trascorrere tutto l'inverno.

MOTTA VISCONTI

di Damiano Negri

non sono disponibili a causa
del clima freddo. Certo, lo sap-
piamo benissimo che oramai al
supermercato si trova qualsia-
si cosa in tutti i momenti del-
l'anno», precisa il titolare della
Caiella, «ma si tratta quasi
sempre di prodotti senza gu-
sto e senza sapore, per altro
arrivati da chissà dove, con
grande consumo di risorse
energetiche legate al traspor-
to e relativo inquinamento».

«I NOSTRI NONNI  in estate
avevano escogitato i metodi
per conservare la frutta (con-
serve) e le verdure (sott'olio e
sottaceto)», prosegue il Dott.
Andreoni, «occorre ritornare
a questa idea, consumando i
prodotti freschi che sono di-
sponibili in determinati mo-
menti, oppure i prodotti con-
servati per l'inverno insieme a
quello che la natura ci dà: in-
vece di comprare le zucchine
d'inverno, che sono prodotti
da serra privi di sapore, meglio
gustare le verze di stagione,
buonissime, cotte o in insala-
ta».

SOTTO QUESTO aspetto, la
Cascina Caiella ha le idee mol-
to chiare.  «Noi cerchiamo di
offrire prodotti in quantità
compatibili con la domanda dei
clienti: quest'anno, ad esem-
pio, abbiamo prodotto circa
500 quintali di kiwi, una parte
destinati alla vendita diretta in
azienda e il resto alla coopera-
tiva costituita dalle altre azien-
de agricole del territorio con-
sorziate. Mentre per la frutta

Nell’immagine in alto, un
momento della “didattica
in cascina” (di cui si parla
nella pagina qui accanto),
altra attività primaria della
Cascina Caiella, a cavallo
fra Motta e Casorate.

Slow Food, prodotti a “Km Zero”, fr utta e verdura di stagione: «Non è solo buon senso
contadino, ma l’unico modo per assaporare gusti e prodotti dai sapori autentici»

cerchiamo di produrre in quan-
tità necessaria a soddisfare le
richieste effettive del nostro
punto vendita. Il cliente che
viene da noi, può acquistare
quello che c'è in base ai cicli
stagionali: alcuni clienti ci chie-
dono le zucchine in gennaio,
ma noi non le abbiamo, noi
vogliamo privilegiare il prodot-
to locale e stagionale: frutta e
verdura di stagione hanno un
altro gusto».

CHI SONO I CLIENTI  che si
riforniscono alla Cascina
Caiella? «Sono in prevalenza
locali, provenienti dai paesi
del circondario», spiegano i ti-
tolari, «alcuni arrivano anche
da Milano, ad esempio al sa-
bato, e fanno la spesa per tut-
ta la settimana: generalmente
sono persone già introdotte
nella logica della frutta e ver-
dura a chilometri zero e di sta-
gione. Rincuora il fatto che
questi consumatori consape-
voli sono andati sempre au-
mentando, e questo significa
che la nostra filosofia di ven-
dita ha una logica che funzio-
na. Inoltre abbiamo un solido
“baratto”  con le altre aziende
del territorio con le quali scam-
biamo prodotti che allargano
il paniere e le proposte alimen-
tari (salumi, formaggi), a tutto
vantaggio dei clienti che pos-
sono trovare una maggiore
varietà di prodotti».
I titolari della Cascina (che
oltretutto è fornitore di nume-
rosi Gruppi di Acquisto Soli-
dale) riconoscono un incre-
mento delle vendite da quan-
do i media hanno iniziato a
spingere sul tema degli acqui-
sti a chilometri zero, gli “ac-
quisti dal contadino” , «anche
perché i prodotti del supermer-
cato sono veramente scaden-
ti e non c'è confronto con frut-
ta e verdura di stagione».

PROMOZIONE!
Potrai avere la tua patente B

a soli 330,00 euro!

PROMOZIONE!
Potrai avere la tua patente B

a soli 330,00 euro !

ISCRIZIONE
  50,00 euro
      (+ versamenti)

20086 MOTTA VISCONTI (MI)
- Via Sant’Anna, 14

Tel. 02 90001862 • Cell. 338 8551657

• Patenti A - B - C - D - E - CAP
• Rinnovo patenti e duplicati
• Corsi di recupero punti
• Visita medica in sede

AUTOSCUOLE  VISCONTI
di SESINI GIANFRANCO

LE ALTRE NOSTRE SEDI:
ABBIATEGRASSO - Viale Legnano, 57

LEGNANO - Via N. Bixio, 4

ISCRIZIONE
  50,00 euro
      (+ versamenti)

e pomodori. In autunno ab-
biamo tutte le verdure tardive:
finocchi, verze, cavolfiori,
porri, broccoletti…".
Infine c'è la produzione dei
cereali: il riso, il granoturco, il
frumento e via dicendo, da tra-
sformare in prodotti semi-la-
vorati, come le farine o da
rivendere all'ingrosso.

DOPO la produzione ortofrut-
ticola, l'altra attività primaria
dell'azienda agricola riguarda
la lavorazione di una parte dei
prodotti, trasformando la frut-
ta in confetture (la definizione
"marmellata" si riferisce solo a
quella di agrumi) e le verdure
in composte.
«La trasformazione sia della
frutta che della verdura in
confetture rappresenta un'ul-

chero e cioccolato, creando
una delizia per il palato. Ov-
viamente, il prezzo del graf-
fione si rivaluta decisamente
rispetto al frutto "al naturale",
appena colto dalla pianta, e qui
si inserisce la capacità di “ fare
business”  dell'azienda agrico-
la, coniugando la passione per
il proprio lavoro con i gusti dei
clienti ai quali offrire prodotti
innovativi con elevato valore
aggiunto».

«INOLTRE la trasformazione
di una parte del prodotto fre-
sco in conserve e composte,
come da tradizione, riporta il
consumatore alla logica dei ci-
cli stagionali: in inverno, le
conserve dovrebbero soppe-
rire alla mancanza di determi-
nati tipi di frutta e verdura che

di lasciti da parte di
privati.

I TITOLARI  del-
l'azienda sono i fra-
telli Andreoni, che
proseguono la la-
vorazione delle ter-
re della Caiella in
affitto alla loro fa-
miglia da quasi 70
anni: la Cascina è

concetti di cui si sente parlare
sempre più spesso, nell'ottica
di un consumo consapevole,
rispettoso dell'ambiente e del-
la salute delle persone.
Alla Cascina Caiella, azienda
agricola sita a cavallo tra i co-
muni di Casorate Primo e Motta
Visconti, questi termini non
sono una novità ma una filo-
sofia imprenditoriale ben pre-
cisa.

L'AZIENDA  agricola ha sede
lungo il Naviglio di Bereguar-
do, su vasti appezzamenti di
terreno che sono di proprietà
dell'Ospedale Policlinico di Mi-
lano ormai da secoli, essendo
una delle tante cascine del-
l'istituto milanese che in Lom-
bardia dispone di oltre 8000 et-
tari di terreni, la maggior parte
compresa tra il Fiume Ticino e
la dorsale del Naviglio di
Bereguardo (per rendere l'idea,
si pensi che l'estensione del
territorio di Motta è circa 1000
ettari), frutto di beneficenza e

un paio di ettari di terreno alla
produzione di ortaggi ed an-
che a floricoltura di rose da
bacca (rosa canina), una spe-
cie di fiore particolare per fron-
de ornamentali, con bacche
piccole e decorative»

TUTTAVIA  è la frutta il pro-
dotto principale della Caiella,
il “core business”  dell’ azien-
da intorno alla quale si orga-
nizza un calendario scandito
dai mesi dell'anno e dal volge-
re delle stagioni. «L'offerta è
variegata per coprire tutti i pe-
riodi dell'anno», prosegue il ti-
tolare, «secondo la nostra fi-

Accanto a questi frutti tradi-
zionali, la Caiella dispone di un
appezzamento destinato alla
coltivazione dei cosiddetti pic-
coli "frutti di bosco": lamponi,
ribes, more e mirtilli.

«ANCHE  con le verdure se-
guiamo la stagionalità del pro-
dotto», afferma Giuseppe An-
dreoni, «si comincia a prima-
vera con gli asparagi, passan-
do quindi alle varie insalate
di stagione; a seguire, con la
stagione estiva (che è il perio-
do di maggiore produttività
della campagna), arrivano zuc-
chine e melanzane, peperoni

«Il cliente che viene da noi,
può acquistare quello che

c’è in base ai cicli stagionali.
Le zucchine a gennaio?
Noi non le abbiamo»

valorizzato il “pro-
dotto ciliegia”  cre-
ando i “ graffioni” ,
un nome derivato
da “ galfiòn”  che
era una famosa
qualità di ciliegie ti-
piche di Motta. In
sostanza, il frutto
viene prima tenuto
sotto spirito e infi-
ne ricoperto di zuc-

teriore valorizzazione del no-
stro prodotto: prendendo
l'esempio delle ciliegie, un con-
to è coglierle dalle piante e
rivenderle così come sono (ad
un prezzo base), un altro è
metterle "sotto spirito" da ser-
vire con del liquore e proporle
ai clienti in vasetti di vetro ad
un prezzo superiore. Ma non
è tutto: abbiamo ulteriormente

La traccia più antica a
testimonianza dell’impor-
tanza anche stori ca della

Caiella è rappresentata dal -
l’affresco di Sant’Antonio
Abate (XVIII secolo circa).

Alla scoperta della
Cascina Caiella:

continua a pag. 21
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I bambini e l’arte del fare: i laboratori in cucina
CASCINA CAIELLA / 2 • I ragazzi delle scuole imparano a creare una confettura partendo dalla coltura delle fragole fino all’invasettamento

te commerciale legato alla pro-
duzione e vendita diretta dei
prodotti, è stata la diversifica-
zione delle attività aggiungen-
do alle altre l'attività agrituri-
stica e proponendo Labora-
tori Didattici per i bambini
delle scuole, incentrati sull'at-
tività agricola di produzione e
trasformazione dei prodotti.

«DA APRILE IN POI , propo-
niamo un percorso didattico
che inizia con la raccolta delle
fragole, fatta direttamente in
campo dai bambini: in seguito
i frutti vengono puliti e prepa-
rati per essere trasformati in
confettura, sempre sotto l'at-
tenta supervisione degli ope-
ratori della Cascina e degli in-
segnanti. Termina il ciclo di
produzione la cottura con ste-
rilizzazione del prodotto e
l'invasettamento. I bambini
hanno modo di sperimentare
dal vivo cosa significhi coglie-
re un frutto sul campo, lavo-
rarlo e infine trasformarlo in un
prodotto alimentare, ed è
un'esperienza sorprendente in
particolare per quei ragazzi
provenienti dalle città che non
sanno nemmeno dove cresca
la frutta abitualmente trovata
già pronta nei banconi del su-
permercato».

Ciò che rende unica la
Cascina Caiella, al di là
dell'aspetto prettamen-
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di Damiano Negri

«Vogliamo investire sul nostro territorio perché è unico, è la nostra casa, ma oc-
corre essere innovativi perché le aziende che non si adeguano non sopravvivono»

UN’ALTRA attività didattica
rivolta alle scuole è legata al
percorso del cioccolato, il pro-
dotto per eccellenza dell'infan-
zia (e non solo), operativo nei
mesi invernali. «Forniamo ai
bimbi nozioni di base sul pro-
dotto e li coinvolgiamo in un
laboratorio particolare, quasi
fossero dei "piccoli pasticcie-
ri": hanno a disposizione uno
'spiedino' composto con frut-
ta secca che devono ricoprire
di cioccolato oppure posso-
no preparare cioccolatini con
gli appositi stampi o addirittu-
ra guarnire un dolce. Il risulta-
to è sorprendente: per i bam-
bini è una rivelazione scoprire
"come si fanno" quelle cose
che adorano mangiare».

INFINE , i percorsi didattici al-
l'interno della proprietà sono
abbinati alla visita guidata del-

la Cascina Caiella, con il rico-
noscimento delle piante e del-
le verdure, «i bambini gene-
ralmente non hanno la minima
idea, vedono le pesche acer-
be sui rami quando sembrano
ancora olive e non immagina-
no che siano le stesse che
mangeranno qualche mese
dopo, lo stesso accade col ri-
conoscimento delle piante e
delle erbe: vengono in contat-
to con una realtà di cui non
sanno nulla».

A DIFFERENZA  dei normali
agriturismo che hanno solo gli
animali, alla Cascina Caiella
non ci sono mucche o maiali
da far vedere ai bambini, «noi
facciamo cogliere la frutta ai
bambini, e questa formula è più
unica che rara: sono venuti da
Como, Monza, Sesto San Gio-
vanni, oltre che dal circonda-
rio, perché sono interessati a
questo tipo di esperienza».
In futuro, i titolari dell'azienda

agricola vorrebbero approfon-
dire la didattica sviluppando
percorsi sull'agricoltura della
pianura padana, sui prodotti e
sul sistema di irrigazione, oltre
che alla conoscenza storica del
Naviglio di Bereguardo con le
sue conche, «le prime costrui-
te al mondo dal Quattrocento
in poi».

«VOGLIAMO INVESTIRE
sul nostro territorio perché è

unico, è la nostra casa», con-
cludono Giuseppe e Gianfran-
co, titolari della Cascina
Caiella, «ma occorre spirito di
adattamento alle innovazioni
perché le aziende agricole che
non si adeguano ai cambia-
menti non sopravvivono. Chi
si adegua al mercato e segue
le innovazioni dando ai clienti
quello che questi chiedono, ha
successo. Non vale la pena di
produrre i cereali qui: i costi di

Alla scoperta della
Cascina Caiella:
segue da pag. 20

La “fabbrica
di cioccola-
to” è un altro
laboratorio
didattico

ambitissimo
dai bambini

Il famoso “tartufino” al
cioccolato prodotto alla
Cascina Caiella.

www.lacaiella.it

produzione e la manodopera
sono troppo elevati e la con-
correnza a livello mondiale non
ci consente di sopravvivere.
Noi dobbiamo creare prodotti
dal valore aggiunto più eleva-
to, trasformandoli, rendendoli
unici in maniera tale che il
cliente stesso ce li venga a
chiedere».

E' STATA  ristrutturata la vec-
chia stalla per ricavarne un lo-
cale attrezzato per eventi e
degustazioni; in questa sala è
presente un affresco databile
alla fine del XVIII secolo che
raffigura Sant Antonio Abate
(foto a pag. 20), protettore de-
gli animali, circondato da ani-
mali tipici della cascina lombar-
da e del cortile e presenta una
cascina in fiamme sullo sfon-
do simboleggiante la richiesta
della protezione dagli incendi.
Tutti i percorsi didattici, le at-
tività, la produzione e le inizia-
tive della Cascina possono
essere reperite sul sito internet
della Cascina Caiella all'indiriz-
zo www.lacaiella.it, esiste un
servizio di newsletter per in-
formare sui prodotti stagiona-
li presenti in cascina e una pa-
gina Facebook dove interagire
con gli altri clienti.

titolare della Cascina Caiella,
ritengo che oggi parlare di
evidenti cambiamenti clima-
tici non sia supportato da
prove scientifiche evidenti:
dovremmo considerare un
arco di tempo molto più lun-
go, e non vedere quello che
è successo nel corso degli
ultimi 20 o 40 anni», afferma

Il clima è cambiato?
«E’ presto per dirlo»

il Dottor Andreoni, «è trop-
po presto per dire se, vera-
mente, stiamo andando ver-
so un periodo di cambia-
menti nel clima».

«SEMMAI  abbiamo visto
nell'agricoltura delle nostre
zone delle grandi modifi-
cazioni, ma dettate da ragio-
ni di carattere economico»,
privilegiando colture di un
certo tipo a scapito di altre.

CAIELLA / 3 • I cambiamenti incidono?

«Parlando da geo-
logo e lavorando
da decenni come

«Troppo poco considerare 20 o 40 anni»
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Municipio di Casorate, ed è
in questa occasione che il
partito si è detto favorevole
ai principi al Movimento per
la Decrescita Felice (MDF).

SI POTREBBE spiegare sin-
teticamente che cosa sia il
teorema di fondo che sot-
tende la Decrescita Felice an-
dando a vedere che cos'è il
suo esatto contrario, ovvero
quella “crescita infelice” rap-
presentata dalla corsa al rial-
zo del Prodotto Interno Lor-
do che, secondo i fautori del
MDF, non dimostra affatto
«la correlazione tra cresci-
ta economica e benessere
diffuso, anzi esistono situa-
zioni frequenti in cui, ad un
aumento del Prodotto inter-
no lordo (PIL), si riscontra
una diminuzione della qua-
lità della vita».
In sostanza, il PIL «non co-
stituisce uno stimatore del-

La parola d'ordine è “rea-
gire” di fronte alla cri-
si, intesa come oppor-

impedito al Movimento di
espandersi gradualmente,
rafforzarsi nella convinzione
della propria fattibilità e infi-
ne costituirsi ufficialmente
come associazione il 15 di-
cembre 2007 a Rimini, segno
che (probabilmente) non si
tratti soltanto di un sogno di
pochi.

MA IL VERO  cavallo di bat-
taglia della decrescita felice,
capace di smuovere anche i
più scettici, è rappresentato
dalla semplice esemplifica-
zione di come certe logiche
consumistiche, frutto di de-
cenni di processi produttivi
raffinatisi uno sull'altro, ab-
biano creato “un mostro”
che ha perso di vista gli sco-
pi primari: il soddisfacimento
delle necessità primarie ad un
costo equo.
Volendo portare un esempio,
«si fa il paragone tra un

MOTTA VISCONTI

manda alla
quale ha cer-
cato di rispon-
dere l'incontro
promosso dai
circoli di Ri-
fondaz ione
Comunista di
Motta, Caso-
rate e comuni
limitrofi che si
è svolto mer-
coledì 3 marzo
scorso, pres-
so la Sala
consiliare del

tunità di ripensamento delle
logiche produttive ed econo-
miche che condizionano la
nostra società, giunte - si dice
- ad un punto di “non ritor-
no” dal quale potrebbe ge-
nerarsi qualcosa di nuovo.
Reagire sì, ma come? E, so-
prattutto, quale formula alter-
nativa al tanto decantato
“sviluppo”, inteso come ac-
celerazione dei consumi (del
territorio, delle risorse natu-
rali, dei combustibili fossili
ecc.) possiamo proporre già
da oggi senza passare per
utopistici visionari o nega-
zionisti del progresso?

E’ PROPRIO questa la do-

la crescita dei beni prodot-
ti, ma della quantità di pro-
dotti scambiati con il dena-
ro». Esso non misurerebbe,
pertanto, la crescita dei beni
e del benessere, ma solo quel-
la delle merci e degli scambi
di tipo mercantile.

CITANDO Wikipedia, «i so-
stenitori del MDF ritengo-
no che vi siano casi piutto-
sto frequenti in cui attraver-
so processi di auto-consu-
mo, di risparmio energetico
e di relazioni di scambio che
non transitino necessaria-
mente per il mercato, si ve-
rifichi un incremento della
qualità della vita materiale
associata ad una diminu-
zione del PIL. Viene auspi-
cato quindi l'aumento del
benessere riducendo il PIL
tramite autosufficienza e

produzione
in proprio.
Un esempio
classico è
quello del-
l 'economia
contadina».

DETTA CO-
SÌ, la formula
della decre-
scita felice si
potrebbe os-
servare con
diffidenza ma
ciò non ha

All’incontro sulla crisi promosso dai circoli locali, è stata lanciata una proposta coraggiosa che si sta diffondendo a macchia d’olio

Rifondazione sposa la “Decrescita Felice”
Parola d’ordine: reagire di fronte alla recessione economica attraverso un calo
dei consumi. Come? Iniziando a sperimentare i Gruppi di Acquisto Solidali (GAS)
di Damiano Negri

«Esistono situa-
zioni frequenti in

cui, ad un aumento
del Prodotto inter-
no lordo (PIL), si

riscontra una
diminuzione della
qualità della vita»

vasetto di yogurt autopro-
dotto, al prezzo del solo lat-
te, ed uno di produzione in-
dustriale. Si conteggia il co-
sto di produzione, trasporto
e smaltimento finale di con-
tenuto, contenitore ed imbal-
laggi, ed i costi ecologici e
sociali indotti, dal consumo
di carburante, smaltimento e
riciclaggio dei rifiuti agli
aspetti sanitari ed ambien-
tali derivati, considerando
tutte le ricadute economiche
collaterali».

PER QUESTO MOTIVO , «il
manifesto del movimento
esemplifica come un norma-
le prodotto alimentare com-
merciale coinvolga un giro
sproporzionato di risorse,
che vanno ad incidere non
solo sullo stesso prodotto
finale, e sul suo prezzo al
consumo, ma ancora di più
sull'intero sistema».

“DECRESCITA FELICE”, cosa propone:

• Punta alla produzione alimentare
locale a chilometri zero;
• Propone la difesa dell’ambiente
bloccando il consumo di territorio
e dando priorità alla ristrutturazione
di edifici già esistenti (con particolare
attenzione all’efficienza energetica
e al risparmio di risorse);
• Promuove l’interscambio di relazioni
all’interno della propria comunità ,
tassello fondamentale per ricostruire
un tessuto sociale di individui che oggi
non interagiscono abbastanza.

DI FRONTE a uno scenario
denso di realtà produttive che
si dibattono tra mille difficol-
tà, cercando una via d'uscita
alla crisi industriale, senza
contare l'effetto recessivo a
cascata su investimenti e po-
tere d'acquisto delle famiglie,
la scelta coraggiosa di pun-
tare alla decrescita felice e
all'autoproduzione certa-
mente ha una valenza più sim-
bolica che effettiva e come
ogni ‘ rivoluzione culturale’
avrà bisogno di tempo per

DECRESCITA FELICE / 2 • Dalla decrescita ai Gruppi di Acquisto: la fase operativa

Radici: «La decrescita non significa
“avere di meno” ma avere di meglio»

qualità della vita e utilizzo
razionale delle risorse».
Per Gianni Radici, portavo-
ce locale di Rifondazione,
basta questo semplice con-
cetto per introdurre l'in-
contro del 3 marzo“Crisi:
dalle proteste, le proposte” ,
una soluzione per traccia-
re le linee guida di un futu-
ro in cambiamento che ci ri-
guarda e che (volenti o
nolenti) comporterà una
drastico cambiamento del
nostro stile di vita.

«La decrescita feli-
ce significa in-
cremento della

Il sito del Movimento:  www.decrescitafelice.it

rafforzarsi. «Ma è comunque
una strada da tentare», ha
detto Radici, «perché parla-
re ad esempio di "orto fami-
liare", coltivandosi in pro-
prio frutta e verdura, può far
diminuire la domanda di
questa merce nei canali uffi-
ciali, consentendo ai cittadi-
ni di mangiare meglio e ge-
nerando il ciclo virtuoso del-
la decrescita felice».
All'opposto, quali sono gli
effetti negativi di una cresci-
ta spasmodica?

consumandole con velocità
maggiore di quelle che esse
stesse hanno a disposizione
per potersi rigenerare,
oltretutto aumentando i ri-
fiuti e buttando via sempre
più in fretta quello che ab-
biamo»: dal punto di vi-
sta sociale procuriamo un
danno a noi stessi, sottra-
iamo il necessario ai po-
veri del pianeta e impove-
riamo il pianeta di risor-
se fondamentali.

Continua a pagina 23

PER QUESTO motivo, gio-
coforza, nell'ottica di un in-
dirizzo più “autarchico” del-
la società, «dove l'autosuf-
ficienza e quindi l'auto-pro-
duzione devono giocare un
ruolo forte», la decrescita fe-
lice punta alla produzione ali-
mentare locale a chilometri
zero, propone la difesa del-
l'ambiente bloccando il con-
sumo di territorio e dando
priorità alla ristrutturazione di
edifici già esistenti (con gran-
de attenzione all'efficienza
energetica e al risparmio) e
promuove l'interscambio di
relazioni all'interno della pro-
pria comunità, tassello fon-
damentale per ricostruire un
tessuto sociale di individui
che attualmente non intera-
giscono abbastanza, nel re-
ciproco interesse.

(Citazioni: Wikipedia)
Lo speciale prosegue qui

sotto e alla pagina di fronte

«ABBIAMO  un
bisogno inar-
restabile di ri-
sorse da trasfor-
mare in merci,

Se sono prodotte oltre-
mare e trasportate in
aereo per essere vendu-
te in marzo, per un chi-
lo ci vogliono 4,9 litri
di petrolio  (qualcosa
come 25 volte di più!).

• DecrescitaFase1
La prima cosa da fare per
“decrescere” è procurarsi il
cibo nel posto più vicino al
luogo di residenza : chi abita in
campagna è fortunato. Procu-
rarsi per prima cosa la frutta
e la verdura a poca distanza
da casa presso orti propri
oppure acquistando dalle
aziende agricole, consente di
tagliare DA SUBITO un consu-
mo abnorme di petrolio e
rimettere DA SUBITO in movi-
mento il commercio locale.

FRAGOLE
DI STAGIONE

FRAGOLE NON
DI STAGIONE

Un chilo di fragole coltiva-
te a Motta Visconti compra-
te in stagione (maggio, giu-
gno, luglio), necessitano di
0,2 litri di petrolio  per la
movimentazione sui merca-
ti della provincia.

Prodotti fuori
stagione? MAI!

Via Santagostino, 35 - CASORATE PRIMO (PV)  tel. Ottica 02 9051027  tel. Foto 02 9056711

SETTORE OTTICA
Marco Vai

OTTICO-OPTOMETRISTA

• ESAME VISIVO
• TRAINING VISIVO

• FOTO TESSERE
  DIGITALI

E-mail: ottica2000srl@fastwebnet.it

OTTICA  2000 s.r.l.

• LENTI A CONTATTO
“ORTOK”  PER
LA RIDUZIONE
DELLA MIOPIA

• LABORATORIO
INTERNO
COMPUTERIZZA TO
PER MONTAGGIO
OCCHIALI

• APPLICAZIONE LENTI A
CONTATTO GAS PERMEABILI,
MORBIDE, “USA  E GETTA” • RITRA TTISTICA

• FOTO PER CERIMONIE
  CON ALBUM DIGIT ALI
  O ANALOGICI

• SVILUPPO E STAMPA IN
  24 ORE AD ALTA QUALITÀ

• MACCHINE FOT OGRAFICHE CLASSICHE E DIGIT ALI
• SVILUPPO E STAMPA DA FILE

da 3 generazioni

80 Anni
SETTORE FOTOGRAFIA

Luciana V ai
FOTOGRAFA

di esperienza a
Casorate Primo

• PRODOTTI “KONUS”
   OTTICA DI MIRA



23Punto di Vista • Mar zo 2010 www.pudivi.it IL BLOG DI “PUNTO DI VISTA” È PUDIVI BLOG

www.retegas.org

relazione solidale alla base del-
lo scambio, non solo in fun-
zione del prezzo ma di una filo-
sofia produttiva che contrad-
distingue il produttore. Non
sempre con i supermercati si
risparmia (e nemmeno con i
GAS) ma se io risparmio il 30%
della spesa, il PIL non cresce
ma si riduce».

PIÙ IN GENERALE  i gruppi
di acquisto, rispetto alla
decrescita e alla crisi, sono in
grado non solo di fornire nuo-
va socialità, e non è cosa tra-
scurabile, ma anche "di spa-
lancare un mondo che era mol-
to marginale a persone che non
hanno mai avuto esperienze
politiche in senso stretto. Il

MOTTA VISCONTI

case normali», ha detto Mau-
rizio Pallante (capofila del mo-
vimento italiano della decre-
scita) in un filmato proiettato
durante la serata, «abbiamo bi-
sogno di tornare al buon sen-
so ragionando sul modo di
consumare attuale all'insegna
dello spreco e del danno am-
bientale che si sta ritorcendo
su noi stessi».

«IL TEMA decrescita è qual-
cosa di spigoloso che merita
di essere chiarito», ha conclu-
so Gianni Radici, cedendo la
parola al dottor Paolo Grazia-
no del Dipartimento di Analisi
Istituzionale e Management
Pubblico dell'Università Boc-
coni di Milano.

«Decrescita generale
significa riduzione

degli sprechi, stimo-
lando anche il lavoro

e l’occupazione»

e qualche co-
mune italiano è
vietata la co-
struzione di
case che ne-
cessitino di
più di 7 metri
cubi di metano
per metro qua-
drato, contro i
15-20 delle

produzione di beni necessari
alla società, unito al cambia-
mento degli stili di vita, com-
porta una decrescita generale
che significa riduzione del
consumo e degli sprechi, sti-
molando anche il lavoro e l'oc-
cupazione, e in questo la poli-
tica si può inserire dando il
proprio contributo. Pensiamo
ad esempio alle risorse fossili:
un terzo di queste le consu-
miamo per riscaldare le abita-
zioni. In Germania, Alto Adige

Gruppi di Ac-
quisto Soli-
dali cercano
di ribaltare
questa visio-
ne: l'elemento
più importan-
te del rappor-
to con i for-
nitori non è la
merce ma la

«SONO UN politologo e non
un economista, e attraverso
una risposta politica cerco di
individuare soluzioni efficaci a
problematiche complesse: as-
sieme all'Associazione Cultu-
rale "Punto Rosso" mi occu-
po da tempo dei Gruppi di Ac-
quisto Solidali, ovvero la vo-
lontà da parte di piccole co-
munità di cittadini di mettersi
insieme per rifornirsi di beni,
principalmente alimentari, fa-
cendo fronte comune e osteg-
giando un modo massificato
di fare la spesa che sper-
sonalizza gli acquisti e annulla
le relazioni sociali».

«IL SUPERMERCATO limita
fortemente il rapporto fra ac-
quirente e punto vendita, non
si va al di là dell'acquisto. I

«L’

DECRESCITA FELICE / 3 • I “GAS” sembrano le “cooperative di consumo” di un tempo ma oggi offrono molto di più. Un ritorno al passato?

Un Gruppo d’Acquisto mottese, perché no?
«Abbiamo bisogno di tornare al buon senso ragionando sul modo di consumare di
oggi all’insegna dello spreco e del danno ambientale che si sta ritorcendo su di noi»

Segue da pagina 22

obiettivo di ri-
durre l'impatto
ambientale della

Speciale Decrescita:
inizia a pag. 22

www.comune.mottavisconti.mi.it

CLICCANDO sul banner  “Mensa Scolastica” della home
page del sito del Comune è possibile accedere, con User-ID
e password, alle informazioni riguardanti pasti fruiti, paga-
menti ecc. di ogni utente del servizio mensa scolastica.
I tre punti autorizzati  per la ricarica del credito-pasti sono:
Dance Café, via Soriani, 7; Bar Celestin, via Gigi  Borgo-
maneri, 63; Rivendita Tabacchi n° 2, via Borgomaneri, 4.

DAL  COMUNE DI MOTT A

Il Servizio Refezione

GAS di Pavia, ad esempio, è
composto da 120 famiglie di
cui soltanto il 20, 30% erano al
corrente del dibattito sulla
decrescita felice, gli altri no».

QUINDI , i Gruppi di Acquisto
Solidali si configurano come il
“ braccio operativo”  della
decrescita, e non potrebbe
essere altrimenti (vedi box in
alto). Ma qual è il rapporto fra
i GAS e la crisi?
«La crisi stessa può fornire
un'occasione di ripensamento
per una nuova opportunità di
sviluppo: ovvero ri-orientare
lo sviluppo verso una direzio-
ne diversa. Certo, è una sfida
importante: si tratta di percor-
rere strade non tradizionali, e
capisco che in un contesto di
crisi sia difficile da compren-
dere, ma i GAS, i precursori di
questa nuova decrescita, pen-
so possano offrire nuovi sti-
moli e nuove idee per il
superamento di forme di pro-
duzione dannose e nocive».

• DecrescitaFase2
I Gruppi di Acquisto Solidali (detti anche GAS), nascono
spontaneamente partendo dalla volontà di piccole
comunità di cittadini di mettersi insieme per rifornirsi
di beni al miglior prezzo, principalmente alimentari,
facendo fronte comune e osteggiando un modo
massificato di fare la spesa che spersonalizza gli
acquisti e annulla le relazioni sociali. L'elemento più
importante del rapporto con i fornitori non è la merce
ma la relazione solidale alla base dello scambio, non

GRAZIANO ha citato alcuni
esempi, tratti da una sua pub-
blicazione realizzata insieme ad
alcuni gasisti, su come un
"sassolino" gettato nel siste-
ma possa agevolare l'incep-
pamento di un meccanismo
ormai obsoleto.
«Nessuno ha mai pensato che
con banca etica, i gruppi di ac-
quisto ecc. si possa ‘sfonda-
re’ il sistema, ma al tempo stes-
so mettiamo insieme tanti gra-
nelli di sabbia nel sistema per

solo in funzione del prezzo ma di una filosofia produtti-
va che contraddistingue il produttore. I membri del
gruppo si occupano di ricercare nella propria zona
piccoli produttori rispettosi dell'uomo e dell'ambiente,
di raccogliere gli ordini tra chi aderisce, di acquistare i
prodotti e distribuirli. Questa semplice idea ha dato vita
a 1000 gruppi di acquisto in Italia, con media di circa 50-
60 membri di ciascun gruppo di acquisto, con un
fatturato globale nell'ordine di qualche milione di euro.

bloccare gli ingranaggi. Fac-
cio qualche esempio. Il GAS
di Padova, da 20 aderenti è
lievitato a 300 persone, diven-
tando una cooperativa di pro-
duzione e consumo, riuscen-
do anche a pagare 5 persone
per gestire ordini e contabili-
tà. E' una realtà nata sulle spal-
le di poche persone che ha cre-
ato opportunità di lavoro. Il
vantaggio di questo tipo di
economia è che parte dal terri-
torio.

UN ALTRO CASO: Biorekk,
che è diventata cooperativa,
mostrando come dalla mera
socializzazione si possa arriva-
re a qualcosa di più. Ancora: il
produttore di formaggi
Tomasoni, specializzato in bio-
logico, è stato un caso che ha
suscitato interesse. L'azienda
stava chiudendo: ha chiesto
aiuto ai GAS e grazie ad un
prestito concesso da oltre 300
GAS del centro-nord, questa
azienda ha superato la crisi
senza licenziare nessuno, so-
pravvivendo grazie all'econo-
mia solidale. Addirittura a
Caltanissetta, un GAS che ha
avuto talmente tanto succes-
so da costituirsi in lista civica,
ha ottenuto il 20% dei voti a
livello locale e, forti di questo
risultato, ha inserito due o tre
persone nel Consiglio comu-
nale e ha fatto mettere in agen-
da politica dell'Amministrazio-
ne comunale argomenti di que-
sto tipo, che senza l'apporto
del GAS il Consiglio non
avrebbe mai discusso».

AL DI LÀ del velleitarismo,
quello dei GAS è certamente
un approccio e una visione che
non pone risposte sulla crisi
del capitalismo, «nessuno ha
questa risposta, sappiamo che
la crisi c'è e pure di un certo
peso», ha concluso Graziano.
«Il punto è che, al di la di que-
sti aspetti, l'economia solidale
fornisce basi che sono di na-
tura produttiva, di natura poli-
tica e pone anche un modello
di 'altro consumo'. I GAS pri-
vilegiano il biologico, dando
precedenza ad aziende locali
che producono in un certo
modo. E questo nella grande
distribuzione non si trova,
nemmeno col biologico: facen-
do un esempio, all'Esselunga
il biologico c'è, ma capita che
arrivi anche dall'altra parte del
mondo.
Invece il biologico può essere
il volano dell'agricoltura loca-
le: nel Monferrato c'è un
GAS che ha spinto sul bio-
logico facendo pressioni su-
gli agricoltori. Inoltre il GAS
si occupa anche di tessile lo-
cale, mantenendo in vita
aziende che altrimenti chiu-
derebbero. Ripeto, si tratta di
qualche granello di sabbia e
qualche passo in avanti, pic-
colo ma propositivo».

Damiano Negri

segretario provinciale di
Rifondazione il quale, ricolle-
gandosi al tema originario, ha
criticato duramente le politi-
che di sviluppo degli ultimi
anni intraprese in provincia di
Pavia. «Da noi, lo “sviluppo”
economico parla di cemento,

DECRESCITA FELICE / 4 • La situazione drammatica del pavese

Quando lo “sviluppo” ci r ovina

molto alle cooperative di
consumo di un tempo, che
«erano un modo di fare
socialità e consumo»; gli ha
fatto eco Giuseppe Abbà,

Radici ha proseguito
ricordando come i
GAS assomiglino

inquinamento e opere folli,
centri di trattamento dei ri-
fiuti, centrali elettriche, ecc.
Tutto qui. Mi viene in men-
te il piano cave con prevista
estrazione pari al doppio del
fabbisogno della provincia
di Pavia, per non parlare  del-
l'inceneritore di Parona che
brucia oltre 4 volte la quan-
tità di rifiuti che la provin-
cia di Pavia produce (im-
portando perciò un sacco
di spazzatura da inceneri-
re). Per ora abbiamo bloc-
cato l'autostrada Mortara-
Broni. Anche l'agricoltura
nelle nostre zone è un pro-
blema molto inquinante. La
decrescita è importante:
certo, la gente sente la pa-
rola e pensa alla disoccu-
pazione, senza capire che
questa parola corrisponda
a bisogni equilibrati e reali.
Oggi siamo costretti ad im-
portare gran parte degli ali-
menti da posti lontani ed è
sbagliato: per questo,
come forza politica, appog-
giamo tutte le forme di
autoproduzione da inse-
diare nel nostro territorio».

Abituatevi a comprare frutta e verdura sciolti
usando contenitori che vi portate voi da casa:

riducete DA SUBITO la produzione di rifiuti.
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Abiti da
Cerimonia

Via 4 Novembre, 8 - 20080 Besate (MI) • Tel. 02 9050297 • Chiuso lunedì pomeriggio

FRANCESCA  FOLLIE   DI  MODA
ABBIGLIAMENTO  DONNA • UOMO  •  INTIMO

«I nostri primi 300 giorni in Sala consiliare»
«Faremo azioni propositive per vedere cosa fare per creare nuovi
posti di lavoro e per rilanciare turismo, artigianato e commercio»

Durante questi primi
nove mesi il nostro
gruppo del PDL, come

consiglieri comunali di oppo-
sizione, ha concentrato le sue
attenzioni politiche soprattut-
to sui conti del bilancio co-
munale del 2009, facendo rile-
vare all'Amministrazione
Cazzola l'incongruenza tra
quanto approvato nel bilan-
cio preventivo e quanto in
realtà risultava nella gestione
effettiva.

IN PARTICOLARE  già all'ini-
zio della nostra attività di
consiglieri di opposizione ab-
biamo chiesto,presentando
una interrogazione, quanti
oneri di urbanizzazione erano
stati incassati nei primi sei
mesi del 2009 (dal 1° gennaio
al 30 giugno), la risposta è sta-
ta «euro 54.950,00 rispetto
alle previsioni di euro
2.700.000,00» (due milioni
settecentomila) preventivati
per tutto l'anno 2009.
Abbiamo allora presentato
una mozione affinchè venis-
se nominata una commissio-
ne per verificare quanti oneri
si potevano incassare real-
mente nell'anno 2009.

LA RISPOSTA è arrivata nel
Consiglio Comunale del 29
settembre 2009 in cui veniva
presentata dalla maggioranza
una rettifica al bilancio di pre-

• rinvio a data da destinarsi
dell'inizio della costruzione
della scuola media;
• rinvio a data da destinarsi
dell'inizio della costruzione
della ala cimitero;
• rinvio a data da destinarsi
della ristrutturazione e
messa a norma dei locali
acquistati per i vigili;
• rinvio a data da destinarsi
del completamento del
blocco rete fognaria;
• rinvio a data da destinarsi
dell'acquisto banchi per le
scuole;

• riduzione delle spese per
la manutenzione strade e
del verde pubblico;
• riduzione delle spese per
l'assistenza agli anziani;
• cancellazione di  tanti
altri servizi.

PER CUI abbiamo fatto pre-
sente che il bilancio di previ-
sione 2009, approvato il 27
marzo 2009, era stato predi-
sposto ad hoc per la campa-
gna elettorale per la rielezione
del Sindaco e della sua lista,
più che per una effettiva pro-
grammazione ed amministra-
zione, infatti mentre: nei tre
anni precedenti, senza la crisi
dell'edilizia gli incassi per oneri
di urbanizzazione sono stati:
• nel 2006   euro  626.000,00
• nel 2007   euro  820.000,00
• nel 2008   euro  522.993,00
quindi un bravo amministra-
tore pubblico non avrebbe mai
messo nel bilancio di previ-
sioni del 2009, un incasso di
euro 2.700.000,00 (due milioni
settecentomila)! E cioè 3 vol-
te tanto la cifra di due anni
prima!

ALTRO ARGOMENT O im-
portante sono stati i debiti
contratti come i mutui ed i pre-
stiti senza interessi regionali
che al 31/12/2008 erano di
euro 7.235.000,00 (sette milio-
ni duecentotrentacinquemila
totale residuo), di questi

«Le votazioni regio-
nali saranno un’oc-
casione per avvici-
nare l’altro gruppo
di opposizione»

visione del 2009 per la ridu-
zione degli incassi del 77%
degli oneri di urbanizzazione
che da euro 2.700.000,00 si ri-
ducevano a euro 600.000,00
(seicentomila).

TALE RIDUZIONE , approva-
ta da tutta la maggioranza, ha
avuto come effetto la riduzio-
ne e la soppressione di tutte
quelle opere e delle spese per
servizi che erano previsti per
l'anno 2009 e precisamente:

Riceviamo dal Pdl di Motta Visconti e pubblichiamo: il bilancio dei primi nove mesi di attività politica alla guida del centrodestra

MOTT A VISCONTI

4.600.000,00 (quattro milioni
seicentomila) Euro erano stati
chiesti e sottoscritti dall'attua-
le maggioranza dal 2004 al 2007
per la costruzione delle scuo-
le.

DI CONSEGUENZA, siccome
il Sindaco  Cazzola  aveva rac-
contato sul Punto di Vista:
«che questa Amministrazione
nei  precedenti anni non ave-
va contratto mutui e non in-
tende farne anche in futuro per
realizzare opere pubbliche»,
abbiamo presentato una mo-
zione chiedendo le dimissioni
dell'Assessore al bilancio
Sig.ra Laura Cazzola per le
bugie raccontate anche in me-
rito a quanto riferito in Consi-
glio Comunale e cioè che an-
che il bilancio di previsioni
2010 approvato da tutta la
maggioranza in data 23/12/
2009 presenta esattamente le
stesse incongruenze del bilan-
cio 2009 e precisamente: è sta-
to previsto un incasso alto di

oneri di urbanizzazioni per re-
alizzare le stesse cose non re-
alizzate nel 2009 compreso un
elenco di spese per servizi che
verranno coperte e fatte se si
incassano detti oneri.

MA LA NOSTRA  attività po-
litica non si è fermata solo a
quanto sopra bensì , abbiamo
inoltre presentato :
• Mozione per organizzare
delle riunioni con i rappre-
sentanti delle scuole per il
problema contro la pedofilia;
• Interrogazione per la messa
in sicurezza della ex scuola
elementare per i vetri rotti;
• Mozione riguardante l'eli-
minazione del Crocifisso dal-
le scuole e locali pubblici,
(quest'ultima è stata presen-
tata   insieme all'altra lista di

gli articoli sul “Punto di
Vista”  del :
• come è aumentata la
tassa sui rifiuti urbani
negli ultimi cinque
anni;
• di quanto avveniva
nel Consiglio  Comu-
nale e quali decisioni
venivano approvate a
danno del nostro
paese.

Per il futuro il gruppo PDL farà
delle azioni propositive per
vedere cosa si può fare per
creare nuovi posti di  lavoro e
rilanciare l'economia locale nel
settore del Turismo, dell'Arti-
gianato, Commercio e servizi.

ANDREMO a vedere in Re-
gione, Provincia , presso le as-
sociazioni industriali quali pos-
sibilità ci sono in previsione
anche del  federalismo fiscale
e dell'Expò 2015.
Le prossime votazioni regio-
nali (28 e 29 marzo 2010) sa-
ranno un'occasione per avvi-
cinare l'altro gruppo di  oppo-
sizione al fine di essere uniti
per costruire una forte e con-
creta opposizione.

“Il Popolo della Libertà”
Berlusconi per Scamarda

opposizione “ Lista Civica In-
sieme per la Libertà” );

NON ABBIAMO altresì man-
cato di informarvi con i nostri
volantinaggi con i manifesti e

Commercio, turismo e
artigianato (foto a sinistra):
sono i punti del program-
ma del gruppo politico
guidato da Filippo
Scamarda (sotto).

Primavera-Estate
N U O V I  A R R I V I

Primavera-Estate
Abiti da

Cerimonia

LA  MODA AD UN PREZZO CHE NON HAI MAI IMMAGINATO

Classici e Moderni: scopri
con noi lo stile giusto per te!
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ELEZIONI REGIONALI 28 e 29 Marzo 2010

• SICUREZZA URBANA:
ATTUAZIONE DI UNA POLITICA EFFICACE
E CONCRETA CONTRO LA CRIMINALITA’

• POLITICHE F AMILIARI E SOCIALI:
SOSTEGNO ALLA  FAMIGLIA  QUALE NUCLEO EDUCATIVO
FONDAMENTALE NELLA VITA DI OGNUNO E SOSTEGNO
A NUOVE FORME DI AMMORTIZZATORI SOCIALI

• POLITICHE DEL  LAVORO:
SOSTEGNO ALLE POLITICHE OCCUPAZIONALI,
SOSTEGNI ALLA  DISOCCUPAZIONE E INCENTIVI ALLA
FORMAZIONE E ALL’AGGIORNAMENTO PROFESSIONALE

SONO QUESTI I PUNTI CHIAVE DEL
PROGRAMMA DELLA LEGA NORD BOSSI
SE CONDIVIDI QUESTI VALORI, ALLE ELEZIONI DEL 28 E 29 MARZO 2010

VOTA LEGA NORD BOSSI
Dai la preferenza al

CANDIDA TO DELLA  LEGA NORD BOSSI
DI MOTT A VISCONTI

ANGELO DE GIOVANNI

INDIRIZZO MAIL: leganord-mottavdegio@libero.it
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LINGUE DEL MONDO

MOTTA VISCONTI

Riceviamo dal portavoce del Partito Democratico di Motta Visconti e pubblichiamo: «La Lombardia ha bisogno di un progetto riformista»

«Perché votare e far votare per Penati»
«Liberiamo la nostra regione dal sistema formigoniano: un sistema chiuso,
ingombrante, che esclude, giunto palesemente al crepuscolo, come Formigoni»

«La Lombardia ha bi-
sogno di un pro-
getto di rinnova-

di Leonardo Morici e possa trovare un'altra occu-
pazione entro un anno.
Per i ceti produttivi, professio-
nisti con partite iva, artigiani,
piccoli imprenditori, imprese
famigliari occorre realizzare il
forfettone fiscale, i meccanismi
di alleggerimento dell'Irap, il
sostegno della qualificazione
professionale.

IL TEMPO
DELLA  FAMIGLIA
È necessario sostenere le fa-
miglie nella crescita dei figli. In
cinque anni devono essere
azzerate le liste d'attesa dei nidi.
Per questo occorre investire
100 milioni di euro in più in cin-
que anni. Le famiglie vanno
inoltre sostenute nella cura

degli anziani, istituendo un
fondo regionale per la non
autosufficienza e riattivando
la rete territoriale dei servizi per
l'assistenza domiciliare e la
medicina di territorio, a oggi
poco presente.

UN FISCO A MISURA
DI FAMIGLIA
Penati punta a ridurre da subi-
to l'Irpef regionale, modulan-
dola a misura di famiglia, in ra-
gione del numero dei figli, de-
gli anziani o dei disabili a cari-
co. L'esenzione va estesa a chi
ha un reddito annuo fino a 30
mila euro.

UN FUTURO AI GIOVANI
Dare un sostegno ai giovani è

mento, capace di restituirle la
sua anima di regione aperta,
solidale, competitiva e di una
vera alternativa al governo
esausto e spento di Formi-
goni».
Con queste parole Filippo Pe-
nati si candida come guida di

deve diventa-
re la nuova
frontiera del-
l 'economia
verde basata
su risparmio,
e f f i c ienza
energetica e
utilizzo delle
fonti rinno-
vabili. È que-
sta la politica
di Filippo Pe-
nati e della
sua squadra,
a cui si ag-
giunge un de-
ciso no al nu-
cleare, econo-
micamente
non conve-
niente (oc-

voro e alle imprese, immigra-
zione, diritto alla casa, aiuto
ai giovani ad affermarsi,
fiscalità più equa, trasparen-
za amministrativa. Sono que-
sti gli impegni che Filippo Pe-
nati e la sua squadra hanno
posto al centro del progetto
per un'alternativa di governo
in Lombardia.

UNA LOMBARDIA
PIÙ VERDE • La Lombardia

tutti coloro
che credono
che un vero
cambiamento
sia possibile,
che si possa
finalmente li-
berare la no-
stra regione
dal sistema
formigoniano:
un sistema
chiuso, in-
gombrante,
che esclude,
giunto palese-
mente al cre-
p u s c o l o ,
come lo stes-
so Formigoni
sa e da cui ha
provato più
volte a fuggire (nel 2008 vole-
va essere eletto ministro e da
poco ha annunciato che si
candiderà nel 2013 come ere-
de di Berlusconi).

MA PERCHÉ  questa svolta
avvenga occorre che ognuno
dia il suo contributo, votando
e facendo votare il Partito De-
mocratico e Filippo Penati,
l'unico candidato che ha la ca-
pacità e l'esperienza di chi si è
sempre dovuto confrontare
con i problemi reali dei cittadi-
ni.
Difesa dell'ambiente e del suo-
lo, sostegno alle famiglie,
rilancio del trasporto pubbli-
co regionale, sostegno al la-

corrono 20 anni per costruire
una centrale e la sua durata è
di soli 60 anni) e non sicuro:
non esiste infatti al mondo un
sito in grado di stoccare le
scorie in maniera definitiva.

PROMUOVERE
OPPORTUNITÀ
Tutelare il lavoro a 360°: è que-
sto l'impegno preso da Filippo
Penati e per far questo punta a
costruire un modello innova-
tivo, che si ispira a quelli già
attuati in Paesi del Nord Euro-
pa, molto simili per loro natura
alla Lombardia.
È necessario che chi perde il
posto di lavoro abbia una re-
tribuzione più vicina al salario

un dovere a cui nessuna isti-
tuzione si può sottrarre. I dati
in merito sono desolanti: il
50% è precario a vita, l'altro
50% non trova un posto di la-
voro. Occorre muoversi per
modificare questo trend e per
giungere allo scopo bisogna
attuare pratiche in loro soste-
gno. Inoltre è necessario fa-
vorire l'emancipazione dalla
famiglia con un assegno d'au-
tonomia, secondo i migliori
modelli europei.

LIBERTÀ DI MUOVERSI
Il sistema ferroviario regiona-
le è allo sfascio. Per migliorar-
lo sono necessarie molte risor-
se. La proposta di Filippo Pe-
nati è quella di aumentare gli

Fest, concorso per cortome-
traggi a tema libero, in pro-
gramma a Cesate (MI, da
non confondersi con
Besate, n.d.r.) che si conclu-
derà con una serata di
premiazione nella seconda
metà di giugno 2010.

IL  CESATE SHORT Film
Fest, organizzato dagli as-
sessorati alle politiche cul-
turali, alle politiche giovanili
e dalla biblioteca del Comu-
ne di Cesate, promuove la
creatività offrendo uno spa-
zio di confronto ai video-
maker per esprimere uno
sguardo originale sulla so-

Sono aperte le iscrizioni
alla prima edizione del
Cesate Short Film

Il concorso “Short Film Fest”
L’evento è organizzato dalla Biblioteca civica di Cesate (MI)

cietà, le rela-
zioni, i senti-
menti. Il
festival so-
stiene con
particolare at-
tenzione i la-
vori di giova-
ni autori con
la creazione di
una sezione a

presentato non dovrà avere
una durata superiore ai 15 mi-
nuti.

TERMINE ultimo per la pre-
sentazione delle opere: mar-
tedì 20 aprile 2010.
I cortometraggi dovranno es-
sere spediti, unitamente alla
scheda di iscrizione, al se-

La giuria assegnerà due premi:
un primo premio da 1000 euro
e un premio under 26 da 700

attuali investimenti della Re-
gione di 100 milioni di euro l'an-
no per cinque anni e soprat-
tutto far uscire il Pirellone dal-
la gestione del servizio ferro-
viario. Un'altra priorità è il mi-
glioramento del servizio pub-
blico su gomma, attualmente
scadente e inadatto a gestire
un'area così grande. Occorre
rivedere tutti gli accordi fatti
tra Regione e gestori, obbli-
gandoli a modernizzare i mez-
zi, rendendoli più puliti e adat-
ti a sostenere un gruppo così
numeroso di pendolari. Altra
priorità è attuare il biglietto
unico regionale. Per il traspor-
to privato occorre rivedere l'or-
ganizzazione delle tangenziali
e di tutti i caselli autostradali,
primo fra tutti quello di
Binasco.

CASA DOLCE CASA
La casa è un bisogno primario
sempre meno garantito in Lom-
bardia. Le istituzioni devono
favorire un mercato con prezzi
più accessibili anche per i ceti
medi. Il riutilizzo degli edifici
esistenti va accentuato con
politiche pubbliche e sgravi
fiscali, anche per ridurre il con-
sumo di suolo degli anni a ve-
nire.

LA DIFESA DEL SUOLO
Il suolo, nella proposta di Fi-
lippo Penati, va tutelato con
una pianificazione strategica
regionale. Ma per fare questo
occorre fare un salto di qualità
nel modello amministrativo, a
partire dall'istituzione della Cit-
tà metropolitana milanese e
dall'articolazione nei territori
circostanti di una reale pianifi-
cazione sovra comunale.

IMMIGRA TI, NUOVI
CITTADINI
In primo luogo occorre favori-
re l'integrazione degli immigrati
presenti sul nostro territorio,
istituendo un Fondo per l'In-
tegrazione. L'impegno di Filip-
po Penati sarà rivolto alla re-
pressione del lavoro nero e
dell'abusivismo di necessità,
(determinato dall'impossibilità
di reggere il carico economico
di un'assistenza regolare) con
l'attuazione di una fiscaliz-
zazione dei costi e con l'istitu-
zione di incentivi per coloro
che assumeranno regolarmen-
te. L'importante questione del-
l'immigrazione clandestina si
risolve grazie a questa politi-
ca, non sicuramente attraver-
so la creazione di un nuovo
centro per l'espulsione dei
clandestini, come proposto
dalla Lega Nord.

UNA REGIONE DIGIT ALE
La proposta di Filippo Penati
è rivolta alla sostituzione di
tutte le reti internet vecchie e
obsolete, presenti su tutto il
territorio, con una rete a ban-
da ultralarga di terza genera-
zione, con lo scopo di elimina-
re l'attuale digital divide e per-
mettere a tutti di usufruire fi-
nalmente di una rete moderna
e efficiente.

QUESTO È il programma di Fi-
lippo Penati e di tutta la sua
squadra. Perché divenga real-
tà occorre che ognuno di noi
dia il proprio appoggio vo-
tando e facendo votare per il

• LEZIONI DI SUPPORTO
   PER IL RECUPERO DEI DEBITI
   DI TUTTE LE MATERIE
   SCOLASTICHE PER STUDENTI
   DI SCUOLE MEDIE E
   MEDIE SUPERIORI

LINGUE DEL MONDO

Per acquisire
un metodo di
studio efficace
Per migliorare
la capacità di

apprendimento

• PREPARAZIONE ESAMI DI
   MATURITA’ Con AIUTO
   STESURA TESINE

• SERATE DI CONVERSAZIONE
   IN LINGUA INGLESE E
   SPAGNOLA • Per info e dettagli:

loro dedicata.
La partecipazione al concorso
è gratuita e aperta a tutti. Non
ci sono limiti di età, né vincoli
di residenza o di cittadinanza.
Non ci sono limiti relativi al-
l'anno di produzione.

POSSONO partecipare al
concorso solo opere di fiction
e di animazione. Ogni lavoro

guente recapito: Cesate
Short Film Fest 2010 - Bi-
blioteca di Cesate - via
Piave 5 - 20020 Cesate (MI).

LA GIURIA , composta da
artisti e professionisti, as-
segnerà due premi:
• primo premio:
  1000 euro;
• premio under 26:
  700 euro.

ATTRAVERSO il blog uf-
ficiale è possibile scaricare
il regolamento e la scheda
di iscrizione al concorso.
Ulteriori informazioni pos-
sono essere richieste in-
viando una e-mail a biblio-
teca @comune.cesate.mi.it
oppure telefonando al nu-
mero di telefono 02
9940148, cell. 348 2808454.

Comune di Cesate
Sito internet:

www.comune.cesate.mi.it

Possono
partecipare al
concorso solo

opere di fiction e
di animazione

della durata massi-
ma di 15 minuti

Filippo Penati.

Continua a pagina 28
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Il ‘caso’ esce dalla porta e rientra dalla rete

MOTTA VISCONTI

EDITORIALE • A quasi tre mesi di distanza dall’ultimo Consiglio, si parla ancora delle fiduciarie portate all’attenzione generale da Scamarda

Bardella: «Curare gli interessi dei clienti nell’ambito dei Paesi comunitari è diverso
dallo sfruttare i paradisi fiscali per intenti presunti...». Bianchi: «Ho avuto quel
documento molti mesi fa, perché fornitomi da una persona della loro area politica»

www.pudivi.it

Gian Franco BardellaGian Franco BardellaGian Franco BardellaGian Franco BardellaGian Franco Bardella, mercoledì 17 febbraio
della Libertà proponente non
ha ricevuto supporto da par-
te di nessun collega di parti-
to; fatto sta che è diventato
un piccolo "caso mediatico"
l'intervento pubblicato dal-
l'esponente del Pdl mottese,
Gianfranco Bardella, sul blog
di "Punto di Vista", un'occa-
sione di confronto politico
che è andata oltre le finalità
che si era prefissa, ovvero la
discussione sull'esposizione
del crocefisso nei luoghi pub-
blici, articolandosi ed espan-
dendosi con altri contenuti,
alcuni dei quali dai contorni
ancora tutti da chiarire.

TUTT O HA AVUTO inizio
mercoledì 17 febbraio scorso
quando Bardella, uno dei due
reggenti del Popolo della Li-
bertà di Motta (lui proviene
da AN, l'altro reggente è
Ermanno Buratti proveniente
da Forza Italia), volendo in-
serirsi nel dibattito sopra ci-
tato, ha inoltrato alla Redazio-
ne di "Punto di Vista" un in-
teressante intervento, pubbli-
cato come post autonomo sul
blog del nostro sito www.
pudivi.it  col titolo «Motta Vi-
sconti: Bardella, “ sul croce-
fisso, se tutti dicono la loro,
io dico la mia...”»  (rimandia-
mo i lettori all'intervento che
è accessibile visitando il no-
stro sito www.pudivi.it , n.d.r.).

L’ESPONENTE politico, in-
tendendo richiamarsi al tema
di fondo (derivato dal ricorso
alla Corte Europea da parte
del Governo Italiano, contro
il divieto di esposizione dei
crocefissi) ha affrontato in
modo approfondito l'argo-
mento, ponendo anche valu-
tazioni generali sul metodo
con cui si è sviluppato, an-
che aspramente, il dibattito fra
maggioranza e opposizione in
Consiglio comunale (la sedu-
ta ha avuto luogo il 23 dicem-
bre scorso).
Il post di Bardella non ha man-
cato di cogliere l'attenzione
del pubblico del blog, fra cui
Carlo Bianchi, il capogruppo

della maggioranza di centro-
sinistra che siede in Consi-
glio, per altro chiamato in cau-
sa dallo scritto di Bardella:
Bianchi, la mattina di giovedì
18 febbraio ha lanciato la pri-
ma replica alle parole del-
l'esponente Pdl, non solo ri-
spondendo all'argomento
crocefisso ma soprattutto
chiedendo delucidazioni in
merito a «chi, dove, come e
quando qualcuno di noi ab-
bia mai lanciato calunnie od
ingiurie nei confronti di
qualcuno» rifacendosi cioè
al manifesto fatto affiggere dal
PDL “ Non abbiamo paura -
Non ci lasceremo intimori-

re”  (foto a destra), aggiungen-
do inoltre: «A proposito di chi
lancia il sasso e nasconde la
mano, perché Bardella non
risponde a questa domanda
e parla di provocazioni ed in-
sinuazioni?».

DA QUESTO MOMENTO
in poi, il post di Bardella ha
collezionato qualcosa come
23 commenti (il record at-
tuale del blog di “Punto di
Vista”), un corollario di re-
pliche sorprendente, favo-
rito in parte dalla possibilità
di potersi esprimere anche
in forma anonima (una fun-
zione che non è un’inven-

zione di “Punto di Vista” ma
accomuna tutti i blog del
mondo. Alla Redazione com-
pete la facoltà di valutare e
quindi approvare o bandire
tutti i commenti pubblicati
sul blog, anche dietro richie-
sta di rimozione o cancella-
zione; l'utente invece ha fa-
coltà sia di determinare la
propria identità - collegata
eventualmente ad una URL,
ovvero l’indirizzo di un sito
web -, sia di scegliere di ap-
parire in completo ano-
nimato. Nemmeno a noi,
quali amministratori del sito,
è dato conoscere le genera-
lità di un'identità anonima).

alla platea del blog un paral-
lelo - si direbbe un po' ardito -
visto che fra i titolari che ap-
paiono sul documento della
fiduciaria estera menzionata
su internet, che tante polemi-
che ha sollevato, ci sono per
l’appunto un professionista
esperto contabile (Scamarda)
e il dottor Pasquale Citro, ex
esponente UDC ed oggi av-
vocato ma proveniente (sen-
za averne mai fatto mistero,
tutt’altro) dalla Guardia di Fi-
nanza.

INDIFFERENTE all'esorta-
zione di qualche anonimo
commentatore che lo ha pun-
golato, martedì 2 marzo
Bardella metteva la pietra
tombale sul post in ogget-
to: «Con ciò ho realmente

reclamato dal reggente del
Pdl Bardella qualche signifi-
cativo chiarimento sulla pre-
sunta analogia fra la figura
del professionista e quella
del finanziere di cui sopra.
Ma di risposte (al momento
di scrivere questo articolo)
non ne sono giunte.

A SEGUIRE è stata la volta di
Carlo Bianchi intervenire
nuovamente sulla questione
della fiduciaria: nel post che
abbiamo pubblicato mercole-
dì 17 marzo dal titolo “Motta
Visconti: opposizioni e “LI-
BERAmente”, «è quello che
ci passa il convento»”,
l'esponente politico (riferen-
dosi al suo intervento in Con-
siglio, in cui esibì una carta di

Continua a pagina 28

S
di Damiano Negri

arà nato forse sotto una
cattiva stella, sarà che
l'esponente del Popolo

«Sul crocefisso, se tutti dicono la loro,
io dico la mia...». 23 febbraio 2010: «c’è
molta differenza tra un Professionista
che cura gli interessi dei propri clienti
nell’ambito dei Paesi comunitari ed un
Finanziere d’assalto che sfrutta paradi-
si fiscali per intenti presunti...»

Carlo BianchiCarlo BianchiCarlo BianchiCarlo BianchiCarlo Bianchi, giovedì 18 febbraio

«Chi, dove, come e quando qualcuno
di noi ha mai lanciato calunnie
od ingiurie nei confronti di...»

Carlo BianchiCarlo BianchiCarlo BianchiCarlo BianchiCarlo Bianchi, mercoledì 17  marzo

«Il documento riguardava l'attività di
un ex consigliere comunale in tempi in
cui il consigliere Scamarda non era...»

Il ruolo dei post anonimi:Il ruolo dei post anonimi:Il ruolo dei post anonimi:Il ruolo dei post anonimi:Il ruolo dei post anonimi: sì, ma con riserva

Alla Redazione compete la facoltà di valu-
tare, approvare o bandire tutti i post
pubblicati sul blog: i commenti non per-
tinenti vengono rifiutati dal sistema o
rimossi dietro segnalazione (il sistema
infatti “ragiona” per parole chiave). E’
garantito il diritto alla libertà di espressione
e di critica purché equilibrato e lecito.

G. Bardella.

C. Bianchi.

BOTTA E RISPOSTA ONLINE sul nostro sito www.pudivi.it  e i lettori possono commentare tutte le notizie

BARDELLA ,
s e n t e n d o
probabilmen-
te la necessità
di accorrere a
sostegno del-
l'onorabilità
del Capo-
gruppo del
suo partito Fi-
lippo Sca-
marda, dopo
una sua gaffe
pronunciata
in Consiglio,
ha avanzato

TUTTO SAREBBE  prose-
guito tranquillamente, con
un rimpallo sorvegliato di
obiezioni e controrepliche
se soltanto lunedì 22 feb-
braio non fosse apparsa l'en-
nesima risposta, postata
questa volta da Bardella il
quale, riferendosi al caso
fiduciarie lussemburghesi,
affermava «per quanto ri-
guarda le insinuazioni e
provocazioni riporto solo
che c'è molta differenza tra
un Professionista che cura
gli interessi dei propri
clienti nell'ambito dei Pae-
si comunitari ed un Finan-
ziere d'assalto che sfrutta
paradisi fiscali per intenti
presunti…» ed altre artico-
late riflessioni.

sconti: noti-
zia falsa da
“ L I B E R A-
mente” su
“Punto di
Vista” e Sca-
marda», la
questione è
balzata nuo-
vamente al-
l'attenzione
degli inter-
nauti: un al-
tro utente
anonimo ha

chiuso, da nauseato, l'ar-
gomento “Crocifisso” (…).
Nemmeno il tempo di pub-
blicare il mio intervento
che, il “professionista del-
la provocazione” signor
Carlo Bianchi, con una del-
le sue “entrate a gamba
tesa” (termine calcistico)
ha cercato di rubare la sce-
na (…)», ma va detto che
Bianchi era stato trascinato
nella mischia, per l'appunto,
da Bardella.

LA VICENDA è rimasta a co-
vare sotto la cenere finché
lo scorso martedì 16 mar-
zo, sempre sul blog di “Pun-
to di Vista”, tra i commenti
dei lettori ad un altro post
appositamente inaugurato
dalla Redazione,  «Motta Vi-
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Dott. LUCA LANDRIANI
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Dott. LUCA LANDRIANI
Odontoiatra

riceve su appuntamento anche il sabato
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tolineando nuovamente
come «il consigliere
Scamarda, senza che nessu-
no lo avesse sollecitato, ha
“portato” l’argomento
fiduciarie lussemburghesi
all'interno del Consiglio
Comunale (tra l'altro
esordendo con dichiarazio-
ni che si sono rivelate un
bugia: “…io opero in Italia,
non conosco quel tipo di

IL CASO “FIDUCIARIE” / 2 • L’argomento “resuscitato” dal reggente del Pdl Bardella

La polemica è finita. Anzi, no: sta sul web

provenienza lussembur-
ghese recante dettagli sul-
l’attività della fiduciaria
ANGILA, per altro dispo-
nibile anche su Google), af-
ferma di avere agito del tut-
to legittimamente basando-
si «su un documento che
da parecchi mesi era a mia
disposizione perché forni-
tomi da una persona della
loro area politica, che ri-
guardava l'attività di un
ex consigliere comunale
in tempi in cui il consiglie-
re Scamarda non era an-
cora sceso in campo», sot-

attività, per cui, anzi gli do
un consiglio, se ne ammini-
stra qualcuno o ne ha co-
noscenza qualcuno, visto
che hanno prorogato lo
scudo fiscale, faccio lo scu-
do”)».

INSOMMA , tralasciando al-
tri interventi variamente at-
tendibili che sono seguiti (e
qualche depistaggio di dub-

Bianchi: «Quel documento lo avevo già:
riguardava l’attività di un ex consigliere
comunale in tempi in cui il consigliere

Scamarda non era ancora sceso in campo»

Segue da pagina 27 bio gusto ai danni del sot-
toscritto), l’impressione
generale è che questa in-
garbugliata vicenda, inne-
scata maldestramente dal
capogruppo Filippo Sca-
marda, e ‘riesumata’ invo-
lontariamente da Gian-
franco Bardella, debba tro-
vare in tempi brevi un epi-
logo chiaro, per non ri-
schiare di trasformarsi in
un collettore di sospetti e
veleni che non gioverà né
al clima politico del paese,
né tanto meno al confron-
to sui problemi reali.

Damiano Negri
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Weekend al Torchio e al Museo di Ada Negri
Nel marzo di 122 anni fa, la Poetessa d’Italia giun-
geva per la prima volta in paese: celebriamo insieme
questa ricorrenza visitando domenica 28 marzo la
sacrestia della Chiesa di San Rocco, dove insegnò

L’ Amministrazione Co-
munale di Motta Vi-
sconti, da circa un

anno, tiene contatti con l'As-
sociazione "Il Punto" di
Abbiategrasso; questa col-
laborazione si basa su un
concetto fondamentale di
"rete" e si propone di miglio-
rare la promozione turistica
nella nostra zona e di raffor-
zare le sinergie tra i soggetti
e gli Enti che da anni si pre-
sentano come i promotori di
questa importante attività.

LO SCORSO 12-13 e 14 mar-
zo, la nostra Amministrazio-
ne Comunale ha partecipato
all'apprezzata Fiera "FÀ LA
COSA GIUSTA", ovviamen-
te supportata dall'Associa-
zione "Il Punto" e dall'Asso-
ciazione Culturale Vivina-
viglio di Robecco sul Navi-
glio  e in quella occasione ha
promosso tutta una serie di
luoghi e di percorsi presenti
sui nostri territori, un'espe-
rienza davvero unica che ci
ha aperto moltissime porte!

IL PROSSIMO  27 e 28 mar-
zo saremo chiamati a rispon-
dere ad un'altra importante
iniziativa; "la 18° giornata

FAI di Primavera" , alla qua-
le hanno ufficialmente aderi-
to comuni vicini al nostro,
come Ozzero e Morimondo,
che  permetterà di dare una
certa visibilità alle nostre bel-
lezze culturali e
naturalistiche.
Infatti, grazie al lavoro di co-
ordinamento delle Associa-
zioni sopra menzionate e alla
disponibilità dei volontari lo-
cali, riusciremo a garantire
l'apertura della Sala del Vec-
chio Torchio in via Annoni

Motta Visconti ha partecipato alla fiera “Fa’ la Cosa Giusta!” e aderirà alla 18ma edizione della Giornata del Fondo per l’Ambiente (FAI)

A destra gli stand
al padiglione di
Fieramilanocity che
hanno ospitato dal 12
al 14 marzo anche lo
spazio de “Il Punto”
di Abbiategrasso.

ELEZIONI DEL 28 E 29 MARZO 2010

I candidati dei Democratici locali
Segue da pagina 26

Partito Democratico nelle
prossime elezioni regionali del
28-29 marzo. Ricordo che è
possibile eleggere un consi-
gliere regionale, legato alla
Lista Penati, esprimendo una
sola preferenza.

IL NOSTRO CIRCOLO  ap-
poggia le candidature a con-
siglieri regionali di Francesco
Prina e Carlo Borghetti. En-
trambi sono candidati validi
e con una ottima esperienza
politica alle spalle. Prina
(www.francescoprina.it) è
consigliere regionale uscen-
te, è di Corbetta (di cui è sta-
to sindaco per 10 anni) e quin-
di profondamente legato al
nostro territorio, il Magen-
tino-Abbiatense. La sua at-
tenzione è rivolta soprattutto

ai trasporti e a tutto ciò che
ne concerne. Borghetti (www.
scriviborghetti.it ) si candi-
da per la prima volta per la
Regione Lombardia. È di Rho
e si è molto impegnato nella
progettazione e costruzione
della Fiera e di tutti i traspor-
ti ad esso collegati. Ha par-
tecipato al direttivo metropo-
litano milanese del PD e van-
ta il sostegno di molti parla-
mentari ed europarlamentari,
tra cui Fioroni e Toia.

RINNOVO ancora l'invito a
tutti, qualsiasi sia il credo
politico, a partecipare al voto
del 28-29 marzo: la possibili-
tà di votare è un diritto-do-
vere di tutti.

leonardo.morici@hotmail.it

Sono perfettamente coscien-
te che l'astensione in questo
momento è una proposta
molto allettante, tanto più ora
che la filosofia del tanto-
sono-tutti-uguali dilaga, ma
vorrei ricordare che esisto-
no persone che non si
candidano per meri interessi
personali, ma si candidano e
si impegnano per perseguire
il proprio fine, cioè quello di
costruire un'Italia migliore.

PER QUALSIASI  chiari-
mento o richiesta potete con-
tattarmi al 345-1019551 oppu-
re via mail (sotto).

Leonardo Morici
Coordinatore Circolo PD

Motta Visconti (MI)

nelle giornate di sabato 27 e
domenica 28 marzo, dalle
10,00 alle 12,00 e dalle 14,30
alle 18,00, mentre per il Mu-
seo Ada Negri sarà garantita
l'apertura domenica 28 dalle
14,00 alle 19,00.
Questo mese, per altro, cade
il 122° anniversario dall’arri-
vo in paese della Poetessa
d’Italia, Ada Negri, che inse-
gnò e scrisse molti componi-
menti poetici ispirata anche
dalla nostra natura e dal
Ticino.           Cristiana Fusi

www.vivinaviglio.it

Era il marzo del 1888, quando arrivò Ada Negri a
Motta Visconti, per insegnare in questa sacrestia
della chiesa di San Rocco che oggi è adibita a Museo
a lei dedicato (immagine: Google).
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CON VITTORIO AGNOLETTO
E LA FEDERAZIONE DELLA SINISTRA
PER UNA LOMBARDIA:
• diversa da quella di Formigoni, di CL
e della Lega;

• che metta al primo posto le lavoratrici,
i lavoratori, l'occupazione;

PER DIFENDERE LA TUA LIBERTÀ E I TUOI DIRITTI

Giuseppino Buratti, un amico da ricordare
«A ricordarlo, adesso che se ne è andato per sempre,
tornano a brillare, come allora, le sue belle imprese»

Ricordare come si de-
ve, a distanza di tem-
po, una figura chiara

come quella di Giuseppino,
fa tornare in mente le
spettacolari imprese di quan-
do lui si imponeva in bici-
cletta. Una corsa come la
Torino-Valtournanche, o la
severa scalata delle rampe
di Oropa, per non parlare di
altre salite, hanno provato
le forti, maiuscole sgobbate
del grande scalatore.
L'ardimento di Buratti, in
confronti di valore, è stata
una riprova delle sue doti su-
periori, tanto da poter cor-
rere il Giro d'Italia più volte
e la Vuelta coi contrafforti
bruschi e aspri.

IL NON dimenticato barca-
iolo del Ticino, il bravo ra-
gazzo che raccoglieva i sas-
si bianchi coi compagni di
Motta Visconti, impegnati
come lui a rimestare il letto
del fiume ricco di fascino, ha
testato le virtù personali del-
l'uomo per diventare un ri-
conosciuto asso del pedale.
Come validamente provato
anche dai Campionati del
Mondo col fuoriclasse Fau-
sto Coppi sul bel percorso
tedesco del Nur Burgh
Ringh. Una prova dunque
che ha saputo dimostrare le
superiori qualità di un gre-
gario come pochi, di uno che
sapeva fare la parte come si

tornanti di montagna l'han-
no visto lasciare scolpite con
spessore le prove mirabili che
hanno confermato la stoffa
del genuino e onesto ragaz-
zo di campagna, che le corse
hanno consacrato scalatore
di rango.
Ma adesso pure Giuseppino
ha dovuto andarsene in si-
lenzio, vestito idealmente
della stessa maglia del Velo
Sport che, come in vita, con
profonda amicizia, gli tiene
ancora compagnia.

Ermanno Bighiani

Ha corso più
volte anche il
Giro d’Italia

deve.
Coi garretti potenti come
quelli di un camoscio, appe-
na la strada si rizzava in pie-
di, lui diventava un altro e,
con buona lena, ecco lo sca-
latore che tutti quanti ben
sanno.
A ricordarlo, adesso che se
ne è andato per sempre, sia
gli amici che ai vari appas-
sionati della bici, tornano a
brillare, vive come allora, le
belle imprese che su duri

A quasi due anni dalla scomparsa del campione di ciclismo mottese (1929-2008), pubblichiamo il commosso ricordo di Ermanno Bighiani

Giuseppe Buratti in
un’immagine degli ultimi
anni e una da campione con
la maglia della V elo Sport.

Per motivi di spazio, lo
stesso testo trascritto

in dialetto non può
essere pubblicato

Approvata la pista ciclabile in via Annoni
Viabilità:
installati i
punti luce in
via Fiume
Nel corso delle
ultime settimane
sono stati installati
i punti luce lungo la
via Fiume (foto), l’arteria che da anni non era dotata di
illuminazione pubblica, e ad una tratta laterale di via
Piave. Al contempo, in tema di viabilità, la Giunta ha
approvato i lavori per la costruzione dei marciapiedi
in via Annoni (dal lato del vecchio T orchio) che sono
stati appaltati e quindi cominceranno a breve. Sull’al-
tro lato è prevista una pista ciclabile.

Ricreativi del Comune di Motta Visconti, in collaborazione con la Cooperativa So-
ciale "La Giostra" e la Regione Lombardia (settore Famiglia e Solidarietà Sociale)
sarà operativo ogni martedì ed ogni giovedì dalle ore 15,00 alle ore 18,00 con spazio
compiti, giochi, laboratori e molto di più.

Da martedì 16 marzo 2010, dalle ore 15,00 alle ore 18,00, ha riaperto il "Centro
Giovani" di Motta Visconti, presso il Centro Civico "Cinzia Rambaldi" in via
San Giovanni 54. Il servizio, promosso dal Settore Affari Sociali, Educativi e

Dal Settore Affari Sociali e dalla cooperativa “La Giostra”
“Centro Giovani” al Centro Civico, ecco quando

scenza: sempre maggiori, infatti, sono le richieste di confronto riguardo alla linea educativa da adottare con i propri figli.
Il secondo e ultimo incontro si terrà presso il Centro Civico comunale “Cinzia Rambaldi” di Motta Visconti (via San
Giovanni) giovedì 8 aprile 2010, alle ore 20,45: tema dell’incontro “Troppo vicini… troppo lontani” (Ruoli familiari –
Simbiosi). Le conduttrici dell’incontro saranno la Dottoressa Mariangela Paoleschi, Pedagogista clinico, Formatrice in
Psicodramma Olistico e Disegno Onirico e Dottoressa Elga Quariglio, Psicologo e Psicoterapeuta.

L a Cooperativa Bathor, in collaborazione con l’Istituto Comprensivo Ada Negri e l’Amministrazione comunale di
Motta Visconti, propone un intervento formativo per tutti gli educatori, insegnanti e genitori che, interessati ad
una formazione permanente sui temi della genitorialità, hanno dei rapporti con il mondo dell’infanzia e dell’adole-

Motta Visconti: “Tanti perché in due giovedì”, incontri
di formazione per educatori, insegnanti e genitori

F E D E R A Z I O N E  D E L L A  S I N I S T R A

• che qualifichi la scuola pubblica e non finanzi quella privata

• dove la casa e la sanità siano un diritto, non un privilegio o un affare

• che investa sul trasporto pubblico e sul territorio, non sulle
  autostrade e sulla speculazione immobiliare

• che sia al fianco dei comuni per la difesa del sociale

• che ripudi il fascismo e la xenofobia

I L  2 8  E  I L  2 9  M A R Z O  V O TA
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Il primo è il presidente dell’Associazione Nazionale Comuni Italiani (ed è della Lega Nord), la seconda è Sindaco di Motta Visconti (centrosinistra)

Attilio Fontana e Laura Cazzola: la strana coppia
Cos’hanno in comune? Giovedì 8 aprile protesteranno insieme contro il Governo

Chissà se a Bossi, dalla
piazza Ducale di Vi-
gevano, quando in

piena campagna elettorale ha
detto che «la Lombardia è in
crisi» e serve una svolta per
far convergere i voti sulla
Lega, sarà balenato per la te-
sta di scendere in un’altra
piazza, insieme ai sindaci del
Nord capeggiati dal suo col-
lega di partito, Attilio Fonta-
na, per protestare realmente
contro il Governo?
Noi non lo sappiamo ma, in-
tanto, ci accontentiamo di
apprendere che all’A ssocia-
zione Nazionale Comuni Ita-
liani, per bocca dello stesso
Fontana (presidente di tale

Associazione), «giungono
sempre più ogni giorno
segnalazioni della grande dif-
ficoltà che vivono i Comuni,
realtà che sono sempre state
il soggetto protagonista del-
lo sviluppo economico e so-
ciale sia attraverso gli inve-
stimenti sia attraverso le poli-
tiche di coesione sociale che
hanno realizzato».

IN QUESTI  ultimi anni, pro-
segue Fontana, «sia gli obiet-
tivi che le regole del patto di
stabilità, sia i continui tagli ai
trasferimenti e al fondo delle
politiche sociali hanno forte-
mente compromesso la pos-
sibilità di continuare a svol-

www.anci.it

casa o come investimento fa
parte del patrimonio che co-
stituisce il risparmio delle fa-
miglie. Anche per quanto ri-
guarda i depositi bancari e gli
investimenti finanziari gli ita-
liani primeggiano nonostan-
te vengano trattati con asso-
luta noncuranza da chi do-
vrebbe indirizzare i risparmia-
tori verso prodotti semplici,
trasparenti e adatti alle carat-
teristiche di ogni singolo. Sto
parlando delle banche e degli
altri intermediari finanziari.
Purtroppo verifico ogni gior-

SOLDI • Gli italiani sono tra i più inclini al risparmio e ciò è dimostrato dalla percentuale di proprietari di case

Il risparmio e la Costituzione
articolo della Costituzione
che parla di risparmio. L'ar-
ticolo 47 dice: "La Repub-
blica incoraggia e tutela il
risparmio in tutte le sue for-
me; disciplina, coordina e
controlla l'esercizio del cre-
dito. Favorisce l'accesso del
risparmio popolare alla pro-
prietà dell'abitazione, alla
proprietà diretta coltivatrice
e al diretto e indiretto inve-
stimento azionario nei gran-
di complessi produttivi del
Paese".

IL POPOLO  Italiano è uno
dei più inclini al risparmio e
ciò è dimostrato dal fatto
che la percentuale di pro-
prietari di immobili è
elevatissima. L'acquisto di
un immobile come prima

T ra i paesi più svilup-
pati, l'Italia è forse
l'unico ad avere un

pagate erano già tre e la ban-
ca ha avvisato i clienti che di
quel passo l'unica soluzione
sarebbe stata vendere l'immo-
bile e chiudere il mutuo o ve-
derselo pignorato. La pro-
spettiva era che i coniugi tor-
nassero a vivere in casa dei
genitori.

LA SIGNORA , avendo ri-
sparmiato per una vita mi ha
comunicato di avere circa
120.000 euro in banca in alcu-
ni investimenti sottoscritti al-
cuni anni prima e ha manife-
stato l'intenzione di donare
100.000 euro alla figlia con lo
scopo di estinguere il mutuo.
Sono stato incaricato di ve-

no, nello svolgimento della
mia attività, che quanto indi-
cato dalla Costituzione viene
sistematicamente disatteso
dagli operatori del settore.

UNA SIGNORA di 70 anni
che conosco da tempo, mi ha
contattato per chiedermi un
aiuto. A seguito della crisi fi-
nanziaria, la sua unica figlia
ha perso il lavoro e dopo poco
tempo la stessa cosa è acca-
duta al genero. In un attimo,
con un figlio piccolo, si sono
trovati un mutuo sulle spalle,
senza reddito, con una liqui-
dazione ridicola come unico
capitale con cui affrontare il
futuro. Le rate del mutuo non

www.nafop.org

L a Polisportiva CdG Motta Visconti in collaborazio-
ne con il  Comune di Motta Visconti propone l'ini-
ziativa "Leva Calcistica 2004-05" rivolta ai nati/e ALEX

EDILEDIL
ALEX

di Dalcantara Alessandro

• IMBIANCATURA
• PIASTRELLATURA
• RISTRUTTURAZIONE
   APPARTAMENTI
• CARTONGESSI
   E GESSI

Via Borgomaneri, 49
20086 Motta Visconti

• • • • • •
Cell. 338 3440657

CONSULTORIO COMUNALE
DI VIA TICINO

(telefono 02 90000681)
Lunedì 8,30-11,30 • Martedì 9,00-12,00

Sabato 9,30-11,30

CROCE AZZURRA
(telefono 02 90000681)

Lunedì 14-16 • Giovedì 14-16

gere questo ruolo. Mentre i
comuni hanno contribuito più
di altri al risanamento della fi-
nanza pubblica risparmiando,
altri comparti dello Stato au-
mentavano il proprio indebi-
tamento. Nel 2009 circa il 15%
dei comuni lombardi sottopo-
sti al patto non lo ha rispetta-
to per pagare le aziende che
hanno compiuto lavori e ser-
vizi e per completare investi-
menti per la realizzazione di
opere da tempo attese dalle
proprie comunità. Gli investi-
menti sono diminuiti del 18%
dal 2003 al 2007.

NEL 2010 gli obiettivi impo-
sti e gli ulteriori tagli ai trasfe-
rimenti avranno come effetto
di vedere aumentare il nume-
ro dei Comuni che non rispet-
teranno il patto e una riduzio-
ne ulteriore del 30% degli in-
vestimenti. Tutto questo
mentre il paese ha bisogno
di ritrovare slancio, fare in-
vestimenti per modernizzare
le comunità e rilanciare l'eco-
nomia, ha bisogno di politi-
che sociali necessarie per le
tante famiglie in difficoltà
anche a causa della crisi eco-
nomica».

COME COMUNI  «abbiamo
più volte cercato di far senti-
re la nostra voce: dagli incon-
tri con i sindaci del Nord di
Luglio e poi di Novembre, agli
incontri con i Parlamentari,
alla manifestazione di Roma,
al convegno con le forze eco-
nomiche e sociali dello scor-
so febbraio che hanno sotto-
scritto un documento di so-
stegno alle richieste dei Co-
muni. Tutto questo non ha
prodotto i risultati sperati».

PER CUI, «vogliamo ora ma-
nifestare pubblicamente, alle
istituzioni e ai cittadini, la no-
stra richiesta di cambiamento
anche attraverso un atto for-

te e simbolico: una manifesta-
zione regionale a Milano in
cui consegnare simbolica-
mente le nostre fasce tricolori
al prefetto di Milano come
rappresentante del Governo
a cui consegneremo anche un
documento che ricapitola le
richieste dei Comuni. La data
che abbiamo scelto per que-
sta manifestazione è giovedì
8  aprile».

FONTANA in sostanza fa
appello ai Sindaci di ritrovar-
si tutti in piazza San Babila a
Milano alle ore 10 indossan-
do la fascia tricolore per an-
dare all'incontro col Prefetto
alle ore 11.30. «E' evidente che
la manifestazione riuscirà solo
se ci darà una folta partecipa-
zione, altrimenti l'effetto sarà
negativo su tutto il movimen-
to dei sindaci».
In occasione della manifesta-
zione dell'8 aprile il Presiden-
te dell’ANCI vorrebbe anche
che i Comuni «presentassero
il conto» allo Stato, quantifi-
cassero cioè le spese che ogni
anno devono sostenere per
fare fronte a servizi che do-
vrebbero essere garantiti dal-
lo Stato, ma che in realtà ven-
gono ogni anno sostenute dai
comuni (dalla mensa per il
personale scolastico, agli af-
fitti di caserme e tribunali, alle
spese di cancelleria, ecc..).
Insomma, un incontro che si
annuncia “tosto” e il Sinda-
co Laura Cazzola ha già con-
fermato la propria presenza.

a cura del
Dr. Daniele Bosio

Consulente Finanziario
Indipendente
(FEE ONLY)

rificare che tipo di investi-
menti fossero e di affiancare
la cliente nelle procedure di
liquidazione. Il risultato è sta-
to che gli allora 120.000 euro,
investiti in 4 polizze vita fi-
nanziarie, avevano un con-
trovalore di 89.000 euro, ne-
anche sufficienti per l'estin-
zione del debito. Il risultato
di tutto questo è che la ban-
ca si è tolta dai pasticci in
quanto il mutuo è stato chiu-
so e non è dovuta ricorre al
pignoramento, anzi, per arri-
vare alla somma, ha erogato
un prestito personale di
10.000 euro intestato ai co-
niugi con garanzia della mam-
ma e la signora si è vista
scomparire l'unica fonte di un
minimo di sicurezza per gli
anni a venire. Io mi auguro
solo una cosa: chi è respon-
sabile di tutto questo faccia
fatica a prendere sonno la
notte.

molto intensa assistendo e
supportando la crescita calcistica sia
dei ragazzi che degli allenatori. Il suo
è un apporto fondamentale che per-
mette alla nostra società, da ormai 3
anni a questa parte, di aumentare la
qualità della propria offerta e dei pro-
pri istruttori. Ringrazio Mario per la
disponibilità a rispondere alle doman-
de di questa breve intervista.

D: Ciao Mario quali sono le difficoltà
che hai incontrato nella tua esperien-
za nel CDG? E i pregi di un ambiente
come il nostro?
R: «Le difficoltà che si possono ri-
scontrare partono proprio dai pregi
dell'ambiente del C.d.G. ossia il clima
piacevolmente familiare che si crea tra
giocatori, istruttori e dirigenti: questo
ha un vantaggio enorme, ti fa lavora-
re sempre con piacere e col sorriso.
L'unico svantaggio che si può mani-
festare è che qualche volta i più
"furbetti" tendono ad approfittarne ma
per fortuna gli istruttori hanno "oc-
chio lungo».
D: Come hanno risposto i nostri ra-
gazzi ai tuoi programmi? Puoi rite-
nerti soddisfatto?
R: «I ragazzi hanno sempre risposto
in modo più che soddisfacente ai no-
stri momenti di incontro e "lezione".
Ovviamente, al di là dei buonissimi
risultati acquisiti dal punto di vista
della crescita tecnica, la vera soddi-
sfazione è proprio stare in mezzo a loro
e vederli crescere anche dal punto di

vista caratteriale e dell'interazione coi
compagni»
D: Com'è il tuo rapporto con i vari
allenatori del CDG?
R: «Coi vari allenatori e dirigenti c’è
sempre stato un rapporto di dialogo
e confronto, sempre aperto allo scam-
bio reciproco di opinioni. In fondo il
calcio è una materia dove ogni idea
ha valore e l’interscambio dei vari
punti di vista non può che sfociare
in una crescita e un miglioramento
reciproco».
D: Giunti ormai quasi a metà della
stagione (ricordiamo che la stagio-
ne estiva per le categorie dell’Atti-
vità di Base è decisamente più lun-
ga di quella autunno-invernale) qua-
li ritieni siano gli aspetti su cui con-
centrarti maggiormente sia per i
ragazzi che per gli allenatori?
R: «Stiamo lavorando tutti insieme
per far sì che in ogni singola seduta
si tengano i ragazzi impegnati il mag-
gior tempo possibile, senza momen-
ti vuoti. E’ un compito "divertente-
mente" lungo e impegnativo per gli
allenatori ma anche per i ragazzi. Ren-
dere il più possibile densa di conte-
nuti una seduta mantenendola al
tempo stesso divertente e ludica cre-
do sia uno degli obiettivi principali
da perseguire in questa restante par-
te della stagione».
Grazie Mario e in bocca al lupo coi
nostri piccoli campioni!

Giuseppe Lissi

Spazio mensile con il Centro della Gioventù - Settore Calcio, con tutte le ultime informazioni

Ecco la “Leva Calcistica 2004-5”

I l campo del C.d.G. è tor-
nato ad essere regolar-
mente popolato da tutte

le nostre squadre ma è anche
già tempo di pensare anche a
quei bimbi che la prossima sta-
gione vorranno far parte del-
la nostra società.
A tal proposito, in collabora-
zione con l'Amministrazione
Comunale, invitiamo tutti i ra-
gazzi/e nati nel 2004 e nel pri-
mo semestre del 2005 a parte-
cipare alla "Leva Calcistica

2004-5" che si svolgerà a par-
tire da Sabato 10 Aprile, e per
i 3 sabati successivi, sul cam-
po dell'oratorio alle 10.15 sot-
to la direzione del Dott. Ma-
rio Reggiani, Istruttore quali-
ficato ISEF, in collaborazione
con Roberto Frecassi, istrut-
tore CDG (vedere tabella sot-
to).

L’ ATTIVITÀ  del nostro
Istruttore Qualificato di Scuo-
la Calcio Mario Reggiani è

Gli incontri inizieranno da sabato 10 aprile per i tre sabati successivi

nel corso dell'anno 2004 e primo semestre 2005, quattro
sedute di allenamento volte a promuovere l'attività spor-
tiva-calcistica in età prescolare e a far conoscere la
Polisportiva CdG Motta Visconti Calcio

APPUNTAMENTI
  SABATO 10/04/2010  10.15 -11.15
  SABATO 17/04/2010  10.15 -11.15
  SABATO 24/04/2010  10.15 -11.15
  SABATO 01/05/2010  10.15 -11.15

Le sedute saranno guidate dal Dott. Mario Reggiani Istrut-
tore Qualificato ISEF in collaborazione con il Sig. Rober-
to Frecassi, Istruttore CDG Motta Visconti Calcio. La
frequentazione è completamente gratuita.
Per informazioni: don Samule Lazzati (Presidente CdG)
tel. 02 90000336; Franco Negri (Direttore Sportivo)
cell. 333 4656917; Massimo Luviè (Responsabile Area
Tecnica SGS) cell. 347 1146998; Roberto Frecassi
(Istruttor e Piccoli Amici) cell. 348 2231427.

Attilio Fontana.
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In 10 anni abbiamo fatto tanto per la tua  informazione: tu cosa puoi fare per noi?

3 anni e mi piace il posto. Pur-
troppo ho notato che in que-
sta zona spesso, troppo spes-
so, si trovano sotto gli occhi
di tutti le testimonianze del-
l'inciviltà e dell'assenza di una
anche pur minima sensibilità
ambientale. Mi riferisco ad
esempio allo scempio lungo
la strada che collega Motta a
Casorate, costellata di sac-
chetti dell'immondizia abban-
donati da quelli che io consi-
dero veri criminali. Ma non
solo.

QUOTIDIANAMENTE fac-
cio una passeggiata col mio
cane attorno al nuovo com-
plesso di scuole e mi spiace
rilevare come i padroni degli
altri cani non si degnano mai
di raccogliere i bisogni fatti
dalle loro bestiole, lasciando
i bordi della strada peggio di
un letamaio; inoltre anche qui
mi tocca vedere cartacce di
merdendine, sacchetti di pla-
stica, bottiglie e lattine di bir-
ra, contenitori per i succhi di
frutta e chi più ne ha più ne
metta tutti abbandonati a ter-
ra, regalando a chi passa da
queste parti un'intollerabile
sensazione di degrado e ab-
bandono.

PURTROPPO è difficile sen-
sibilizzare la gente ad un mag-
gior rispetto dell'ambiente: la
testa dei giovinastri che pe-
riodicamente si incontrano
dietro le scuole o quella dei
genitori che non hanno inse-
gnato ai propri figli che non
si sporcano gli spazi pubbli-
ci, perché bene comune, non
si cambia dall'oggi al domani
e forse non si cambierà mai.
Però il Comune è correspon-
sabile di questo stato di cose,
perché non agevola minima-
mente la soluzione del proble-
ma, e dire che basterebbe
davvero poco: dei cestini lun-
go il perimetro delle scuole
dove buttare la spazzatura
potrebbero indurre alcuni di
questi neo barbari a non

Gentile Sindaco
di Motta Visconti,
abito a Motta ormai da

RUMORS
A cura di Damiano Negri

Per segnalazioni:
Cellulare:

pudivi@tiscali.it
335 1457216

Immondizia Road,
dentro e fuori

sbarazzarsi con indifferenza
dei loro rifiuti.

PER PARTE di madre sono
svizzero e mi capita frequen-
temente di andare in Svizzera
a villeggiare. Nel paesino di
mia madre, che non conta
neppure 500 anime, oltre ai
cestini per la spazzatura si tro-
vano anche cestini appositi
per le feci dei cani dai quali si
può anche prendere gratuita-
mente il sacchetto per la loro
raccolta.
Sarebbe bello prendere esem-
pio da quel modello, anche se
non mi faccio molte illusioni.

G. Vergani
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“Punto di Vista”: note legali e privacy
Le note legali e le procedure a tutela della privacy che
regolano fruizione e utilizzo di questo periodico e del sito
connesso sono disponibili sul sito www.pudivi.it

RISPONDE IL SINDACO
Laura Cazzola • Gentilissi-
mo Signor Vergani, la reda-
zione di “Punto di Vista” mi
ha chiesto di rispondere di-
rettamente alla sua civi-
lissima lettera e lo faccio con
vero piacere.
La situazione che lei descri-
ve è assolutamente realistica
anche se, purtroppo, non ri-
guarda solo Motta. Lei vede
la strada per Casorate: ma
analoga terribile visione
appare su quella che porta
ad Abbiategrasso o lungo
l'autostrada. Questo per dire
che purtroppo il mal costu-
me del lancio del sacchetto
della pattumiera è, per di-
sgrazia di tutti, diventato uno
sport diffusissimo.
Qualche giorno fa è uscito
un interessante articolo da
parte de "Il Giorno", a firma
della giornalista Gabriella
Pizzala, che descriveva pro-
prio questa situazione e si
chiedeva quale biglietto da
visita del milanese fosse que-
sta situazione, in previsione
della tanto vagheggiata
Expo 2015.

LEI HA  certamente ragione
nel segnalare la 'colpa' del
Comune nel non aver messo
sufficienti cestini nell'area
intorno alla scuola. Certa-
mente darò questo imput al
settore Gestione del Territo-
rio affinché provveda nel più
breve tempo possibile e que-
sto potrebbe servire a far si

che i ragazzi evitino di but-
tare per strada la carta delle
merendine o il brik della be-
vanda ma, le chiedo, lei è
convinto che siano i ragaz-
zi?

QUANDO le scuole erano
qui, accanto al comune e con
a disposizione i cestini, ve-
devo coi miei occhi che era-
no le mamme, più che i bam-
bini, a buttare per strada gli
avanzi delle merende. I no-
stri figli sono lo specchio del-
l'educazione che ricevono e
si comportano come vedono
comportarsi i loro genitori.
Che, magari, sono le stesse
mamme e gli stessi papà, o
nonni, che utilizzano i cesti-
ni per abbandonarvi i rifiuti
domestici per non pagare la
bolletta dei rifiuti, con il so-
lito atto di 'furberia' tipico
italiano. O che utilizzano i
raccoglitori per le deiezioni
canine per metterci la pattu-
miera di casa …

COME amministrazione stia-
mo combattendo una batta-
glia impari contro gli evasori
dei rifiuti e le assicuro che
stiamo mettendo per questo
scopo tutto il nostro impegno
e la nostra volontà, perché i
furbi devono essere scovati e
sanzionati con multe salatis-
sime.
Lei mi dica, per esempio, che
senso ha che la gente butti il
frigorifero, o i mobili vecchi,
o un televisore nei campi, nei
fossi, a lato della strada
quando a Motta c'è un
ecocentro che li ritira gra-
tuitamente o quando esiste
la possibilità del ritiro al
domicilio? Bisogna essere
degli ignoranti citrulli, per
fare tanta fatica col rischio
di essere scoperti, quando c'è
una strada facile e legittima
per smaltire le cose da but-
tare.

LEI MI RACCONT A della
Svizzera. Anch'io sono abi-
tuata a viaggiare e da ogni
viaggio torno umiliata dal-
lo scoprire l'altissimo livel-
lo di senso civico che hanno

all'estero. Sono secoli di
educazione morale e civile
che creano un gap che non
so se e come riusciremo a
colmare.

L'UNICA COSA  è proprio
lavorare su e coi bambini,
con le nostre giornate eco-
logiche e l'educazione am-
bientale che cerchiamo di
trasmettere con progetti or-
ganizzati di comune accor-
do con gli insegnanti. Come
sempre, il futuro sono i gio-
vani e potremmo sperare che
siano loro a insegnare l'edu-
cazione ai loro genitori.
Educazione che comprende
il rispetto dei luoghi pubbli-
ci, dell'ambiente e, perché
no, il concetto che si devono
pagare le tasse.
Ringraziandola per la sua
lettera e con la promessa di
mantenere alta l'attenzione
ai problemi che segnala, cor-
dialmente la saluto.

L
Protezione Civile

Vittoria nella battaglia sull’acqua di tutti

L’ Amministrazione comunale di Motta Visconti si ac-
cinge ad approvare (nel prossimo Consiglio comu-
nale) una modifica all’articolo 10 dello Statuto che

vincola l’acqua pubblica come un bene inalienabile, da non
assoggettare alle logiche del mercato, aderendo al grande
movimento per la difesa dell’acqua pubblica. Ecco uno
stralcio dell’articolo in oggetto:

«...Ritenuto pertanto, in esecuzione del sopra richiamato
provvedimento, di integrare l'art.10 dello Statuto Comunale,
aggiungendo il comma 2, come qui di seguito indicato:

Art.10

2. Tra i servizi pubblici è contemplata l'acqua, quale bene
comune e diritto umano universale non assoggettabile a
meccanismi di mercato. La disponibilità e l'accesso indivi-
duale e collettivo all'acqua potabile sono garantiti in quan-
to diritti inalienabili e inviolabili della persona umana e
si estrinsecano nell'impegno a garantire ai cittadini un
minimo vitale giornaliero. La proprietà e la gestione del
servizio idrico devono essere pubbliche e improntante a
criteri di equità, solidarietà (anche in rapporto alle gene-
razioni future) e rispetto degli equilibri ecologici; il con-
sumo umano delle risorse idriche deve avere la priorità
rispetto ad altri usi. Il servizio Idrico Integrato è un servi-
zio pubblico essenziale, di interesse generale, privo di
rilevanza economica, e come tale non soggetto alla disci-
plina della concorrenza ma rientrante nella competenza
esclusiva della Regione (art. 117 Cost.) che deve essere
gestito con meccanismi che garantiscano la partecipazio-
ne sociale... (...)».

bini delle scuole elementari di
Motta Visconti, come sono già
stati fatti quelli per le scuole di
Besate, Mori-mondo, Cisliano.
Questi "corsi", vengono tenu-
ti dai volontari dell'associazio-
ne Intercom 4 che opera con il
sostegno di quasi tutti i co-
muni dell'abbiatense sull'area
che va da Motta Visconti a
Cisliano.

NATURALMENTE , questa
come tutte le altre iniziative di
divulgazione, è a titolo com-
pletamente gratuito. Abbiamo
programmi pronti per i corsi
per le scuole medie, che già
teniamo a Cisliano e Albairate
e programmi per "serate incon-
tri con la popolazione". Se ci
fossero persone o organizza-
zioni interessate, noi siamo a
disposizione, naturalmente
sempre a titolo gratuito. Pote-
te trovare i contatti visitando
il nostro sito www.intercom4.
it .                     Sonia Radaelli

Responsabile settore
scuola Intercom 4

unedì 8 marzo 2010
sono iniziati i "corsi" di
un ora circa per i bam-

“LIBERAmente” offensivo e gratuito

Crediamo fermamente che la migliore risposta ad  un
“prodotto editoriale” come quello in oggetto, di-
stribuito qualche giorno fa a tutti i cittadini, sia il

giornale che state sfogliando, dove realmente chiunque
può esprimere il proprio “Punto di Vista”. Mi duole rimar-
care il fatto che “la favola del paese felice” (prendendo
per buone le versioni che girano) venga scritta con molto
zelo da una persona espressione di un ente che ha intratte-
nuto stretti rapporti con noi, ente privato che ha beneficiato
di qualcosa come 30 pagine intere totalmente gratis (in
funzione del mio personale attaccamento all’istituto)  da
parte di un giornale  che, evidentemente, adesso non fa più
comodo. Peccato, direi.                                 Damiano Negri

   Preventivi Gratuiti per:
• Manutenzione di siepi e prato;
• Lavori di giardinaggio in genere con
   progettazione e posa impianti di irrigazione;
• Posa tappeti erbosi, fornitura piante
   ornamentali A PREZZO DI COSTO

“BASTA CHE LA PIANTI”
Manutenzione del Verde

di Stefano Brando

Tel. 346/677.14.55
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Ogni nostra tenda da sole è coperta da una
polizza assicurativa per rendere il tuo acquisto
“sicuro”. Richiedi sempre al tuo rivenditore di
fiducia il certificato di assicurazione che attesta, insieme al
documento fiscale, la validità della copertura assicurativa.

Garanzie della polizza
Durata : 2 anni - data posa
Cosa assicura : l’impianto installato (struttura, telo, motore e sensori
elettrici) contro i danni causati da incendio, azione del fulmine, eventi
sociopolitici/atti vandalici*, furto e fenomeno elettrico*.
Chi assicura : l’acquirente in possesso di regolare documento fiscale.
Come assicura : il valore a nuovo con un massimo risarcimento di Euro
2.000 a tenda per i danni da Incendio, fulmine, evento sociopolitico/
atto vandalico per singolo impianto, massimo risarcimento Euro 600
per il fenomeno elettrico.
Dove assicura : in tutta Italia e Repubblica di S. Marino.

* i valori sopraindicati sono passibili di franchigia

L’unica tenda
con l’assicurazione
inclusa nel prezzo

Tappezziere in stoffa

A F F R E T T A T I !

Tappezziere in stoffa

Esposizione e Laboratorio:
Via B. Pisani, 39 - 20080 Besate (MI)

Tel. 02 9050920
Cell. 335 6120124

E-mail: rognoni.angelo@libero.it
Sito: www.rognoni.tappezziere.com

20%
di sconto

fino al
30 aprile

2010


